
según.sus cuentas: 
EL PP ES EL PARTIDO 
OUE MENOS COBRA 

POR CADA CONCEJAL 
t t t 

sao firmas contra 
el tráfico de droga 

PROPIETARIO DE BAR 
10,DIDO 

. POR UN DROGADICTO 
t t t 

Daganzo, el pueblo 
de las dos fiestas 
FIESTAS El AJALVIR, 

Entierro de otra víctima del siniestro «tramo de la muerte»: VILLALBILLA, CORPA y 

SE HA COBUDO 12 VIDAS EN AÑO y MEDIO ..._TOR_IS_DE LA_ALAl_ ED ____ A 

Sindicalistas de La seda acusan a los políticas: LO$ vecinas se armaran can bates de béisbol: 

. «NO les importa •ntir ni actuar como golfos» Objetivo: impedir el paso a una drogadicta 



Escapa de la rutina. Y déjate Jlevar por tu -

instinto . Sub~ al SEAT IS.IZA SPORT y 

descubre un coche hecho a tu medida. Con 

todo el empuje de un motor de inyección. 

Con la fuerza de 1.700 e.e . y 105 CV de pu~o 

nervio: En un interior Bquipado a tope~ 

O elevalunas eléctricos, O cierre centralizado, 

O llantas de aleación. O volante y a sient os 

deportivos, O spoiler t rasero . .. Todo. envuelto 

en una exclusiva y atract iva línea de ex1to. 

Para que disfru t es a lo grande. Para fugarte. 

CON TODO DE SERIE POR: 

...... aa.ooo~ .. 
Precio final recomendadO por el fabricante. 
{JVA y transporte incluidos). 

lnfñmwte en: 
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La catástrofe 
provocada 

En los últimos días -al pa
recer de repente- ya todo el 
mundo empieza a darse cuen
ta de que los españoles esta
mos inmersos en una catástro
fe económica de proporciones 
incalculables ... En rigor, con 
cierta aproxiinación, suficien
te, estas proporciones de la ca
tástrofe sí son calculables, pe
ro quizá sea mejor no hacer
lo, puesto que no merece la 
pena dedicar esfuerzo a lo que 
no tiene utilidad. 

Lo que cabe preguntarse es 
en qué país y en qué sociedad 
vivían hace unos años los se
ñores y señoras que ahora se 
hacen cruces de la catástrofe 
en que nos ha metido el go
bierno socialista. Cabe pre
guntarse dónde estaban cuan
do el gobierno dinamitaba los 
pilares sobre los que se asien
ta una economía sana. Cabe 
preguntarse adónde miraban 
cuando hablaban de «desarro
llo económico»: quizá mira
ban a las cuentas corrientes 
engordadas por maniobras es
peculativas y otras corrupcio
nes. 

Está claro que la sociedad 
española no está preparada, a 
las puertas del 93, para meter
se en el desafío de la compe
tencia con Europa. Y no lo es
tá porque el gobierno socialis
ta ha tomado medidas, una 
tras otra, para impedir que lo 
estuviera. Si el gobierno no se 
hubiera empecinado en hacer 
esa política ultrasocialista que 
algunos ingenuos -no se les 
puede aplicar un calificativo 
más piadoso- llaman ahora 
«neoliberal», la sociedad espa
ñola hubiera podido aprove
char estos últimos seis años 
para desarrollar su economía 
con la perspectiva de compe
tir en el mercado hacia el que 
iba. Si se hubiera aplicado 
una economía medianamente 
liberal al menos desde hace 
seis años, a estas alturas las 
empresas estarían mucho me
jor equipadas, los salarios se
rían más altos en términos 
reales y la productividad se
ría mayor; y ahora nos en
frentaríamos a un mercado 
prometedor por su capacidad 
adquisitiva en vez de estar 
asustados ante una inmensa 
capacidad productiva que se 
nos viene encima más de lo 
que ya se nos ha venido, que 
no ha sido poco. Eso sí: para 
la CEOE -alguna de las «es» 
parece ser que alude a empre-
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sao a algo así-, hasta hace 
sólo cuatro o cinco meses la 
política económica del gobier
no era irreprochable y no te
nía alternativa válida. Con ta
les talentos empresariales, la 
verdad es que casi no hace fal
ta un gobierno socialista pa
ra hundir una economía. 

Y al hilo de esto, una refle
xión: Si, por fin, empieza a 
pedirse un cambio drástico en 
la política del gobierno, e in
cluso un cambio de gobernan
tes, vista su capacidad de 
traer días nefastos a la socie
dad española, ¿para cuándo se 
deja pedir el relevo en la 
CEOE o, mejor aún, la desca
lificación de la CEOE como 
interlocutor de quien sea en 
nombre de los empresarios es
pañoles? 

Amar, sí o na 
Ante esta situación, quiza 

uno de nuestros lectores que 
nos comentaba con ironía 
amable una de nuestras pre
guntas a Aznar empiece a 
comprender por fin. La pre
gunta, más o menos, era que 
si Aznar quería de verdad pa
sar ya a ser presidente del go
bierno. A nuestro amable lec
tor y amigo la pregunta le pa
recía ociosa: «¡Pues claro que 
quiere!» 

Seguramente tendrá razón, 
pero algunos mantenemos la 
sospecha de que Aznar sabe 
que esta situación económica 
no tiene remedio más que con 
una revolución económica, 
que quizás ya ni siquiera pue
da hacerse. En cualquier ca
so, las contestaciones de Az
nar a nuestras preguntas no 
implicaban ninguna revolu
ción económica, sino la suge
rencia de hacer lo mismo que 
el PSOE, aunque, a ser posi
ble, mejor. 

En estas condiciones es po
co prometedor, de cara al éxi
to, adquirir responsabilidades 
de gobierno; si se quiere ser 
útil, más bien habría que in
tentar «gobernar desde la opo
sición». 

Ya sabemos que es muy 
probable que la vanidad de 
ser presidente del gobierno 
provoque un deseo más fuerte 

que el temor al descalabro se
guro a corto plazo. Pero una 
reflexión serena no convierte 
en un cargo deseable el de pre
sidente del gobierno español 
en los próximos años, salvo 
que se posea una moral como 
la de aquel equipo de fútbol 
que perdía 14 a O cuando fal
taban cinco minutos y los ju
gadores se gritaban unos a 
otros: «¡Animo, que aún po
demos ganar!». Claro que 
peor es picar en una cantera. 
Y además, para picar en una 
cantera hay que saber algo. 

Genia y Rgura 
Como no podía ser de otra 

manera, todos los partidos es
pañoles, fieles a su genio y fi
gura, «han ganado» el referén
dum francés sobre el tratado 
de Maastricht. Los partida
rios del «OUÍ» -la tele nos sir
ve para aprender idiomas-, 
porque el resultado de la con
sulta ha sido afirmativo; los 
partidarios del «non», porque 
casi la mitad de los votantes 
se han declarado en contra del 
tratado. Así, están contentos 
el PSOE y el PP porque ha sa
lido lo que querían y está con
tenta Izquierda Unida porque 
ha salido un «SÍ, pero no 
demasiado». 

Reconfortados por este con
tento general de nuestros po
líticos, conviene hacer una re
flexión elemental: el «SÍ» ha 
ganado y el «no» ha perdido. 
Y eso tiene una consecuencia: 
el tratado de Maastricht se
guirá su curso. ¿O no? 

Porque resulta que ahora 
todo el mundo empieza a ha
blar de retocarlo; en definiti
va, de negociarlo de nuevo. 

Los partidos políticos debe
rían dejar de marear al ciuda
dano con pseudodiscusiones 
-tene~os la sospecha de que 
la mayor parte de los políticos 
que hablan de lo de Maas
tricht sólo tienen una idea so
mera de sus implicaciones
y aplicarse a afrontar y resol
ver los gravísimos problemas 
económicos reales de la socie
dad española, que no tienen 
su raíz precisamente en Maas
tricht, sino mucho más cerca: 
en Madrid. 
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Drogadictas 
peligrosas 

El empleado de un hotel en
cuentra a un caballero que in
tenta robarle el dinero. Lo re
tiene para ponerlo a disposi
ción de la policía y, en el for
cejeo con el ladrón, éste lo 
araña. Como el ladrón es dro
gadicto y puede tener el sida, 
al empleado del hotel no le lle
ga la camisa _al cuerpo de pa
vor, por si se lo ha contagia
do al hacerle el arañazo. 

U na señora es atracada me
diante el expeditivo procedi
miento de pincharla con una 
jeringuilla que también pue
de llevar el sida en su punta. 
La señora tiene que ser aten
dida de un ataque de nervios 
que la mantiene postrada. 

El dueño de un bar afea su 
conducta a un cliente y éste, 
drogadicto, le pega un mor
disco en un brazo y le clava 
los dientes. La misma histo
ria: el mordido no quiere ni 
hablar de ello, no sea que se 
enteren sus conocidos y em
piecen a sospechar que el dro
gadicto mordedor puede ha
berle inoculado el sida. 

Una joven es violada. 
Aparte de la brutalidad de la 
violación en sí y de sus con
secuencias psíquicas propias, 
hay que añadir la duda: «¿Se
rá portador del sida este bes
tia y, además de violarme, me 
habrá condenado a muerte?» 

Estas son situaciones que se 
viven cotidianamente en Al
calá y que están protagoniza
das por personas que tienen 
nombres y apellidos, aunque 
aquí no los pongamos, respe
tando su voluntad. 

Umpieza para la plam 
de Cervantes 

Eso está bien. Hace un par 
de semanas pedíamos que el 
ayuntamiento diera un buen 
fregado a la plaza y el miér
coles de esta semana se lo ha 
dado. Al fin podemos ver el 
color de las baldosas, que en 
algunas partes ni se recorda
ba. También podemos ver 
una inmensa cantidad de pe
gotes, quizá chicles, pegados 
por el suelo, hasta el punto de 
que casi parecen formar par
te de la decoración de la plaza. 

Debe de ser tarea prolija, 
pero a lo mejor también hay 
una forma de quitarlos de ahí. 
Aparte de ensuciar, resultan 
bastante repugnantes. Con 
otro esfuerzo, también eso po
dría limpiarse. 

21 de septiembre de 1992 
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PARA ALCALA DE HENARES 

se necesita 
SEÑORITA INTERNA 

* Edad: entre 30 y 35 años. * Dispuesta a viajar 
Se ofrece:* Interesante remuneración. 

* Seguridad Social * Tres pagas extraordinarias· 
Interesadas, concertar entrevista al Tlf.: 676 61 52 

(9'30 a 14'00 y 17'00 a"20'00 h.) 

EVITA·. LIMPIEZA AL INICIO D,E TEMPORADA 

G .. EOPBS Tlf. : 882 20 47 

. . 
21 de septiembre de t992 

p 
1 
s 
e 
1 

N 
A 

Por iniciativa de la Asamblea universal 
Sefardí y la Universidad de Alcalá 

creación de la Cátedra y 
el Instituto de Estudios Sefardíes 

La Universidad de Alcalá y la .Asamblea Universal Sefardí 
firmaron el pasado jueves un documento que ratificaba lavo
luntad de ambas instituciones de crear una Cátedra de Estu
dios Sefardíes en esta ciudad. Esta Cátedra, proyecto que pro
bablemente cristalizará en un Instituto de Estudios Sefardíes, 
es la primera de España y se ocupará de todo lo referente a 
la cultura sefardita. · 

El pasado jueves 24 de sep
tiembre, el rector y el presi
dente del Consejo Social de_ la 
Universidad de Alcalá, Ma
nuel Gala y José Luis Leal 
respectivamente, con el secre
tario general de la Asamblea 
Universal Sefardí, Isaac Sa
boni, firmaron un documen
to que ratificaba la voluntad 
de crear una Cátedra de Estu
dios Sefardíes que más ade
lante cristalizaría en un Ins
tituto de Estudios Sefardíes. 
También estuvieron presentes · 
diversas personalidades de la 
embajada de Israel y de la co
munidad israelita de Madrid, 
entre ellos el ministro conse
jero de la embajada de Israel 
en España, Michael Eligal. 

El rector de la Universi
dad declaró que este centro, 
que tendrá sede en la Q niver
sidad de Alcalá, nace con «vo
cación internacional» y a 
«instancia de ambas i~titu-

ciones», calificándolo de pro
yecto «espléndido y de gran 
significación nacional e 
internacional». 

La cátedra desarrollará se
minarios, estudios e investi
gaciones sobre la cultura se
fardita y su evolución a través 
de la historia. Creará un ban
co de datos y celebrará en
cuentros nacionales e interna
cionales. Sobre esta cátedra se 
asentará el Instituto de Estu-
dios Sefardíes «en un futuro 
inmediato». 

La idea partió de una ini
ciativa conjunta. Ya se gesta
ba desde hacía tiempo en la 
Universidad de Alcalá el pro
yecto, pero fue la propia 
Asamblea Universal Sefardí la 
que inició las gestiones y los 
trámites necesarios con el pro
pio gobierno de Israel para 
contar con su beneplácito, 
«aunque el Instituto será ple- · 
namente español». 

YIUSY 
NOVIAS, . MADRINAS 

/Y COMUNIONES 
e/. Mayor, 27 -Primer piso· Tell.: 889 36 66 -ALCALA DE HENARES 
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·A cargo de Monseñor ureña, Obispo de Alcalá 
conferencia Inaugural de la 
Asociación de Mujeres Democráticas 

Una asociación como la nuestra, que se precia de estar al día en todos los acontecimientos culturales de 
su entomo no podía pasar por alto el retomo del obispado a .Alcalá enlazando con el siglo V en que 
el obispo Asturio creó la Sede Complutense para estar junto a los amados restos de los Santos Niños. 

Antes de finalizar el pasado 
curso, la junta directiva de la 
Asociación fue recibida por el Sr. 
Obispo quien, con toda cordia
lidad, confirmó su asistencia a la 
Conferencia Inaugural aseguran
do que, excepto por una causa 
muy grave, no dejaría de acudir 
a nuestra cita. 

El miércoles 23 de septiembre, 
Monseñor Ureña se reunió con 
nosotras en el salón de actos de 
la Universidad Cisneriana, ma
nifestando su admiración al ver 
la sala absolutamente repleta, sin 
que la falta de a~ientos y el calor 
reinante, desanimara a las asis
tentes. 

Don Manuel Ureña, proce-

dente de las cálidas tierras medi
terráneas (oriundo de Valencia 
y, tras una brillante carrera, su 
anteriór cargo ha sido el Obispa
do de Ibiza) aguantó muy bien el 
calor reinante, en el sentido cli
matológico y de entusiasta aco
gida, pronunciando una brillan
te conferencia sobre la «Historia 
y la realidad actual del Obispa
do de Alcalá» permaneciendo de 
pie en el transcurso de ella para 
llegar mejor a su auditorio. 

En una visión histórica desde 
el comienzo del cristianismo con
juntamente con la romanización 
de Hispania a comienzos del si
glo IV, fue marcando las fases 
por las que ha atravesado la Sede 

de Alcalá; Fase Visigótica, Fase 
Toledana y Fase Matritense, con 
las peculiaridades de cada una. 
La última etapa se da en 1991 
cuando el Arzobispado de 
Madrid-Alcalá se subdivide en 
tres diócesis: Madrid, Alcalá de 
Henares y Getafe. El motivo hay 
que buscarlo en el espíritu del 
Concilio Vaticano 11: «la proxi
midad del Pastor a sus Ovejas». 

Monseñor Ureña habló de sus 
proyectos: Conservación del pa
trimonio artístico «hay que de
volver toda la categoría de gran 
templo a la Magistral-Catedral, 
una joya regalada por Cisneros, 
los 12 grandes Monasterios de 
vida contemplativa, el palacio 

Arzobispal, la gloria del Renaci
miento... Levantar parroquias 
dignas en las distintas barriadas. 
El Centro de Cáritas, lo prime
ro que ha aflorado en lo que que
da de palacio Arzobispal ... ». • 

Tras la amplia exposición sur
gió el diálogo fluido y prolonga
do que hubo que cortar tan sólo 
por tener D. Manuel otra cita 
posterior, asegurando que ven
dría «tantas veces como se lo pi
diéramos». Como despedida y 
agradecimiento se le hizo entre
ga del tercer grabado del nuestra 
colección AMDIC-Alcalá en nú
mero especi'al P.A. 1, que este 
año tiene como tema el interior 
de nuestra Iglesia Magistral a la 
que hoy también podemos llamar 
Catedral sin dejar por eso de sen
tirnos orgullosos de su primer 
nombre. 

Podemos asegurar, sin temor 
a equivocarnos, que el encuentro 
de AMDIC, con Monseñor Ure
ña ha despertado una gran satis
facción recíproca. 

Rosario F. DOVERMANS 

MONTAJES ELECTRICOS • INSTALADORES AUTORIZADOS • PROYECTOS 
'cALEFACCION ~LECTRICA POR ACUMULACION 

ComUJlicamos a nuestros clientes la inauguración de nuestras nuevas instalaciones 
de atención al público en JUAN DE GUZMAN, 7 Ounto Plaza Juan XXIII) 

28804 ALCA.LA. DE HENAR.ES Telf.: 888 48 12 
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servicios de Prevención y 
Eltinción de incendios 

Las carencias que tienen los 
Servicios de Prevención y Ex
tinción de Incendios son no
torias, basta contabilizar las 
elevadas pérdidas humanas, 
forestales y materiales que se 
producen año tras año. 

Para solucionar esta peli
grosa situación, las adminis
traciones públicas deben esta
blecer unos servicios adecua
dos a los riesgos existentes: 
hacer la prevención es una 
necesidad. 

Los Ayuntamientos y Co
munidades Autónomas como 
responsables de los servicios, 
deben dedicar con preferencia 
más atención y recursos para 
la seguridad pública de los 
ciudadanos. 

Hace falta con urgencia: 
- Aumento necesario de 

las plantillas de bomberos 
profesionales y de los medios 
materiales. 

- Inspección y control del 
cumplimiento de la normati
va de seguridad mediante los 
Servicios de Prevención. 

- Acordar con los Sindica
tos el Estatuto de Bomberos, 
según la Ley de Bases del Ré
gimen Local. 

- Crear más Escuelas de 
Bomberos, para realizar cur
sos de formación permanente. 

F.S.P. - U.G.T. Bomberos 
Ayuntamiento 

Universidad y 
guías de turismo 

Muy señor mío: Soy una 
madrileña de 17 años, con re
sidencia en Alcalá desde hace 
otros tantos y orgullosa de las 
cosas bellas que tiene nuestra 
ciudad. Entre ellas, la que se 
lleva el primer puesto es, sin 
duda alguna, la Universidad 
Cisneriana. 

Entre el 21 de agosto y el 7 
de septiembre he ·intentado en 
varias ocasiones visitar la 

Universidad para que la cono
ciera una amiga francesa que 
estaba pasando unos días en 
mi casa. La respuesta obteni
da tanto en la propia Univer
sidad como en la oficina mu
nicipal de Turismo fue que no 
había «GUIA» porque estaba 
de vacaciones hasta el día 8 de 
septiembre; por tanto, las vi
sitas al paraninfo y a la capi
lla de San Ildefonso estaban 
suspendidas (los patios se pue
den visitar sin necesidad del 
guía). 

La mayoría de los trabaja
dores toman sus vacaciones en 
los meses veraniegos, pero 
otros los sustituyen y la acti
vidad de las empresas no se 
paraliza. En cambio sí pudi
mos ver el vandalismo duran
te las fiestas: papeleras en el 
suelo, aceras desconchadas, 
baldosas rotas ( c/ Angel), pa
redes con pintadas, etc. Me da 
mucha pena que ésta sea la 
imagen que nuestra ciudad 
ofrece. 

Si queremos que Alcalá 
atraiga turismo, y más cuan
do el conjunto de edificios his
tóricos estén recuperados pa
ra usos universitarios, debe
mos cuidar todos los detalles. 

La respuesta está en manos 
de los poderes públicos, quie
nes tienen que ser eficaces y 
tomar medidas. A pesar de 
que éstas no sean populares 
entre una minoría de los ciu
dadanos, el resto no tenemos 
porqué padecer su comporta
miento «poco cívico», y sobre 
todo, no se debe permitir que 
la Universidad cierre a las vi
sitas sus estancias más renom
bradas y bellas porque «el 
GUIA esté de vacaciones ... ». 

Envío copia de esta carta al 
Concejal de Cultura. 

Muchas gracias. 
Ana María HORTA 

«lo es oro 
todo lo q• relUCe» 

Con gran satisfacción y 
arrobo leo la reseña que, sobre 

la actuación de la Coral Líri
ca Complutense en los VIII 
Encuentros de Habaneras ce
lebrados en Coruña el pasado 
8 de agosto, firma el Sr. Teó
filo Acedo Díaz. 

Su fina pluma, llena de eru
dición, me ha hecho recordar 
a mi paisano el gran Góngora 
y (debo reconocer mi falta de 
cultura literaria) hasta en un 
momento he tenido que con
sultar el diccionario presa de 
mi ignorancia para no perder
me ninguna de las lindezas 
que dedica a tal evento. 

No sé si este señor vivió con 
nosotros todos los momentos 
de Coruña, quiero creer que 
no fue así, pues sería un gra
ve error por su parte omitir 
intencionadamente la otra ca
ra de la moneda. 

Esto es: El trato recibido 
por los orgaiµzadores de dicho 
Certamen; fue tan humillan
te que el sólo recordarlo me 
pone enferma. Sólo decirle 
muy por encima que, a unas 
corales que se desplazan des
de lejanos puntos de la Penín
sula, no se las debe alojar en 
edificios semiderruidos, aban
donándolas a su suerte, por 
las noches encerradas en un 
recinto con cadenas y canda
dos, lejos de la ciudad, total
mente incomunicados con el 
exterior, suciedad por todas 
partes y un largo etcétera que 
si se interesa el Sr. Acedo pon
go a su disposición, para que 
compruebe que, haciendo uso 
de un viejo refrán español «No 
es oro todo lo que reluce». 

Querido señor, entonces sí 
podría decir que su poético 
comentario está completo. 

Pilar LOPEZ 
DE LOS RIOS 

A la Asociación de 
Vecinos El Val 

Desde estas líneas el Centro 
Asesor de la Mujer quiere ha
cer las siguientes puntualiza
ciones respecto a la opinión 

-siempre respetable- de la 
Asociación de Vecinos El V al, 
en torno a la publicación de 
un folleto del Centro: 

1° .- El folleto es -y así se 
expresa en su portada-, un 
PROGRAMA DE ACTIVI
DADES, en el que de paso, y 
aprovechando los espacios li
bres, se ha introducido aque
lla información solicitada ma
yoritariamente por las muje
res que acuden al Centro Ase
sor de la Mujer. 

2° .- ¡Claro que en las aso
ciaciones de vecinos hay mu
jeres!, y en las asociaciones 
culturales, y en las deporti
vas, incluso en las políticas. 
De eso se tra~a y es aconseja
ble que así sea. Pero para esta 
ocasión el Centro no preten
día hacer una guía de asocia
ciones, de lo cual se viene en
cargando el Gabinete de Pren
sa Municipal regularmente, 
sin contar con que, precisa
mente, una de las funciones 
del Centro -que sí se especi
fica en el folleto-, es infor
mar sobre direcciones y recur
sos de interés para las mujeres 
de nuestra ciudad, entre ellas 
las asociaciones de vecinos. 

3° .- Más peligrosa -cuan
do no extraña- nos parece la 
idea que se vierte en el escri
to sobre la participación de la 
mujer, extendida para apoyar 
las decisiones de «Sus hom
bres>>, máxime cuando provie
ne de una Asociación que acu
sa al Centro de mantener es
tereotipos sexistas. 

4° .- Para aclarar todas es
tas confusiones el Centro está 
como siempre, abierto a ~odos 
los ciudadanos y ciudadanas 
interesados en conocer sus fi
nes y objetivos. 

Por último, y en cuanto a 
la sugerencia de usar papel re
ciclado para determinadas pu
blicaciones del Centro, sólo 
añadir que -como diría el fa
moso y televisivo torero José 
Alvarez Juncal- «Tomo 
nota». 

Pilar RUBIALES UBEDA 

La Diferencia de Viajar en Landa fil 
l.---D-IT-AL_A_U-TO-, -S.A.] 

Ctra. Madrid· Barcelona, km. 32'100 (Esquina a e/ Avila). Alcalá de Henares. Tlfs. 889 72 11 - 880 04 49 - Fax: 880 04 33 
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ReciclaJe de papel: 
sí, pero ¡cómo! 

Señor Director: Le agrade
cería publicara ésta en su se
manario en bien de la ciudad. 

Se está haciendo una cam
paña publicitaria sobre el re
ciclaje de papel usado, por 
parte de los llamados Verdes 
(ecologistas) y hasta hay una 
canción que dan por algfui 
medio de televisión en un pro
grama infantil; también en al
guna emisora de radio dedi
can un espacio a este tema, en 
el cual creo que también par
ticipa el ayuntamiento de Ma
drid. Hasta aquí, todo muy 
bien, pues creo que todo lo 
que contribuya a evitar la de
vastación de los . árboles es 
bueno, ya tenemos bastante 
con los incendios. 

Pero el problema viene 
ahora y ahí está mi pregunta: 
¿Cómo? Porque, claro, si no 
te informan ni te lo recogen en 
casa, ¿cómo vas a estar guar
dando tanto, periódicos, re
vistas, cajas y demás objetos 
de esta materia? Se necesita
ría una habitación entera pa
ra guardarlo y, si lo sacas a la 
calle al lado de los contenedo
res de basuras, al otro día te 
lo encuentras desparramado 
por toda la calle, porque el 
servicio de recogida de basua
ras, como no esté dentro del 
contenedor, los empleados no 
lo recogen. Entonces, ¿qué es 
lo que hay que hacer para que 
sea recogido en condiciones? 
Creo que el ayuntamiento, o 
la Comunidad de Madrid, de
bería poner unos contenedo
res, al igual que los pusieron 
para recoger el vidrio. 

Además, serviría para 
mantener la ciudad más lim
pia porque, si ponen algún 
contenedor cerca de donde se 
suelen poner los jóvenes a re-

- .. - - - -- . . .. . .. .. -·-·--··-·--·----·--·-- - .. - .. - - -- · ----- -

partir propaganda -si no to
dos, por desgracia la mayo
ría- , una vez leída la pro
paganda la tiraríamos al suso
dicho contenedor. ¿O no? 

Marcelino GARCIA 
GARRIDO 

Las angustias 
Es penoso que el gobierno 

socialista conceda licencias 
para matar a todas aquellas 
mujeres que se sientan angus
tiadas por el mero hecho de 
quedarse embarazadas. Me 
parece que los supuestos vi
gentes de aborto son bastante 
razonables. Como quedar em
barazada por violación, que el 
feto sea deforme o que la vi
da de la madre corra peligro 
de muerte. Pero cargar la an
gustia cotidiana contra un ser 
que se está gestando en el 
vientre de su madre es dema
siado cruel. Es simplemente 
un asesinato. Yo tengo dos hi
jos pequeños y a veces me 
siento angustiado por lo tra
viesos que son. 

Supongo que si éstos tuvie
ran dos meses tendría fácil 
arreglo mi angustia con el 
nuevo supuesto. Pero cuando 
éstos tenían esa edad en el 
vientre de mi mujer, ya te
nían el cariño y el amor de sus 
padres, que darían la última 
gota de sangre, si fuera nece
sario, por ellos. Me confieso 
estar angustiado, porque den
tro de unos días tengo que pa
gar el seguro del coche. ¿U s
ted cree que, si voy a la enti
dad aseguradora y me cargo a 
algún empleado, se me quita
ría la angustia? 

Y o no sé si a partir de aho
ra el llanto del niño, cuando 
nazca, no será de alegría y di
ga: «Gracias, mamá, por de
jarme nacer». 

Mientras tanto, las mujeres 

progresistas ya tienen la veda 
abierta. Y a pueden hacer 
competición, a ver cuál es la 
primera en llevar a cabo esta 
atrocidad contra la inocente 
criatura engendrada en sus lo
cas noches de amor. Pronto la 
bonita y humana profesión de 
médico tendrá una nueva es
pecialidad: la de «matarife». 

Julio ESCOBAR SANTOS 

Maastricht 
y los trabaJadores 

La generación de los pen
sionistas y de las personas ma
yores de hoy ha conocido los 
horrores de la guerra y de la 
dictadura, la miseria, las lar
gas jornadas de trabajo y el 
poco descanso. Es esta gene
ración la que ha actuado pa
ra construir la Comunidad 
Europea. 
. El objetivo prioritario era 

la paz en Europa; evitar por 
todos los medios la guerra en
tre las naciones responsables 
de dos guerras mundiales, 
realizar la unión entre los 
pueblos y eliminar los nacio
nalismos exacerbados. 

Mejorar la condiciones de 
vida y de trabajo refrendan
do la armonización en el pro
greso para una mayor demo
cracia económica, social y cul
tural organizando claramen
te un sistema de protección 
social basado en la solidaridad 
y combatiendo la marginación 
social, fue el objetivo perse
guido por los trabajadores. 

Nadie puede dudar que la 
construcción europea ha con
tribuido· efectivamente a rea
lizar en todo o en parte los ob
jetivos antes citados. 

La FERPA, muy represen
tativa de la generación de los 
pensionistas y las personas 
mayores · de hoy, expresa su 

voluntad de continuar la lu
cha por la relación de la 
Unión Europea pidiendo a los 
pueblos la ratificación del 
Tratado de Maastricht según 
el proceso previsto. 

Al margen de esta etapa 
ineludible y del Tratado sobre 
el Espacio Económico Euro
peo, la FERPA insta a los go
biernos a ponerse en marcha 
para que, en un plzo corto, a 
ser posible antes de 1996, el 
Tratado de Maastricht sea 
mejorado para garantizar a 
nivel europeo: 

- Las reglas democráticas 
parlamentarias y de decisio
nes políticas. 

- Una política democráti
ca de justicia social teniendo 
en cuenta una política de em
pleo que elimine el cáncer del 
paro, salvaguardando y mejo
rando los sistemas de protec
ción social y evitando las mar
ginaciones sociales. 

Antonio NAVAS 
Sindicato de Jubilados 
y pensionistas de UGT 

• Oposiciones a Guardia Civil. 
• Secretariado de Empresa. 
• Contabilidad y Cálc:alo. 
• Mecanografía. 
• Informática. 
• Inglés de Preescolar y todos los 

niveles. 
• Graduado Escolar y Recupera

ciones de EGB, BUP y cou. 

C/. Orense, 2 
Tlf.: 881 96 .57 

Alcalá de Henares 

HOTEL 
PASTE LE RIA 
CAFETERIAS 

RESTAURANJES 

• C/ . CANOVAS DEL CASTILLO, 4 
.-~7 ~ ·-

• C/ . EL TINTE, 15 
• C/ . MAYOR, 5 
• PLAZA DE CERVANTES, 25 
• CTRA. DE DAGANZO, KM. 1.100 (El Chorrillo) 
• CENTRO COMERCIAL LA DEHESA 

AL<;:ALA -OE HENARES 
·---

PUERTA de Madrid 

Reservas a los Tlfs.: 
880 99 ·85 
888 45 25 
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La continua transforma
ción de la sociedad movida 
esencialmente por los cam
bios que en sí misma gene
ra,. así como la propia evo
lución tecnológica, han su
puesto y van a suponer un 
radical cambio de actitud 
política, incluso en aquellas 
formaciones políticas que 
tan sólo hace muy pocos a.ños 
enarbolaban como principio 
ideológico el protagonismo 
del Estado en la vida de los 
ciudadanos. 

La inmediata liberaliza
ción de mercados y la apli
cación de normas nuevas nos 
enfrentan por tanto a una ya 
incipiente revolución en las 
formas de entender la futu
ra y ya próxima sociedad 
que nos espera. 

Están a la vista los enor
mes obstáculos con los que se 
encuentra el sector público a 
la hora de poder competir 
con las empresas privadas, 
lejos de monopolios históri
cos y proteccionismos ini
cuos. 

El enorme déficit que 
arrastra el sector público, 
con costos por servicio supe
riores al treinta por ciento, 
subrayan definitivamente la 
pérdida total de competitivi
dad que no sólo se limita a 
prestar un deficiente servi
cio al ciudadano sino que 
además carga sobre su ya li
mitado poder adquisitivo 
una presión fiscal que anula 
su capacidad de ahorro y 
perjudica gravemente su ni
vel de vida, en absoluto 
compensado por prestacio
nes sociales o inversiones en 
infraestructuras debido a los 
cada vez mayores recortes 
presupuestarios. Y lo que es 
peor, se ataca irresponsable
mente lá confianza inverso
ra, sometiendo al empresa
rio a limitaciones importan
tes (cotizaciones a la Seguri
dad Social, elevados impues
tos, gastos de personal por 
enfermedad, etc.) que suma
das a esa escasa capacidad 
transformadora e inversora 
en redes de transporte y co
municaciones, suponen un 
grave freno para la creación 
de puestos de trabajo y en 
consecuencia un menor pro
ducto interior bruto, fuente 
de riqueza y soporte del ni
vel de vida de una nación oc
cidental como la nuestra. 

La competencia, conse
cuencia inmediata del libre 
mercado, traerá una reduc
ción paulatina en los costos 
productivos, una mejora en 

PUERTA de lladrld 

Sí a las 
. . . 

pr1vat1zac1ones 
la calidad del servicio o pro
ducto y una mayor capaci
dad inversora. La situación 
actual de nuestras empresas 
públicas, rentables o no, se 
aleja definitivamente de esa 
posible competencia augu
rando mayores pérdidas, 
mayor conflictividad labo
ral, peor servicio y una pér
dida de motivación profesio
nal de su componente huma
no, cada vez más alejado de 
una cualificada especializa
ción, y unos ingresos econó
micos por trabajador progre
sivamente menores a las del 
sector privado. 

La generosidad estatal con 
sus empresas se irá perdien
do a corto plazo y sus funcio
narios y trabajadores sufri
rán la aplicación de medidas 
traumáticas que convertirán 
el sector público en una jaula 
de grillos cabreados. 

Es, sintetizado, un calle
jón sin salida del que el Go
bierno de Felipe González 
pretende ahora escapar inci
diendo sobre los efectos pro
ducidos por su política eco
nómica y no sobre las causas 
que los han generado, gol
peando sin piedad el bolsi
llo de los contribuyentes sin 
aportar a cambio ninguna 
mejora sustancial en la co
bertura del Estado; más aún, 
reduciendo sus prestaciones 
al ciudadano. 

Las claves del problema 
podrían resumirse afirman
do, como ese antiguo dicho, 
que como el perro del horte
lano , el Estado ni come ni 
deja comer o, lo que es igual, 
que no crea riqueza (tan só
lo la consume) ni tampoco 
permite que ésta se genere. 

El proceso, inevitable
mente, está abierto y pron
to cambiarán las normas, y 
las empresas públicas, ten
dentes por naturaleza propia 
al monopolio (no permitido 
por la Comunidad Europea 
a partir de enero), perderán 
además su inagotable fuen
te de subvenciones, pues ello 
atenta contra el principio de 
libre competencia, quedan
do con las mismas reglas de 
juego que el resto de las em
presas de un mercado que se 
me antoja más común que 
nunca debido a razones de 
casi todos conocidas pero 
que conviene recordar: 

- Las empresas públicas 
en general doblan en planti
lla al número de trabajado-

res que una empresa priva
da utilizaría para prestar ese 
mismo servicio. Los gastos 
de personal se doblan. 

- Sus trabajadores, al 
percibir nóminas más bajas 
(en los casos de producción, 
no de dirección) manten
drán una actitud pasiva an
te su trabajo, sabiendo que 
éste se encuentra peor remu
nerado que en la empresa 
privada. 

- Sus directivos, excesi
vos en número y lastre con
siderable para la gestión de 
estas empresas, coordinan 
peor sus actuaciones, resul
tando siempre deficientes no 
sólo por su complicación nu
mérica, sino por la falta de 
exigencia y responsabilidad, 
incomparablemente superior 
en el sector privado. 

- La baja calidad en el 
servicio o producto es otra 
constante. Cualquiera que 
utilice medios públicos de 
transporte (Iberia, Renfe, 
Transmediterránea, etc.) sa
be que ofrecen niveles de ca
lidad muy por debajo de los 
exigidos por el usuario, con 
tarifas elevadas, que nunca 
se justifican. 

En el aspecto sanitario son 
ya seis millones de españo
les los que, cotizando a la Se
guridad Social, tienen sus
crito un seguro privado, lo 
cual nos indica una caída en 
la confianza del asegurado 
hacia el sistema sanitario del 
Estado. 

En educación, la baja ca
lidad y nivel de preparación 
específica de nuestros titula
dos universitarios hace nece
saria la presencia de Univer
sidades privadas que por un 
lado desmasifiquen las uni
versidades del ministerio y 
por otro eleven el nivel de 
especialización que se 
requiere. 

En cuanto a la formación 
profesional, con unos costos 
elevados y al alza debido a 
la demanda tecnológica ha 
de ser afrontada también por 
empresas privadas que, sin 
marginar a los actuales cen
tros, pueda ampliar la exi
gua oferta actual, descargan
do a la administración de un 
gasto creciente imposible de 
abordar y posibilitando la 
cobertura que el propio mer
cado de trabajo demanda 
(200.000 empleos sin cubrir 
en el año 91 por falta de 

Eduardo León Nieto 

calificación o ausencia de as
pirantes). 

Con la ampliación de la 
LOGSE se acentuará aún 
más la diferencia entre los 
niveles impartidos por cen
tros públicos y privados, por 
lo que el Estado perderá 
buena parte de su protago
nismo en esta materia. 

Es necesario, pues , pro
mover la iniciativa privada 
y desmontar definitivamen
te todo este tinglado de in
tereses, oscuros en muchos 
casos, por lo que se da cober
tura económica y social a 
personas integradas en ese 
vasto sistema que no están 
en condiciones de ocupar 
esos mismos cargos en la em
presa privada por su escasa 
competencia y baja cualifi
cación. 

El proceso de privatiza
ción debe realizarse, en cual
quier caso, en las mejores 
condiciones posibles , opti
mizando y valorando al al
za sus recursos y patrimonio, 
negociando lo más acertada
mente su venta con el fin de 
afrontar una reducción de la 
elevadísima deuda pública 
acumulada (el propio Go
bierno la cifra en veintisie
te billones de pesetas) y 
abordando al tiempo las in
demnizaciones derivadas de 
sus reducciones de plantilla. 

Los tiempos cambian, pe
ro en cualquier caso no de
bemos olvidar a esos miles 
de hombres que día a día 
fueron construyendo con su 
esfuerzo y dedicación estas 
empresas que, modelo y 
ejemplo en los años sesenta 
y parte de los setenta, deben 
enfrentarse hoy a su viabili
dad. Hoy nos toca a nosotros 
asegurar su futuro. 

Eduardo LEON NIETO 
Concejal Grupo Popular 
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RUSO 
INGLES 

FRANCES 
ALE MAN 

Método Conversacional Directo 
Grupos de OCHO alumnos 

por ~lase, como máximo 
- NINOS Y ADULTOS -

*INGLES, FRANCES Y .ALEMAN 
Para economistas y empresas 

* CLASES PARTICUIJUlES 

Si de verdad deseas 
aprender idfomas, visítanos: 

COMPLUTUM 
ESCUELA DE IDIOMAS 

PI. Cervantes, 13 
T~H.: 889 96 48 

AL CALA 

ABIERTO DE 9 mañana a 10 noche 

PUERTAS 
-PIQUERA 
• DE SEGURIDAD 
• ·DE INTERIOR 
•FRENTES 

DE ARMARIOS 
• CUBRE 

RADIADORES 
OFERTAS EN PUERTAS 

FaCllldcides 
de pago . 

c/. -Escuclas Pías. -l - telf.: 882 81 77 
ALCALA DE HENARES 

VESTUARIO LllORIL 
@mo . 

• E"MPRE.SAS • T ALJ..ERES 
• HOSTELERIA • CLHUCAS . 

• ALIMENT ACION . 
-Servicio a domicilio

EST AMPAMOS N'JAGRAMAS 
Carmen Calzado, 16 

Ya era hora. Una vez des
hojada la última margarita 
del verano, y enterados por 
fin de que los franceses sí 
aman a Maastrich -mas no 
demasiado-, traspasamos la 
dudosa frontera del 21 de 
Septiembre y ya se acaba de
finitivamente este maldito 
verano que parecía tan inter
minable como la historia. 

Así que adiós, así con la 
mano, a las fiestorras de mar
ginales pasodobles callejeros 
con sintetizador durante la 
siesta que yo nunca duermo, 
adiós a las tracas y pedorre
teos luminosos a esa hora 
exacta en la que estás inspi
rado y necesitas el silencio en 
la noche de aquel tango de 
Gardel, adiós -por fin- a 
las frituras con aceite reque
mado de soja debajo de un 
toldo sucio; hasta otro vera
no a la intoxicación televisi
va y casera de nuestros hijos 
que no han tocado un mísero 
libro en tres meses desde que 
aprobaron todas en junio; au 
revoir a las nocturnas carra
cas motorizadas con y sin cas
co, al olor nauseabundo de los 
contenedores que han llena
do algún bolsillo proveedor 
de pesetas sin devaluar y a 
nuestras narices del chakes
peariano aroma de Dinamar
ca; con Dios, agur, chao al in
somnio por sofoquina de las 
tres de la madrugada, a las 
voces destempladas de los bo
rrachos sin una puñetera ca
ma donde caerse muertos, a 
la invasión despiadada de 
nuestro cubil por parte del 
ruido del mundo a través de 
las ventanas imprescindible
mente abiertas; adieu, adeu, 
addío, al charquito de cieno 
en que ha convertido a nues
tros más entrañables panta
nos esta pertinaz sequía esti
val de agua que no cae del cie
lo y de inteligencia tirada por 
tierra. Bye, bye a esos atas
cos de ida y vuelta que pare
ken vía crucis laicos en fin de 
semana y a los que se queda
ban mirando todos los vieje
citos sentados en los bancos 

A contraviento 
Balada de otoño 
de las plazuelas, con la boca 
abierta al calor, igual que los 
lagartos del campo, como 
cuando era niño. 

Lo mejor que tiene Octu
bre es que nos obliga a traba
jar con normalidad: sin ese 
ritmo taquicárdico previo a 
las vacaciones -cuan
do tenemos la cabeza llena 
de planes absurdos que jamás 
llegan a cumplirse- y sin la 
laxitud enfermiza de los que 
regresan por la fuerza a esta 
dureza sin playas de la vida 
real. Durante las tres próxi
mas estaciones -las mejores 
de Vivaldi, por cierto- ya 
no habrá bestiales encierros 
pueblerinos en los que más de 
cien cafres sin sentido de la 
medida la emprendan con 
una pobre vaquilla aterrori
zada practicando la cultura 
popular de nuestras masas, 
clavándole una botella rota 
en la ubres o encendiéndole 
un cohete dentro del culo; 
ahogándola en espuma o sa
cándole los ojos a punta de 
navaja. 

El denostado franquismo 
-al que, en tiempos, tanto 
me opuse- había logrado ca
si exterminar estas ancestra
les costumbres pero gracias a 
ese gran esfuerzo por recupe
rar la cultura popular que se 
ha hecho en los últimos quin
ce años desde los ayunta
mientos, la tradición se ha 
salvado y la sangre inocente 
de vaca corre, puntualmente, 
por el asfalto democratizado 
de nuestras calles divirtiendo 
a nuestros pueblos durante 
todos los veranos. 

Los profesionales de la nos
talgia, como Joan Manuel Se
rrat, acostumbran a cantar 
que lo mejor del otoño es que 
llovía sobre los chopos moja
dos y sobre las tejas pardas, 
mientras él encendía la chi
menea. Hoy día, cuando llue
ve -lo que no es muy fre-

cuente- acostumbra a ser so
bre los montones de bolsas 
vacías de palomitas tiradas en 
las aceras y encima del techo 
sin tejas de estas colmenas gi
gantes o de aquellas pizarras 
de plástico negro que cubren 
unas urbanizaciones carísi
mas y sin corazón llenas de 
pastores alemanes. De mane
ra que yo no pienso defender, 
en esta época de hojas y es
peranzas caídas, los tópicos 
grises y melancoñcos que tan
to juego dieron a los poetas de 
antaño. 

Lo que más me gusta, a 
decir verdad, del otoño -de 
este otoño- es que difícil
mente va a haber más subi
das de impuestos para pagar 
los despilfarros conmemora
tivos de nuestro gobierno; 
que no habrá más incendios 
de bosques en los que ya pa
rece inevitable que mueran 
algunas personas de las que 
trabajan -sin medios, estoy 
seguro de ello- para apagar
los y a los que las infinitas ad
ministraciones creadas siem
pre se las arreglan para llegar 
tarde. 

Lo más lírico de esta épo
ca cercana al adviento es que 
las amas de casa van a dispo
ner de mucho menos tiempo 
libre para engañarse con los 
culebrones de la televisión; 
que estamos, en fin, rozando 
el límite de la oportunidad 
para deshacer en tres meses 
-antes de Enero del 9.3- to
do lo que hemos estado ha
ciendo mal durante diez 
años. 

Y, sobre todo, lo mejor de 
que llegue Octubre es que 
-quien ríe el último, ríe 
mejor- algunos se van de 
vacaciones. Lo bastante lejos, 
por cierto, como para poder 
comprobar si es verdad eso de 
que en todos los sitios cuecen 
habas. En todo caso, tendrán 
otro sabor. Quizá menos 
rancio. 

Sergio COELLO 

CURSO 92/93 
IMPARTIMOS LAS · SIGUIENTES ENSEÑANZAS: 
• Educación de adultos: Graduado Escolar, Estudios Primarios. 
•Ayuda pedagógica a niños con dificultades de aprendizaje. 
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Düamando, 
que es gerundio 

A pesar de que ya ha trans
currido, vacaciones de agos
to incluidas, un tiempo más 
que prudencial desde mi re
querimiento, me encuentro 
con que a estas alturas Igna
cio·Calleja sigue sin demos
trar todavía -obviamente, 
puesto que eran falsas- sus 
acusaciones acerca de que yo 
había sido comprado por al-

• guien -¿quién, insisto?
para que atacara a su sindi
cato. Y como tampoco se ha 
retractado de las mismas tal 
como yo le exigía, tan sólo 

. cabe una conclusión: No 
contento con cometer una fe
lonía, a continuación ha ac
tuado con cobardía al no 
asumir públicamente las 
consecuencias de su extem
poránea y desabrida patale
ta contra mi persona. 

¿Qué quieren ustedes que 
les diga al respecto? Afirma 
el refrán que no ofende 
quien quiere sino quien pue
de, y desde luego quien ha 
salido escaldado de esta za
rabanda no he sido yo, que 
baso mi reputación exclusi
vamente en mi labor cotidia
na a lo largo de bastantes 
años, sino este señor con su 
burdo intento de encizañar 
al precio que fuera. Por lo 
demás, y como bien dice la 
conocida frase, por sus obras 
los conoceréis, razón por la 
que estimo innecesario per
der más tiempo con alguien 
que se ha desprestigiado él 
solito. En todo caso, y como 
trabajador que soy, les ase
guro que me preocuparía so
bremanera ver mis derechos 
laborales defendidos -es un 
decir- por alguien tan po
co responsable como sindica
lista y como persona. 

Y en lo que respecta al te
ma de la limpieza de la ciu
dad, que realmente es lo úni
co que me preocupa de toda 
esta polémica, desearía reto
mar el comentario editorial 
de hace un par de semanas 
ya que, a pesar del tiempo 
transcurrido, la plaza de 
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Cervantes continúa sin fre
gar y con unas baldosas que 
en algunas zonas no se pue
de saber si son blancas o ne
gras de mugrientas que es
tán. Claro está que este pro
blema no es exclusivo de es-
te recinto sino que, por el 
contrario, afecta a numero
sos lugares de la ciudad al
gunos tan céntricos como la 
propia calle Mayor o sus ale
daños. Y si Ignacio Calleja 
no se lo cree, estoy dispues
to a publicar fotografías alu
sivas al respecto; a no ser, 
claro está, que prefiera que 
continúe con la basura añe
ja. Por mí, no va a haber el 
menor inconveniente. 

Requiem por un pino 
Cuando en el barrio de 

Jardín de Alcalá se procedió 
hace poco a trazar una nue
va calle, la de José Caballe-
ro, se encontraron con un 
hermoso pino que se alzaba 
en lo que debía ser la nueva 
calzada. Por iniciativa di
recta del concejal de Medio 
Ambiente el ayuntamiento 
exigió que el pino fuera res
petado .. ~ Y lo fue, constru
yéndosele un alcorque. De 
poco habría de servir, no 
obstante, tan loable iniciati
va ya que poco después este 
pino, robusto y hermoso co
mo el que más, se secaba 
irremisiblemente contra to
do pronóstico. ¿Casualidad? 
Puede, pero se me hace di
fícil creer que un pino de 
esas dimensiones acabara 
muriendo de muerte natu
ral. Así pues, esta calle de 
nuevo trazado ha perdido el 
único árbol del que disponía 
ya que las aceras de la mis
ma, de una gran anchura, 
están no sólo carentes de al
corques sino también total
mente atravesadas de con
ducciones de todo tipo, lo 
que impide en la práctica 
que éstos sean construidos. 
Comparando, pues, esta ca
lle con las vecinas del barrio 

-José Chacón, Luis Madro
na o Braulio Vivas- todas 
ellas profusamente arbola
das, cabe pensar que resul
ta una ironía incluirla en un 
barrio que lleva precisamen
te por nombre Jardín de Al
calá ... A no ser, claro está, 
que se cambie su denomina
ción por la de erial, que se
guramente le cu,adraría bas
tante mejor. 

Más sobre la variante 
de la carretera de Pastrana 

Me lo dejé en el tintero la 
semana anterior: Otro de los 
desaguisados de la nueva va
riante de la carretera de Pas
trana ha sido el hecho de que 
a la altura de la desemboca
dura del Camarmilla, que 
por cierto ha sido totalmen
te enterrada, la calzada ha 
sido pegada virtualmente al 
cauce del río durante un 
buen trecho cargándose 
completamente la ribera de
recha del mismo. Me extra
ña mucho; ciertamente, que 
ningún grupo ecologista ha
ya protestado de este destro
zo, y me extraña también 
que nadie con potestad pa
ra hacerlo exigiera en su mo
mento una ligera rectifica
ción del trazado de manera 
que la carretera no se hubie
ra arrimado tanto al río, he
cho éste nada difícil ya que 
la misma describe en este lu
gar una curva cuyo radio hu
biera bastado con modificar 
ligeramente. Pero esto no se 
ha hecho y, lo que es peor, 
ya no tiene ningún remedio. 

Los horarios de Renfe 
en agosto ...... 

En agosto, a causa de las 
vacaciones, es normal que 
Renfe disminuya las fre
cuencias de los trenes entre 
Alcalá y Madrid; hasta aquí, 
nada hay que objetar. Pero 
si observamos uno de sus ho
rarios para este mes; descu
briremos qúe ·quien decidió 

TODO SOBRE FORD · 

pies. Veamos como quedo el 
invento a una hora punta, la 
de la mañana: Trenes a las 
6.40, a las 6.50, a las 6.55; 
trenes suprimidos a las 7 .05 
y a las 7 .10; trenes a las 7 .20 
y alas 7.25; trenes suprimi
dos a las 7 .35 y a las 7.40; 
trenes a las 7.50 y a las 7 .55; 
trenes suprimidos a las 8 ~05 
y a las 8.10 ... Y así continúa 
la secuencia, con dos trenes 
cada cinco minutos seguidos 
de un hueco de veinticinco 
sin servicio. A cualquiera 
con dos dedos de frente se le 
ocurriría como más lógico 
suprimir un tren de cada dos 
dejando un intervalo de 
unos quince minutos entre 
uno y otro; pero, por lo que 
se ve, a los sesudos señores 
de Renfe les debió de pare
cer más original dejar dos 
trenes virtualmente seguidos 
separados de los dos siguien
tes por huecos de casi media 
hora. Y luego dirán que la 
gente no coge el tren. 

Una nueva medalla 
No hace todavía un año 

Alcalá recobraba su condi
ción de ciudad episcopal, y 
para celebrar esta importan
te efeméride un grupo de al
calaínos ha decidido promo
ver la emisión de una meda
lla conmemorativa que sirva 
para recordar este momento. 
Dentro de poco podrán dis
poner de la medalla todas las 
personas interesadas en la 
misma, medalla cuyo diseño 
aún no está completamente 
terminado aunque ya es se
guro que contará co,n las efi
gies de los Santos Niños y 
con una alusión al fundador 
de la antigua diócesis, san 
Asturio Serrano, habiéndo
se pedido también la colabo
ración al doctor Martín S. 
Ruipérez, conocido latinista 
al que se le encargará la re
dacción de las leyendas alu
sivas. Es una buena noticia, 
sin duda, que alegrará a to
dos los amantes de la histo

-ria de la ciudad. 
José Carlos CANALDA 

1--1 ¡._¡ 
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Hace un mes, se nos descontro
ló la patata. Esta planta solanácea 
se cotizaba tan bajo, que los pro
pios agricultores la regalaban al 
público antes de venderla a un pre
cio que ni siquiera cubría los gas
tos de producción. 

Este fue el primer aviso a gran 
escala de lo que suponía nuestra in
tegración en el Mercado Común 
europeo. Al mismo tiempo estába
mos en campaña electoral, pues el 
referendum francés para aprobar el 
tratado de Maastricht lo plantea
ba la prensa española.casi como en 
su día lo hiciera con el referendum 
de 1966 sobre la Ley Orgánica. 

Ya se celebró la consulta y cada 
opción se ha repartido préticamen
te la mitad del electorado, con ín
fima ventaja para los partidarios 
del sí a dicho tratado. Los medios 
de comunicación nos abruman ca
da vez más con el nombre de Maas
tricht. Me gustaría recordar que 
esta bonita ciudad holandesa, bas
tante menos populosa que Alcalá, 
se encuentra también regada por 
un río, el Mosa, que en lengua 
neerlandesa se dice Maas. Este río 
tiene su nombre castellanizado des
de la época en que nuestros solda
dos y nuestros mercenarios «po
nían picas en Flandes», allá por la 
segunda mitad del siglo XVI. Na
ce en Francia, con el nombre 

de Meuse, baña la región de Lore
na, da nombre a un departamen
to, riega los célebres campos deba
talla de Verdum, penetra en Bél
gica, pasa por Namur y Lieja, y, 
en su trayecto final, ya en territo
rio holandés, lame los muros de la 
célebre Maastricht, antes de arro
jarse al Mar del Norte, práctica
mente confundido con uno de los 
brazos del Rin. Todo esto es bas
tante más tranquilizador que el 
sentido político que ha adquirido 
el nombre de esta ya mítica ciudad. 

Tras el resultado, algo habría 
que hacer con el mamotreto. Dicen 
que no se puede ni retocar, pero si
go opinando que en esta vida lo 
único definitivo es la muerte. Sin 
duda la idea que llevó al tratado 
era buena, pero la plasmación del 
mismo, con su apretado calendario 
y sus bruscas exigencias, no ha gus
tado al respetable. Un respetable 
que no ha sido respetado, al menos 
en España. Lo que me deja apabu
llado es que este tratado haya con
tado previamente con un 80 por 
cien de apoyo en el Parlamento 
francés, porcentaje que ha queda
do reducido a poco más del 50 por 
cien cuando ha votado directamen
te el pueblo. Saco la conclusión 

personal de que el culpable en gran 
medida de ese bajón es el propio 
presidente Mitterrand, opinión re
forzada al enterarme de que, según 
una encuesta, un 13 por cien de los 
noes ha ido dirigido exclusivamen
te contra el viejo político socialis
ta. Y mayor hubiera sido ese por
centaje si el viejo zorro no hubie
ra planeado tan astutamente su in
greso en el hospital, los días justos 
antes del referendum, con el fin de 
tocar la fibra humana de muchos 
electores, a los que no convencía 
totalmente su mensaje apenas su
bliminal de Moi, ou le chaos («Yo, 
o el caos»). Aunque parte de la 
prensa afirma que esto ha sido un 
triunfo del presidente francés, yo 
me inclino más bien a pensar que 
el triunfo ha sido "ª pesar de» 
Mitterrand. 

Por otra parte, la reciente deva
luación de la peseta, ligada sin du
da a estos últimos acontecimientos, 
ha puesto nervioso a todo nuestro 
país, desde los altos prebostes de la 
banca hasta el último pipero de 
nuestras calles peatonales. No sé a 
cuento de qué viene este colectivo 
rasgamiento de vestiduras: la pe
seta vale lo que vale, es decir, lo 
que los otros quieran dar por ella. 

Eµtiendo que su valor no es otro 
que el de la confianza que la comu
nidad internacional pueda tener en 
nuestra economía. Y todos sabe
mos que la cotización. de nuestra 
divisa estaba sobrevaluada desde 
hace mucho tiempo, por razones 
que nunca me han convencido, con 
grave perjuicio para diversos sec
tores de nuestra economía. 

Y no me extiendo más porque 
dew economía yo sólo sé «que no 
sé nada», lo cual tiene la ventaja de 
ponerme, al menos, por encima de 
aquellos, muy numerosos, que 
creen saber algo. En resumen: se 
devaluaron la patata solanácea y la 
peseta «solchaguiana». Ambos he
chos proclaman el rotundo fracaso 
de nuestra política económica. No 
obstante, lo de la peseta, además de 
obligada por las circunstancias, oie 
parece una decisión técnica, creo 
que acertada, siempre y cuando 
vayua acompañada de una serie de 
medidas complementarias. Así lo 
pedía el mismo José María Aznar, 
jefe de la oposición, por lo que no 
entendí muy bien ese grotesco «En
tierro de la Peseta» organizado el 
jueves pasado por la dirección del 
Partido Popular en Alcalá. No me 
parece de recibo jugar con cosas se
rias que a todos nos conciernen. 
Tal vez me falte el indispensable 
sentido del humor. 
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¿Aire saludable? 
Tras el descanso estival, el Colectivo ARCE para la Recuperación Ambiental manifiesta su opi

nión ante la nota del concejal de Salud, señor lrastorza, según la cual el aire de Alcalá disfruta 
de un alto grado de pureza y salud. 

Realmente es difícil valorar 
la reciente nota municipal, se
gún la cual el aire de Alcalá 
disfruta de buena salud; difí
cil porque va a depender en 
extremo del método de eva
luación o de la referencia que 
utilicemos para su análisis y 
de la objetividad/subjetividad 
del evaluador. Veámoslo des
de varias perspectivas: 

• Si lo hacemos refiriéndo
nos a la legislación actual, va
mos a comprobar que efecti
vamente tiene razón, pues no 
se superan los valores límite 
ni los valores guía, pero sería 
muy interesante que hiciéra
mos una reflexión crítica a 
una legislación que, en mu
chas ocasiones, se hace no tan
to para salvaguardar la Salud 
Pública sino como una rúbri
ca legalista que no coarte las 
actividades económicas según 
están planteadas en el mundo 
occidental, en base a un irra
cional abuso de recursos ener
géticos y materias primas, 
muchos de ellos agotables si se 
continúa esta dinámica. La 
Salud Públicxa, en la cual se 
incluye la calidad del aire, es 
importante para los políticos, 
siempre y cuando no se con
vierta en un estorbo para el 
desarrollo económico. Y aún 
en el caso de que exista una le
gislación estricta en la defen
sa de nuestra salud y del me
dio ambiente, la «vista gorda>> 
también existe, e incluso exis
te el ocultar los datos de situa
ciones límite de ciertos 
contaminan-
tes, como parece haber ocurri
do con el monóxido de carbo
no y el dióxido de azufre en 
una ciudad tan grande, tan 

próxima a la nuestra y tan 
«política» como Madrid. 

• Si lo hacemos desde una 
perspectiva histórica, es lógi
co, en principio, que el aire de 
nuestra ciudad y sus contor
nos sea más limpio que en 
1980, cuando Alcalá sufría la 
presencia de la N-11 que su
ponía el 409 del total de las 
emisiones contamienantes de 
nuestra ciudad; cuando Alcalá 
tenía abierta al tráfico la cén
trica calle Mayor, y que por 
cierto, a pesar de haber sido 
una medida agradecida por la 
mayoría de los alcalaínos, no 
parece que ello haya anima
do a nuestro ayuntamiento a 
realizar estudios o experien
cias de peatonalización de 
otras calles; o cuando Alcalá 
no disponía de las tan acerta
das rotondas, ya que entre 
sus principales ventajas se 
encuentra la de disminuir la 
emisión de contaminantes. 
Pero, también nos vamos a 
permitir dudar de este su
puesto (pues dicen que ello 
es de sabios), porque 4J.calá 
prácticamente ha duplicado 
el número de vehículos en 
estos últimos 12 años, con el 
consiguiente aumento de con
taminantes; porque los con
dicionantes meteorológicos 
y de relieve locales, que faci
litan muy poco la elimin
ación de la contaminación, 
siguen siendo los mismos; 
porque siguen existiendo 
barrios densamente poblados 
con pocas vías de acceso; por
que la zona centro tiene nu
merosas calles estrechas y con 
obstáculos que dificultan la 
movilidad de los vehículos; 
porque obviamente el núme-

ro de industrias y de calefac
ciones ha aumentado. 

• Si lo hacemos desde una 
visión más amplia, tendremos 
que aplicar el dicho de «pien
sa globalmente y actúa local
mente>>, porque de ciudades, 
ni provincias, ni países y que 
sus componentes pueden lla
gar a provocar serios daños, 
con repercusión en la salud de 
las personas a muchos kilóme
tros de distancia; por lo tan
to, tendremos que recordar 
que el aire que respiramos en 
datos absolutos no está menos 
contaminado por desviar la 
N-11 unos kilómetros, ya que 
es esa zona la que soportará 
una gran carga de contami
nantes (S02, NOx, CO, HC, 
partículas, metales, etc) que 
no van a actuar de una mane
ra inocente e irrelevante; no, 
unos ·viajarán kilómetros has
ta provocar los daños, otros se 
transformarán en otros conta
minantes, que a menudo son 
más peligrosos que los prime
ros (PAN, Smogs, Acidos), 
otros se disolverán en el agua, 
otros se depositarán en el sue
lo, y en un tiempo no fácil
mente previsible el contami
nante de hoy llegará a noso
tros por numerosas vías, por 
el aire, por los alimentos, y se 
irá acumulando en nuestro or
ganismo al de mañana, y al de 
pasado mañana y al del año 
que viene, y al final serán la 
causa directa o indirecta de 
numerosas enfermedades, pe
ro podemos estar tranquilos 
porque nuestro concejal dice 
que nuestro aire disfruta de 
buena salud. Gracias por ali
viarnos estos malos humos 
cotidian·os. 

* COMPLETO CUADRO DE ESPECIALIDADES MEDICO-OUIRURGICAS. 

• Si lo hacemos comparán
donos con otras ciudades, po
siblemente Alcalá tenga un 
aire más limpio que Madrid 
o Leganés, pero eso no impli
ca que disfrute de una buena 
salud, pues para eso serán 
precisos muchos años (si se lle
ga a conseguir algún día), 
cuando nuestras calefacciones 
no sean de gasóleo ni de car
bón; cuando las industrias 
inviertan lo suficiente en me
didas de descontaminación; 
cuando se instauren combus
tibles o formás de energía 
capaces de mover coches y 
autobuses sin emitir conta
minantes, como parece ser 
que ya han empezado a po
ner en prética en Alemania, 
de forma experimental en 
autobuses y taxis o cuando la 
bicicleta sea un medio de 
transporte habitual. 

• Desde otras decenas de 
perspectivas que sin duda se 
nos escapan. 

De todas formas preferimos 
pensar que nuestro concejal 
de Salud, señor Irastorza, no 
sabía de estas otras realida
des, porque no queremos ima
ginarnos que haya hecho es
tas declaraciones jugando de 
pleno en el terreno político, 
como cuña propagandística, 
y haber olvidado la serie
dad que la salud y por tanto 
todas las personas nos 
merecemos. 

• • • 
P.D. Para evitar interpre

taciones erróneas, pues el in
forme.procede de los técnicos 
del Gabinete Ambiental del 
Centro de Salud, mancionar 
la gran labor profesional que 
están realizando y su esfuer
zo dedicado a nuestra salud y 
medio ambiente. 

Colectivo ARCE 
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Por los frutos los conoceréis ... 
Las conferencias del Doctor Almagro 
en Alcalá de Henares 

Hay hechos que conviene di
vulgar en Alcalá de Henares y 
uno de ellos son las conferencias 
que año tras año imparte la ma
gistral sabiduría del Dr. Alma
gro en la Caja de Madrid. 

Y nunca mejor dicho, porque 
magistrales son por su magiste
rio y de profunda sabiduría son 
también sus conocimientos his
tóricos, y su palmarés acredita 
estos aseveramientos. 

Sus diversos programas tra
tan de las civilizaciones de 
Egipto y Grecia; claves del oc
cidente europeo. En otras ha 
tratado de la cultura pre
colombina con su gran vincula
ción asiática, también de la 
oriental y desde luego muy 
magníficas y extensas por cier
to sobre España. 

¡Cuántos errores de bulto se 
desenmascaran asistiendo a es
tas conferencias! 

Y qué equivocados estamos, 
muchas veces, al juzgar a las 
distintas regiones españolas y 
su evolución a través de los 
siglos ... 

Y lo curioso, de las conferen
cias del Dr. Almagro, es que se 
fundamentan, no en la palabra 
escrita sino, en la obra realiza
da. 

Todo su bagaje y base de sus 
afirmaciones~ son sus magnífi
cas diapositivas que proyecta 
en la pantalla, con perfecto sin
cronismo, su colaborador D. 
Luis. 

El doctor Almagro, en la pe
numbra, va de un lado a otro 
del escenario dejando oír el dia
pasón enérgico de sus pasos, co
mo rubricando sus afirmacio
nes que coinciden fielmente con 
la imagen proyectada. 

Y es que el alma se expresa 
en la palabra y qué duda cabe 
también en el gesto pero ade
más en la obra realizada. Pero 
el gesto y la palabra se volatili
zan y queda solamente la obra 
realizada. Y también queda lo 
que se ha escrito. 

Pero si p!ofundizamos ve
mos que lo que ha escrito el 
hombre no refleja, en muchos 
casos, los hechos puramente 
acaecidos. Pues pueden tener la 
impronta de sus sentimientos y 
también estar desfigurados al 
escribirse en tiempos muy ale
jados a cuando ocurrieron los 
hechos. 

Sin embargo las huellas que 
deja el hombre sobre la mate-

ria, son muchísimo más espon
táneas; porque no busca una 
trasmisión histórica y además 
se realizan exactamente en el 
presente auténtico de su reali
zación. Y por tanto son más fie
les a la VERDAD. 

Son pues las presiones sobre 
la materia las que están llenas 
de verdadera significación his
tórica y no es desdeñable ense
ñanza que la materia sea, en es
te caso, la encargada de hacer 
«vivir» al alma. Una paradoja 
que incita a pensar. 

Para penetrar en la enjun
diosa alma de la historia huma
na tenemos que inclinarnos an
te las formas que imprime el 
hombre sobre la materia. Que 
es una confesión impensable y 
perdurable de espiritualidad. 

Y sería un error creer que de 
esos dos medios de manifesta
ción que el hombre tiene para 
conocer su pasado sea la pala
bra escrita superior para reve
lar, con sinceridad, los mayo
res secretos en la historia del 
hombre. 

En la obra no se propone el 
hombre más que producir algo 
íntimo, ·útil o grato: El templo, 
la morada, la espada, la esta
tua, la pintura ... 

Y todas estas manifestacio
nes pueden tener formas innu
merables y al preferir, el hom
bre, una y excluir otras revela, 
sin sospecharlo, un secreto pro
fundo de su ser, más profundo 
de todo lo que pudo decir con 
la palabra escrita intenciona
da ... 

Lo que ocurre es que la obra 
realizada es más difícil de inter
pretar, hacen falta más grandes 
y profundos estudios que para 
la palabra escrita, pero conse
guido esto, contamos con ma
yor espontaneidad y veracidad 
para conocer la civilización en
tera de una raza ante nuestros 
ojos. 

Y esto es lo que consigue el 
Dr. Almagro poniendo en ban
deja la comprensión de su eru
dito saber para, sin esfuerzo 
por nuestra parte, conocer la 
historia verdadera del hombre. 

Es una pena que conferen
cias como estas, de divulgación; 
tan diáfanas y claras, al alcan
ce de muchos, no se propaguen 
más en Alcalá de Henares, in
vitando a otros profesores y ar
tistas de talla. 

Luis AYORA 
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Alcantarilla 

Inventario ·de chapuzas 

Las ¿aceras? de Liad e 
Hace ya algunos meses se 

terminaron(?) las aceras de 
la Vía Complutense en el 
tramo comprendido entre 
Gal y Liarle... Y si pone
mos la interrogación, es 
porque por la razón que 
fuera -que ignoramos
las aceras quedaron incon
gruentemente sin terminar 
en su tramo final. Véase có
mo en la acera de los pares 
-la del barrio del Pilar
la acera termina en el cru
ce de AHonso de Alcalá, 
obligando a los usuarios del 
autobús a triscar por tierra 
y eso cuando no llueve. 
Véase, también, la acera 

Alcantarilla 

PUERTA de Madrid 

opuesta -la de Liade
que termina aún más brus
camente dejando fuera el 
inicio de la rampa del paso 
elevado. Y véase, por últi
mo, el estado de una alcan
tarilla situada justo al bor
de de la calzada, sin tapa de 
ningún tipo y cubierta úni
camente por unas maderas 
podridas. 

¿No se podrían haber lle
vado las aceras en un caso 
hasta la rampa como míni
mo y en el otro hasta Nues
tra Señora de Belén o, aún 
mejor, hasta la entrada de 
la ciudad deportiva? 

Acera Liade 
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PUERTA e de mac1nd 1 ::s: 
Teléfonos de in.terés 
Hospital de Alcalá . . . . . . . . . . . . . . 880 06 22 / 62 
Casa de Socorro ................. 888 15 21 
Cruz Roja . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 888 15 02 
Urgencias Seguridad Social 

(a partir 17 h.) ........... . 
Centro Municipal de Salud .. 
Policía Nacional ................ . 
Policía Municipal .............. . 
Guardia Civil .................... . 
Guardia Civil Servicio centralizado 
Bomberos ......................... . 
Bomberos Servicio centralizado ••• 
Protección Civil ................ . 
Ayuntamiento ................... . 
'l'~ ..•••.•••.••••.•......•..••.•.... 
KA.DIO-TAXIS ·······~ ············ 
RENFE ....•...•..................... 
Autobuses urbanos ............ . 
Continental Auto ............... . 
Cementerio ....................... . 
Correos y Telégrafos ......... . 
Centro Atención a la Mujer . 
Cita para tramitar DNI ....... . 
Casa de la Juventud .......... . 
Ciudad Deportiva Municipal 
Cámara de Comercio ......... . 
Parque Municipal de Servicios 
Servicio Recogida Muebles. 
Teléfono contra Tráfico Droga 
Fundación Colegio, dél ·Rey .. 
<>MIC ............................... . 
INFORMACU ALCALA ..... . 
Oficina de Turismo ............ . 
CIDAJ (Centro Información Juventud) 
OADE (Organismo Autónomo . 

Desarrollo y Empleo) ••••••• 
Cementerio Jardín ............... . 
Programa Municipal Drogas .. 

061 
888 50 64 • 

091 
092 

888 07 77 
062 

889 00 80 
085 

882 84 54 
888 33 00 
888 10 11 

882 21 79 / 88 
888 01 96 
888 00 21 
888 16 22 
888 15 64 
889 23 34 
881 53 94 

882 00 06 / 07 
889 66 12 
888 12 94 
889 22 76 
881 29 95 
889 25 77 
882 11 00 
881 39 34 
880 59 98 
880 65 36 
889 26 94 
882 96 70 

881 34 61 
882 75 00 
889 11 00 

* TELEFONOS 1ff OVILES 

TELYCC> ......._ .. ,~ 

* CENTRADITAS TELEFONICAS 
*FAX 
* BUSCA PERSONAS 
* TELEFONOS CON MEMORIA 
* CONTESTADORES AUTOMATICOS 
*VARIEDAD DE EQUIPOS TELEFONICOS 
* SOLICITUD DE LINEAS TELEFONICAS 

¡OFERTA FAX: 62.500 Ptas. (. 1vA1 

. TELYCO ALCALA 
C/ Daoíz y Velarde, 7 - TI&. 882 38 75 / 43 68 

Fax: 889 78 72 - 28807 Alcalá de Henares (Madrid) 
C/ Soria, l. Tlf. 677 68 59 

28850 Torrejón de Ardoz (Madrid) 

21 de septiembre de 1992 
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Vigilia Eucarístico-Mariana en la Ermita del 
«Seiior, la mujer que me diste por compañera -dice Adán-, me engañó, me dio del fruto prohi

bido y colllÍ>I. Así pecó Adán. Nosotros y a seDSU contrario, claro está, podíamos decir: Señor, 
la mujer que nos diste por Madre, nos ha dado y nos está dando el fruto bendito de su vientre, 
y por eso vivimos y de El nos alimentamos. 

12 noche, 19-20 de Septiem
bre de 1992. Vigilia de Adora
ción Nocturna en la Ermita de 
Nuestra Señora del Val. Ermi
ta transformada esta noche en 
antesala del cielo con los dos 
amores fundamentales del cris
tiano: Jesucristo Sacramentado 
y la Virgen Santísima. Hom
bres y mujeres de la Adoración 
Nocturna. Algunos vienen ha
ciendo la Vigilia desde niños 
como Tarsicios, los menos de 
jóvenes o mayores. Quizá una 
de las herencias piadosas de sus 
padres. De todas formas respe
tada tradición desde Febrero 
del año 1902. Tradición diná
mica y fiel como la del río He
nares que tan cerquita nos 
acompaña, siempre agua, pero 
agua renovada y fecundante 
como bellamente cantaba el 
poeta: «Quién me diera como 
a ti a la vez quieto y en mar
cha, cantar siempre el mismo 
verso, pero con distinta agua». 
¡Cuántos hombres y mujeres 
pasaron por estas vigilias, al
mas eucarísticas que ya no es
tán entre nosotros, pero que 
nos contemplan desde el cielo. 

Adoradores de ambos sexos, 
os hemos contemplado de rodi
llas. Sí, es que la higiene del al
ma impone sacrificios. Nos ha
béis dado sobre la marcha la 
magistral lección de que sin 
duda el mejor orfebre para la
brar el diamante de la santidad 
es el sacrificio, la penitencia, 
la austeridad. La razón y la ex
periencia nos advierten que el 
Angel y la bestia viven conjun
tamente en el hombre; pero 
que no puede triunfar a la vez. 
Para que el ángel vuele es ne
cesario atar a la bestia en for
ma que no pueda encabritarse. 

Buena noche es esta en el si
lencio para meditar las estre
chas relaciones entre la Santí
sima Virgen Madre y el Santí
simo Sacramento: 

1° .- A través de la historia 
de la salñvación vemos la ne
cesidad que el hombre tiene de 
Dios: «Nos hiciste Señor, para 
Ti, e inquieto está nuestro co
razón hasta que descanse en 
Ti». Para satisfacer esta nece
sidad, Dios se hace Palabra en 
la Sagrada Escritura y se hace 
carne de nuestra carne en las 
purísimas entrañas de la Vir
gen Santísima por el Misterio 
de la Encarnación. Maravillo
so encuentro del hombre con 
su Dios. 

Así pues, Dios puso ya su 
habitáculo, su campamento, su 
morada entre nosotros. Pero El 
quería más e inventó el modo 
de estar con todos y cada uno 
de nosotros realmente presen
te, íntimamente unidos para 
siempre con la unión más per
fecta que existe, que es la de la 
alimentación por la cual lo que 
comemos se hace una misma 
cosa entre nosotros, «vivo yo, 
nos dice San Pablo, mas no yo, 
es Cristo quien vive en mÍ». 
Por tanto, la Eucaristía es con
tinuación del misterio de la 
Encarnación, aplicación prác
tica de la Encarnación a todos 
y .cada uno de nosotros. Y así 
de este modo ha satisfecho Dios 
Nuestro Señor la necesidad que 
todos tenemos de El. 

2º .- La carne de Cristo,- nos 
dice Santo Tomás, no es más 
que la carne virginal de María. 
Y San Agustín dice: «Recibió 
la carne de la carne de maría. 
Y porque anduvo entre noso
tros en la misma carne, nos la 
dio a comer para salvación 
nuestra». La Virgen con su fíat 
trajo al Hijo de Dios del seno 
del Padre al suyo inmaculado. 
El sacerdote en la consagra
ción, repite un milagro seme
jante, y a sus manos baja el 
mismo Hijo de Dios, pero ya 
hecho hijo de María. Ahora 
bien, ese don de la encarnación 
que nos hace Dios, lo dio por 
medio de María. Ella fue la 
que dio al mundo a Jesús. Así 
pues, si la Eucaristía es conti
nuación de la Encarnación, es 
bien claro que es continuación 
del don de María. Ella conti
núa dándonos a Jesús como un 
día nos lo dio en el ortal de Be
lén. Con razón algunos santos 
entre ellos San Gregorio Nise
no llama a la Eucaristía el Mis
terio de María. 

COMUNION.- Es de supo
ner y yo no lo dudo que la San
tísima Virgen comulgaría mu
chas veces de manos de San 
Juan. ¡El apóstol virgen dan
do la comunión a la Virgen de 
las Vírgenes!. Qué espectácu
lo más sublime. Con qué gusto 
entraría Jesús en el alma de 
María. Qué bien se encontra
ría allí. Si ya antes había ele
gido al purísimo seno de Ma
ría para encarnar cómo no iba 
a elegir ah_ora su corazón para 
morar en él. Comulga, tú tam
bién, con María y como Ma
ría. Así pasa también con ale
gría el adorador nocturno su 
vida metido de lleno en la San
tísima Eucaristía. 

Juan Bautista CIUDAD SOLANA 
Capellán 

de la Adoración Nocturna 

SEÑORA 
Gane&o.ooo 
Pms./mes mínimo 
• Si dispone de tiempo 

libre. 
• Si le gusta la 

relación personal. 
• Si su edad es 

superior a 28 años. 

Interesadas, concertar 
entrevista personal, 

llamando al teléfono: 
8817765(de9a13 h.) 

PeRONA 

V CONSIRUCCIONES, S.L 
CARMONA 

PmUPUESTOS SIN COMPROMISO 

Tlfs.: 882 12 85 . 888 59 98 

SE NECESITA 
PERSONAL 

• Portero recepcionista 
• camareros/as 
• DISC -JOKEY 
• Relaciones públicas 

Teléfonos 
(911) 22 37 48. 22 31 68 

CARPINTERIA • EBANISTERIA 

Diego· Higueras, s.L. 
Polígono LOS Frailes, nave 25-R • Tlf .: 884 5& 29 • DAGANZO 1 · 
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Nuestras 
• promociones 

destacadas 
son: 

fa 
va ada 
VIViendas, Jardines y Comercios. 

EN GUADALAJARA 
Centro Residencial y Comercial 

Residencial Pastrana 
\ ; < \ i ,· i ! l H l "\ \ !l. ~ ' 

EN ALCAlA DE HENARES 
Centro Residencial y Comercial 

EN GUADALAJARA 
C/ Angel Martín Puebla, n. º 28 Chalets 

Uunto a la antigua cárcel de mujeres) 
Tels.: 22 53 72 - 23 13 94 



VIVIENDA TIPO 

SB 
BUHARDILLA 

VIVIENDA TIPO 

SB 
PlANTA PRIMERA 

VIVIENDA TIPO 

SB 
PlANTA BAJA 

VIVIENDA TIPO 
. 5 B 

SEMISOTANO 

Hoy 
Residencial 

Pastrana: 

En Alcalá de Henares 
51 viviendas de lujo, 2.300 m 2 de 

parque y un gran Centro Comercial. 
En la Carretera de Pastrana, 

Km. 1,300. 
Acérquese a visitarnos. 

Puede visitar 
nuestro Chalet Piloto. 

Disfrútelo. 



un mapa industrial alcalaíno Heno de problemas 

Para UGT, la situación más preocupante 
·es la existente en los sectores 
de químicas y del metal 
«Si no se modifica la situación actual, no se descarta emprender de nuevo 
movilizaciones contra la pérdida progresiva de puestos de trabajo» 

El secretario general de la unión comarcal de UGT, Jesús Martínez 'Susi', ha reconocido en declara
ciones efectuadas a PUERTA DE MADRID, que tcha habido empresas que no pensábamos que fueran 
a tener problemas importantes y nos hemos encontrado con ellOS>t. Para Jesús Martínez, el futuro in
dustrial de Alcalá para los próximos meses «no es nada halagüeño porque, unidas al efecto frontera 
que está sufriendo la ciudad complutense y el traslado y ubicación de industrias en Castilla-La Man
cha, en la provincia de Guadalajara, están además las previsiones a nivel nacional: IC(;on lo que anun
cia el gobierno, se espera un otoño caliente». 

' Susi' citó como problemas no 
esperados el de la empresa A von 
Cosmetics con un expediente de 
extinción de contratos negociado 
con los sindicatos: «Este ha sido 
el expediente más rápido y con 
menos conflictividad que ha po
dido haber. En él se han perdi
do 131 puestos de trabajo, cosa 
que no nos agrada, a ningún sin
dicato». Para el secretario gene
ral de la UGT comarcal, la razón 
de la rápida negociación ha sido 
que «tienes que buscar la nego
ciación más fluida cuando los 
trabajadores se te desbordan di
ciéndote que la empresa pone di
nero y que se quieren ir. Al me
nos, lo que hemos conseguido en 
esa negociación es que la empre
sa como tal no se vaya de aquí. 
No digo que no desaparezca, pe
ro sí al menos va a estar aquí en 
los próximos años en el aspecto 
comercial y de almacenes». 

H de septiembre de t992 

Así pues, Jesús Martínez seña
ló que una situación de este tipo 
es muy complicada para los sin
dicatos «porque por una parte te
nemos que atender la demanda 
puntual de los trabajadores afec
tados por esta situación, pero no 
nos es satisfactoria a los sindica
tos la pérdída de puestos de 
trabajo». 

El secretario general de la 
unión comarcal de UG T señaló 
que «es necesario volver a rene
gociar con el gobierno los plan
teamientos de formación de em
pleo y aquellos por los que llega
mos a realizar la movilización 
del 28 de mayo», aunque apun
tó que «si no se modifica la situa
ción actual, no se descart$l em
prender movilizaciones contra la 
pérdida progresiva de puestos de 
trabajo». 

Para ' Susi', el controvertido 
ministro de Hacienda, Carlos 

Solchaga, «hace una política gu
bernamental», y declaró que «Es
paña se equivocó al fortalecer la 
peseta al estar inmersos en una 
situación de recesión tanto euro
pea como mundial». 

«Así no podemos seguir por
que ni se ha mejorado el poder 
salarial sino todo lo contrario, y 
tampoco se ha avanzado en las 
condiciones sociales de los traba
jadores», af°ll'DlÓ el líder sindical 
de la UGT comarcal. 

un mapa industrial 
lleno de problemas 

Mientras desde los sindicatos 
se advierte con preocupación el 
parón existente en la creación de -
empleo público tanto en el ayun
tamiento como en la universi
dad, la situación más preocupan
te para UGT es la existente en los 
sectores de químicas y del metal. 

El futuro no es 
nada halagüeño 

en Alcalá 
para los próximos 

meses 
Dentro del sector del metal, 

hay problemas que van emer
giendo y que en este otoño pue
den tomar carta de naturaleza. 

En Ofirex, una empresa dedi
cada a la venta y reparación de 
maquinaria de Obras Públicas, 
hay planteada por parte de la di
rección una suspensión de pagos 
cautelar en la que el comité de 
empresa, formado por cuatro de
legados de UGT -ya que el res
to dimitió- está manteniendo 
negociaciones para evitar la pre
tensión de la empresa de realizar 
un plan de regulación de empleo 
de seis meses para toda la plan
tilla a nivel nacional. Esto afec
ta a 95 trabajadores de Alcalá y 
la suspensión de pagos es un 
planteamiento cautelar con el fin 
de que todos los acreedores que 
pueda tener la empresa no hagan 
embargos en tanto se renegocia 
la situación. 

Jesús Martínez señaló que la 
situación la ha provocado «una 
mala gestión económica de la em
presa; no ha sido cuestión de tra
bajo o de ventas. Esto ha lleva
do a la suspensión de pagos para 
poder negociar con los trabaja
dores y ver la viabilidad de la 
empresa en un futuro». 

En CEISA, empresa refundi
da de las antiguas CEISA y TI
FER y que se dedica a la cons
trucción de estructuras metáli
cas, en el mes de agosto ha habi
do cuatro despidos, siendo dos de 
ellos delegados de UGT: «Ellos 
fueron a trabajar el día 1 de sep
tiembre y se encontraron con que 
las puertas estaban cerradas. A 
los dos días recibieron un tele
grama en el que les comunicaban 
su despido por no haberse pre
sentado a trabajar el día 24, co
sa que es incierta porque tenían 
sus vacaciones hasta el día 1. Es 
un taller pequeño pero desde ma
yo hasta estas fechas ha perdido 
ya 22 puestos de trabajo quedan
do menos de la mitad de la plan
tilla>>, dijo Jesús Martínez, quien 
aseguró que la preocupación de 
los sindicatos por la situación de 
la pequeña y mediana industria 
es creciente. 

En V AESA, la dirección pre
sentó un expediente de extinción 
de contratos para 14 personas; se 
encontraba en una situación de 
falta de trabajo y en plena regu
lación de empleo y de jprnada de 
dos meses partidos cada trabaja
dor. Tras estas medidas, la em
presa ha planteado el expedien
te de extinción de contratos y 
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visto por la dirección provincial 
de Trabajo y por los delegados, 
se llegó a un acuerdo a finales del 
mes de julio firmándose el 1 de 
septiembre. De los 14 trabajado
res han llegado a un acuerdo 12. 
V AESA tiene 38 trabajadores y 
se dedica a la construcción de 
maquinarias y herramientas. 

En Metalúrgica Madrileña, 
una de las empresas industriales 
más antiguas de Alcalá, se están 
dejando sentir muy especialmen
te los problemas del sector side
rúrgico. El comité de empresa, 
formado por CC.00, UGT e in
dependientes, aprobó un expe
diente de regulación de empleo, 
sin contar con las ejecutiva! co
marcales de UGT y CC.00, a 
quienes la situación las cogió por 
sorpresa. La empresa tiene que 
presentar la documentación pa
ra realizar el plan de viabilidad. 
Hace dos años, Metalúrgica Ma
drileña realizó inversiones im
portantes para mejorar la pro
ducción industrial. Según Jesús 
Martínez, «nos podemos encon
trar dentro de poco con la pata
ta caliente de que la empresa 
quiera negociar un expediente de 
extinción de contratos. Intenta
remos que eso no ocurra». 

fliejos problemas, 
nueras situationes 

Mazzoni fue la primera em
presa que tuvo verdaderos pro
blemas, que concluyeron con su 
cierre el año pasado. Se perdie
ron 85 puestos de trabajo pero 
todavía los trabajadores no han 
cobrado lo que se les adeuda. La 
venta de terrenos en la calle To
rrelaguna junto a los bloques de 
viviendas construidos en tiempos 
por la empresa para sus trabaja
dores, y la de las instalaciones de 
la fábrica, preocupa a los anti
guos empleados. 

En S.H.C., los problemas son 
también viejos. Según Jesús 
Martínez, los trabajadores llevan 
más de seis meses sin cobrar una 
sola peseta. Esta empresa france
sa, con 125 trabajadores, es un 

1 PUERTA de Madrid 

claro ejemplo del efecto frontera 
al instalarse una empresa para
lela en Azuqueca donde progre
sivamente se ha ido llevando la 
producción. «Aquí se estaba ha
ciendo el producto que no se que
ría hacer en Francia con el fin de 
que la competencia no pudiera 
venderlo más caro. Esto provo
caba la descapitalización porque 
se producía por debajo del cos
to. El comité está formado ínte
gramente por CC.00 y su mayor 
problema es el de localizar nacio
nal e internacional a los propie
tarios de la empresa». 

En Eurotechnology, una em
presa creada al amparo de la 
ZUR (Zona de Urgente Reindus
trialización) existe un problema 
de financiación. Su producción 
es insuficiente para pagar las 
deudas que tiene contraídas con 
la administración. El caso es que 
ha habido paros por el retraso en 
el pago de los salarios y hay sólo 
un pequeño circulante para ad
quisición de materias primas. 
«La solución, aquí, pasa por te
ner una reunión con la adminis
tración y abrirle un poco el pa
raguas de la liquidez con el fin 
de que los bancos no aprieten 
más. Se ha planteado el hecho de 
que haya una incorporación de 
capital por parte de una empre
sa multinacional por valor de 
1.500 millones de pesetas». La 
empresa tiene 140 trabajadores . 

E/Sedal 
de químitas 

Junto a la situación de Avon 
Cosmetics, ya analizada ante
riormente, está la de West Rub
ber, en la que ya se ha llegado a 
un acuerdo para la rescisión del 
contrato de 83 de los 91 trabaja
dores y por tanto, el consiguien
te cierre de la planta. 

En Merck Sharp Dohme hay 
previsto por parte de los sindica
tos un posible expediente de ex
tinción de contratos y en La Se
da de Barcelona las negociacio
nes continúan. 

• HORMIGONES • MATERIALES DE CONS ;i ~ION 
• MOVIMIENTOS DE TIERRA • URALIT.A • ISOVER 
•.AZULEJOS• PAVIMENTOS• CONTENEDORES ... 

Ctra. Villalbilla, Km. 2 

Telés. 885 92 81 - 885 96 31 
28810 VILLALBILLA 

(Madrid) 

INSTALACIONES DE CALEFACCION 
REPARACION Y MANTENIMIENTO DE 

CUARTO CALDERAS Y A.C.S. 

C.A.F. 
Centro Municipal de Empresas 

Ctra. de Daganzo, Km. 2,300 - Nave A-6 
. Alcalá de Henares - Tlf. 88, 73 ,5 

Montajes eléctricos en general 
Calefacción eléctrica por acumulación 

Reformas cómunidades, contadores, verticales, porteros 
Bobinados de máquinas eléctricas 

Mantenimiento y automatismo industrial . 

OFICINAS Y TALLERES Tlf. 882 31 91 
C/ Váz uez Coronado, 9. 28802 Alcalá de Henares Fax: 882 51 74 

VIVIMOS DE Y PARA EL,PERSONAL 
· QUE NOS VISITA EN EL CHAPARRAL 

EL CHAPARRAL 
PUB 

... Y NO TE OLVIDES DE NUESTRO CAFE IRLANDES 
Avda. Re es Católicos, 43 - Tlf.: 880 92 14 - ALCALA DE HENARES 

RADIADORES Y AIRE ACOllDICIOllADO PARA VEHICULOS 

• .AIB.AD • 
INS'i'ALACION, REPARACION y CARGA DE 

--AIRE ACONDICIONADO PARA VEHICULOS 
_ Polígono La Esgaravita, ?Ve_ 33 (zoni\ El V al) - Tlf._ª89 13 95 
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CtNTRO 
MuHICIPm de ~. • 

s~uuo -------- UWlMJW 
el. Santiago, 13 - Alcalá de Henares 

CONTRATACION 

Hasta el día 2 de octubre y las 13 horas pueden pre
sentarse en el Centro Municipal de Salud, plicas para to
mar parte en el concurso para contratar la prestación del 
Servicio de Limpieza de los edificios y centros dependien
tes de este organismo. 

TIPO: 480.000 ptas./mensuales. 

El examen del expediente podrá realizarse en las ofi
cinas de este Centro, e/. Santiago, 13 en horario de 10 ' 
a 13 horas. 

El importe del presente anuncio será por cuenta del 
adjudicatario. 

José María IRASTORZA BOLEA 
Presidente del Centro de Salud 

CtNTRO 
MuHICIP~L de ¡¡~ 

s~LUo --------· UlAltW1lf 
el. Santiago, 13 - Alcalá de Henares 

CON:(RA T ACION 

Hasta el día 2 de octubre y las 13 horas pueden 
presentarse en el Centro Municipal de Salud, plicas 
para tomar parte en el concurso de Suministro de 
Material IQformático para este Centro. 

TIPO: 3.000.000 ptas. 

El examen del expediente podrá realizarse en las 
oficinas de este Centro, c/. Santiago, 13 en horario 
de 10 a 13 horas. 

El importe del presente anuncio será por cuenta 
del adjudicatario. 

José María IRASTORZA BOLEA 
Presidente del Centro de Salud 

21 de septiembre de 1912 

ORGAN I SMO AUTÓNOMO PARA EL 
OESARROLLO ECOllÓlllCO Y FOIEllTO OEl. EllPLEO 

hcmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de llena••• 

EL ORGANISMO AUTOllOMO MUNICIPAL 
DE DESARROLLO Y EMPLEO 

INFORMA 

El plazo de presentación de proposiciones para to
mar parte en el concurso para contratar la presta
ción del servicio de limpieza de los edificios depen
dientes del O.A.D.E., anunciado en B.O.C.M. de 
31 de agosto y B.O.E. de 1 de septiembre, finaliza
rá el próximo día 1 de octubre a las 13 horas. 

INFORMACION Y SOLICITUDES 
EN EL O.A.D.E: 

THnos: 881 34 61 - 881 34 62 - Fax: 882 60 02 
Plaza de los Santos Niños s/n. 

28801 - ALCALA DE HENARES 

Pablo GONZALEZ 
Vicepresidente del O.A.D.E. 

SE PRECISAN CUBRIR LOS SIGUIENTES PUESTOS: 

- 1 

* SENORITA con conocimientos de mecano-
grafía, contabilidad e informática. • Trato agrada
ble con el público. 

* ELECTRICISTA con conocimientos de ta
rifa nocturna y telefonía. 

I~teresadas/os, concertar entrevista al Tlf.: 881 51 73. 
Las candidatas a SECRETARIA deberán presentar el día de 

la entrevista curriculum vitae. 

SE NECESITA 

COCINERA I O 
En turno de tarde-noche 

Teléfono de contacto: 882 57 98 
(Srta. MarlsoD horario: de 9 a 17 horas 

OPOSICIONES 
AYUDANTES DE INSTITUCIONES 

PENITENCIARIAS 
-Iniciamos preparación 1° Octubre para próxima convocatoria

Títulos: bachillar o F.P. 11. 
Sueldo bruto: 2.600:000 Pts. 

INFORMES Y MATRICULA: Colegio Lope de Vega (8 tarde) 
o Teléfonos: 888 27 58 y 881 97 38 (a partir del 15 de septiembre) 

ULTIMA CONVOCATORIA 90% APROBADOS 

1 

PUERTA de lladrlcl 



LO que cuesta 
cada concejal 

al ayuntamiento 
por grupo y mes: 
PSOE: 284.&52 pts. 

PP: 21 t.044 pts. 
IU: 2!0.247 pts. 

Los concejales del PP echan cuentas de las retribuciones que reciben los düerentes grupos. Según es
tas cuentas, el PP es el partido que menos dinero percibe por cada concejal en el ayuntamiento. 

portavoz de JU es dejarse de 
demagogias, no mentir y 
aprender a Sumar», dijo el re
presentante del PP en la co
misión de Hacienda añadien
do que su grupo está dispues
to a regalarle a García Pove
da una calculadora «Con car
go a nuestro presupuesto per
sonal para que no le cueste di
nero al ayuntamiento; se la 
vamos a regalar por si no tie
ne la inteligencia suficiente 
para hacer unas simples ope
raciones. Yo le pediría que 
dejara el lenguaje de lamen
tira y del engaño que ha uti
lizado y sigue utilizando en 
esta legislatura, que no sea tan 
cerril». 

Después de las acusaciones de García Poveda en el pleno 

según sus propias cuentas, los concejales del PP 
1 
son los que menos dinero cobran «per cápita» Por su parte, la presidenta 

del PP en Alcalá y también 
concejala, Rosalía Rodríguez 
del Río, manifestó también 
que «como el portavoz de JU 
no tiene ganas de trabajar pe
ro sí quiere tener protagonis
mo, prepara estos números en 
el pleno. Si quiere ser prota
gonista y salir en la foto, lo 
que tiene que hacer es traba
jar, que así lo único que hace 
es el ridículo». 

Como en el último pleno municipal los concejales populares se vieron acusados por el portavoz de 
Izquierda Unida de que habían hecho una reorganización de su grupo municipal para conseguir más 
dinero, el PP se ha puesto a echar cuentas del dinero que cada grupo cobra del ayuntamiento. Según 
las cuentas realizadas por el grupo de concejales del Partido Popular atendiendo a los presupuestos 
municipales, el dinero que el municipio destina a los ediles del PP en concepto de dietas y sueldos 
es menor por cada concejal que el destinado a los concejales del PSOE y del PP. Estas cuentas determi
nan que cada concejal del PP le cuesta mensualmente al ayuntamiento 211.044 pesetas; cada edil de 
ro viene a costar 230.247 pesetas mensuales y cada concejal del PSOE, 284.652. Este montante resulta 
de la suma de todas las percepciones que recibe cada uno de los tres grupos políticos divididas por 
el número de concejales, es decir, los trece del PSOE, los ocho del PP y los seis de ro. O sea,. que «la 
renta per cápita» que los populares obtienen en el ayuntamiento es la menor de los tres grupos. 

Bartolomé González, re
presentante del Partido Po
pular en la comisión de Ha
cienda, quiso salir al paso 
con estas cuentas de las 
acusaciones del portavoz de 
JU, Rafael García Poveda, 
quien en el pleno munici
pal ordinario del día 15 de 
septiembre criticó la deci
sión del PP de reestructu
rar su representación de 
concejales en las comisio
nes informativas y organis
mos autónomos. Para Gar
cía Poveda, esa decisión 
era una burla de los acuer
dos tomados sobre las retri
buciones de los concejales, 
puesto que supone unos in
gresos adicionales para el 
PP que le cuestan mensual
mente al ayuntamiento 
400. 000 pesetas más. 

tavoz de JU», manifestó 
Bartolomé González, quien 
explicó que la reestructura
ción y reorganización de la 
dinámica de un grupo po
lítico «es una técnica habi
tual. En ningún momento 
hemos ido buscando mejo
ras económicas»., .La ,:µ_~p
ciación de García Poveda a 
la que se refirió el concejal 
del PP fue, según explicó, 
con el fin de conseguir pa
ra su grupo tres dedicacio
nes exclusivas, «las mismas 
que hoy tiene el Partido 
Popular, aunque nosotros 
tenemos dos concejales más 
que JU». 

El dinero que perciben los grupos políticos _ .. 

«El único que en este 
ayuntamiento ha negocia
do el tema del dinero, se ha 
peleado, se ha reunido y se 
ha bajado los pantalones 
con el PSOE ha sido el por-

PUERTA de Madrid 

Explicó Bartolomé Gon
zález que en su grupo, aun
que tiene tres concejales li
berados con dedicación ex
clusiva, hay dos ediles más 
que se dedican exclusiva
mente al ayuntamiento, 
María Angeles Oñoro y Ja
vier Bello, «aunque no co
bran como tales». 

«Lo que debe hacer el 

PSOE ... 
Sueldo del alcalde: 366.931 x 1 = 366.931 ~ -
Sueldo concejales delegados: 274.65& •-4 ·= 1.098.632 
Sueldo presidentes de comisión; 309.038 x 5 = 1.545.190 
Dietas comisiones informativas: 5.200 x 40 = 208.000 

·; 

~lenos: . 7;800- ·x · 3 concejales sin dedicación exclusiva= 23.400 
Dinero de asignación al grupo: 458.333 x 1 = 458.333 
Percepción total al mes: 3.700.486. 
Dinero concejal/mes: 284.652'76 

IU 
Sueldo de concejales liberados: 274.658 x 2 = 549.316 
Sueldo de portavoz: 309.038 x 1 = 309.038 
Dietas comisiones informativas: 5.200 x 32 = 166.400 
Plenos: 7.800 x 3 concejales = 23.400 
Dinero de asignación al grupo: 333.333 x 1 = 333.333 
Percepción total al mes: .1.381.487 
Dinero concejal/mes: 230.247'83 

pp 
Sueldo de concejales liberados: 274;658 x 2 = 549.316 
Sueldo de portavoz: 309.038 x 1 = 309.038 
Dietas comisiones informativas: 5.200 x 80 = 416.000 
Plenos: 7.800 x 5 concejales = 39.000 · 
Dinero de asignación al grupo: 375.000 x 1 = 375.000 
Percepción total al mes: 1.688.354 
Dinero concejal/mes: 211.044'25 

21 de septiembre de t992 



Cuando allá por el año 88 
se dictó la Ley de Haciendas 
Locales ya se nos puso en an
tecedente que los Ayunta
mientos no sólo tenían que 
poseer una mayor autonomía 
financiera, sino que las arcas 
de las Administraciones Loca
les estaban vacías y qué me
jor para empezar a subsanar 
el déficit público local que 
sustituyendo impuestos y 
creando otros nuevos; de es
ta forma el incremento de la 
presión fiscal es más disimu
lado (muchos contribuyentes 
no se enteran de cuánto paga
ban antes por los impuestos 
derogados para poder compa
rarlo con los impuestos 
creados). 

La propia Ley de Hacien
das Locales establecía en la 
Disposición Transitoria 3 ª 
que el Impuesto sobre Activi
dades Económicas (uno de los 
impuestos básicos de la impo
sición local) comenzaría a exi
girse en todo el territorio na
cional a partir de 1 de Enero 
de 1991. La realidad nos di
ce que como tantas otras ve
ces, los plazos fijados por ley 
tienen que ser prorrogados 
cuando el motivo de la prórro
ga se debe al lento funcionar 
de la Administración (no su
cede así cuando los plazos se 
dictan en perJUICIO del 
contribuyente). 

Este fue el motivo por el 
que la fecha de entrada en vi
gor se demorara un año. 

Pues bien, ya tenemos· en 
este ejercicio un nuevo im
puesto que aprender (los que 
nos dedicamos a esta cada vez 
más difícil tarea de estar al día 
t01:1 d B.O.E.) y un nuevo im

·puesto qU#! pagar (los contri
buyentes que llev:iµ la cruz de 
ser empresarios o profesiona
les). 

Quienes desde la Adminis- . 
t_ración hicieron la presenta
ción del nuevo impuesto se 

URBANIZACION 

Impuesto sobre actividades económicas 
encargaron de no hacer cun
dir el pánico entre los sujetos 
pasivos-sufridores-pagadores 
del impuesto, alegando que el 
nuevo tributo venía a susti
tuir a las Licencias Fiscales, 
al Impuesto sobre Radicación, 
al Impuesto sobre la Publici
dad y al de Gastos Suntuarios. 

Dicho de esta forma pare
cerá lógico que si se pagara al
go más por el LA.E. que por 
la licencia fiscal tal exceso se 
debiera únicamente al impor
te de los otros impuestos su
primidos. Si esto es así o di
fiere mayúsculamente de la 
realidad, usted lo podrá com
probar en estas fechas cuan
do examine el importe del 
nuevo impuesto. 

¿Qué repercusiones tiene el 
nuevo I.A.E. además del ya 
explicado incremento del gra
vamen que representa? 

El LA.E. igual que antes 
las Licencias Fiscales es un 
tributo censal. Ello supone a 
la Administración del Estado 
tener una matricula comple
ta de todos los empresarios 
profesionales -artistas del 
país con especificación de la 
actividad que ejercen, los me
tros cuadrados de estableci
miento que utilizan, los em
pleados de determinados sec
tores, ... 

Con esta matrícula nos en
contramos fotografiados y ya 
una vez que hemos aparecido 
en la foto «el que se mueva» 
tendrá que contar a la Admi
nistración el motivo. 

El LA.E. además de im
puesto censal tiene repercu
siones en otras esferas de la 
imposición. Así por ejemplo 
quien en el I.R.P.F. tribute 
por la modalidad de signos, 
índices o módulos, a la hora 
de calcular el rendimiento ne,,_ 

to anual determinará la su-

perficie del local en función de 
lo establecido en el LA.E. 

Por otro lado el recurso 
permanente para las Cámaras 
de Comercio, Industria y Na
vegación se liquidará a partir 
de 1 de Enero de 1992 sobre 
las cuotas de las tarifas del 
LA.E. (a estos efectos no se 
tendrá en cuenta el importe 
del elemento tributario 
superficie). 

Otra repercusión directa 
del I.A.E. es que el cambio de 
titularidad en la explotación 
de una determinada actividad 
en un determinado local, al 
exigir al nuevo titular darse 
de alta en el correspondiente 
epígrafe del LA.E., pondrá en 
antecedentes al Ayuntamien
to que exigirá la adecuación 
del resto de Licencias al cam
bio efectuado (Ejemplo: Li
cencia de Apertura). 

¿En qué estado nos encon
tramos los contribuyentes por 
LA.E. en estos momentos? 

Después de haber facilita
do en su día a la Administra
ción de Hacienda información 
acerca de la actividad, de la 
superficie del local, del núme
ro de obreros, de los kilowa
tios de potencia, ... al día de 
hoy nos encontramos ya en la 
fase de la sorpresa: saber 
cuánto nos corresponde 
pagar. 

El plazo para conocer -vía 
notificación- los datos cen
sales constitutivos de la matri
cula, así como los coeficientes 
y recargos que determinan la 
deuda tributaria a ingresar se
rá de un mes a contar desde 
el 14 de Septiembre de 1992. 

Ahora bien, no espere sen
tado a que le notifiquen en su 
domicilio por correo certifica
do. Puede ser que no se pro
duzca esta notificación pues
to que el Decreto que lo regula 

establece que la notificación se 
hará «in situ>> personándose el 
propio sujeto pasivo o super
sona autorizada al efecto, en 
la Administración de Hacien
da o bien en el Ayuntamien
to correspondiente (uno u otro 
lugar dependerá de si el 
Ayuntamiento en cuestión hu
biera renunciado a dicha ges
tión o no). 

Así pues, además de lo que 
a diario tenga de por hacer, 
anótese en su agenda estas fe
chas y no se olvide ya de paso 
de anotar en rojo que el últi-

. mo día para hacer efectivo el 
pago es el próximo 30 de oc
tubre. No lo olvide pues a par
tir de esa fecha el pago ya se 
le habrá incrementado en los 
correspondientes recargos e 
intereses. 

Ya por último voy a referir
me a una cuestión peculiar 
que se está produciendo con 
el nuevo impuesto y que su
pone una novedad respecto a 
las licencias fiscales: 

Actualmente el órgano de 
gestión competente para la re
cepción de la declaración de 
alta o variación podrá reque
rir la documentación precisa 
para justificar los hechos de
clarados, así como para la 
subsanación de los errores o 
defectos observados en la de
claración. En el caso de decla
ración de baja podrá requerir 
la documentación comple
mentaria precisa para justifi
car la causa que se alegue co
mo motivo del cese. 

Con estas medidas vemos 
cómo en vía de gestión va a 
ser más controlado este im
puesto aún a pesar del posible 
control ulterior en vía de 
inspección. 

El Impuesto sobre Activi
dades Económicas está servi
do señores. ¡Buen provecho! 

Fernando GONZALEZ 
IURE -Consultores Fiscales-

EN EL CASCO URBANO DE ALCALA DE HENARES 
Desde 2.000.000 Ptas. de entrada 

• 258 m/2 Construidos •'Antena parabólica 
• Jardin privado. 
• Cocina amueblada. 

• Piscina comun. 
• Garaje, 2 pl~zas. 

: ··. Avda. Guadalajara, 3 
.__ ________ __. · ES Telfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

En la propia urbanización 
(chalet piloto) 

• Calefacción y agua caliente 
individual por gas canalizado. 

• Carpinteria exterior: aluminio 
lacado, doble acristalamiento. 

Promueve: 
•HW08M~•ANA · Información: 

ALCALA DE HENARES laborables sábados festivos --1#/~M 
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Joaquín Hinojosa y Toni lsbert, dos tenorios que volvieron a 
Alcalá con Cristina Higueras 

«El baile», una comedia blanca de Edgar Neville 
Dos actores que han encamado en Alcalá el personaje del don Juan Tenorio, en la obra que de forma 

itinerante se ha representado en la ciudad complutense hasta el año pasado, volvieron actuar ante el 
páhlico alcalaíno, en esta ocasión en el Teatro Salón Cervantes. 

De la mano de la producto
ra 'Pentación', se puso en es
cena el viernes y el sábado 
días 18 y 19, la obra 'El bai
le', original de Edgar Neville 
bajo la dirección de Jaime 
Chavarri. 

El comienzo de la tempora
da teatral en Alcalá ha sido 
con un nivel alto, puesto que 
se ha reunido una tripleta de 
actores de gran categoría en el 
marco de una obra siempre 
interesante por ser ejemplo de 
comedia blanca española, ple
na de situaciones divertidas 
pero saludables, irónicas pe
ro sin estridencias. Es la alta 
comedia burguesa, alejada de 
puritanismos y sujeta a las 
modas que vienen de fuera, 
renovadora desde esa óptica, 
que no revolucionara en el pa
norama teatral o social. 

Así pues, siempre es agra
dable volver la vista atrás pa
ra encontrarnos con comedias 
de este tipo y descubrir que 
pueden llegar a ser actuales, 

que los gustos siempre son pa
recidos cuando menos con la 
diferenciación de las propias 
modas de las que hablábamos 

antes. 'El baile', la obra de 
Edgar Neville que se repre
sentó en el Teatro Salón Cer
vantes reúne estas caracterís-

ticas y eso no significa que sea 
una pieza de museo; se puede 
ver y disfrutar con ella. 

Otra cosa es que las fiestas 
sigan estando muy cercanas y 
la gente esté saturada de es
pectáculos. Otra cosa es, sobre 
todo por lo ocurrido el sába
do, que estén celebrándose las 
fiestas del Val, que haya pro
cesión y que haya un Atlético 
de Madrid Barcelona 
televisado. 

Y otra cosa es que desde el 
escenario se transmitiera una 
imagen demasiado evidente 
de que se estaba de 'bolos', es 
decir de gira por provincias y 
no en escenarios de primera 
línea, donde se juega en mu
chos casos la asistencia del pú
blico y en función de ello se 
cobra o no se cobra. 

Cristina Higueras mostró 
belleza pero demasiada natu
ralidad, tanta que empalaga
ba, y los dos Tenorios, Toni 
Isbert y Joaquín Hinojosa, 
ofrecieron muy diversas sen
saciones, mientras que Hino
josa estuvo en su nivel, es de
cir, .sobresaliente porque se 
trata de un actor que garan
tiza siempre una enorme ca
lidad, Toni Isbert no estuvo 
tan fino; no es un actor que 
conecte al cien por cien con los 

• personajes que interpreta y a 
veces no resulta demasiado 
convincente. 

centro de Asistencia Dental ALCEDENT S.A. 
• Revisióp y Diagnóstico (Gratis) 
• lmplantología 
• Ortodoncia 
• Odontopediatria 
• Prótesis dental 

• Tratamientos estéticos 
y funcionales 

• Blanqueamiento dental 
• Fundas de cristal ceramizado 
•Etc ... 

4 MODElllOS GABllmS ATEIDIDOS POR PROFESIOIALES ESPECIAUZADOS 
Horario~: Lunes a Viernes de 9-;-30 a 13'30 y 16'00 a 20 horas. 

Sábados, de· 9'30 a 13'30 horas. 
el. Del Río Manzanares, 4 (Nueva Alcalá) - ALCALA DE HENARES 

RESERVE DIA Y HORA 
Telfs.: 888 12 12 

888 17 17 
PROXIIVIA APERTURA NUEVO CENTRO DENTAL Y IVIEDICO EN e/ DAOIZ Y VELARDE , 4 
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La reunión PSOE·IU no disminuyó las diferencias entre los dos gn1pos, pero ... 

Aumentó las tensiones de Rafael García Poveda 
en el seno de su propia coalición 
IU aclarará internamente por qué su portavoz no acudió a la reunión 
«El PSOE da la impresión de que quiere un pacto de no agresión, 
pero IU está dispuesta a seguir siendo verdadera oposición», manifiesta 
el coordinador general de la coalición, José Miguel POio 

El pasado mes de julio ro solicitaba una reunión con el PSOE para tratar del acuerdo al que llegaron 
en el mes de marzo. Esta reunión, pospuesta por diversas circunstancias, se celebró el pasado lunes 
Zl de septiembre. El coordinador general de la coalición manüestó a PUERTA DE MADRID tras la reu
nión que «en el fondo no se había avanzado nadalt, pero que se había acordado «dar un seguimiento 
a los 154 puntos del acuerdo y que hubiese un pronunciamiento de que hay voluntad de cumplirlos>t. 

En opinión del coordinador 
general de IU, José Miguel 
Polo, con la reunión «no se ha 
avanzado nada.., aunque se ha 
establecido un plazo, de unos 
tres meses, para observar el 
cumplimiento o no cumpli
miento de los acuerdos pro
gramáticos por parte del equi
po de gobierno. Si no se cum
plen, IU no dudará en «libe
rarse de los compromisos» ad
quiridos de la firma del pacto. 

«Estamos en posiciones 
bastante alejadas, dan la im
presión de que quieren un 

pacto de 'no agresión' a cam
bio de ir sacando en estos cua
tro años los puntos del acuer
do. Eso es como un cheque en 
blanco que nosotros no les va
mos a dar. Nosostros estamos 
para decirle al equipo de go
bierno que lo que ha hecho 
mal está mal», manifestó 
Polo. 

Se- acordó mantener más 
reuniones para realizar un se
guimiento sobre los 154 pun
tos programáticos del acuerdo 
de marzo, así como el pronun
ciamiento de principios de 

que hay voluntad política de 
cumplirlos. «Hemos estableci
do un plazo de tres meses pa
ra salir de esta situación y de
cantarse por uno u otro lado. 
O hay voluntad de cumplir los 
acuerdos o cada parte se siente 
liberada de sus compromisos. 
El PSOE nos acusa de oposi
ción airada y fuerte y que eso 
no les da voluntad de cumplir 
los acuerdos, pero nosotros es
tamos dispuestos a seguir 
siendo verdadera oposición». 

A IU preocupan especial
mente los temas de: privatiza-

dones, vivienda, el hecho de 
que la comisión de gobierno 
reste cada día más competen
cias al pleno y el aumento de 
los impuestos. 

Las 'salidas de tono' 
de Rafael García Poveda . 
sorprendieron 
ccnegativamente» 
a sus compañeros de m 

Si esta reunión no ha servi
do para disminuir diferencias 
entre PSOE e IU, sí ha servi
do por el contrario para 
aumentar las discrepancias en 
el propio seno de la coalición. 
El portavoz de IU, Rafael 
García Poveda, no acudió a la 
citada reunión con el PSOE. 
Comunicó su decisión horas 
antes de la reunión alegando 
que encontraba desproporcio
nada la representatividad de 
la comisión de IU, formada 
por Joaquín Arias, Francisco 
González Adrada, Felix Nú
ñez, José Miguel Polo -los 
cuatro del sector ortodoxo
y Rafael Garcia Poveda -del 
sector renovador-. 

Polo manifestó a PUERTA 
DE MADRID que esta deci-
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IU J PSOE acordaron mantener más reuniones 
para reallzar un segumlento sobre los ts• 
puntos programáticos del acuerdo de mano 
Prlvatl•lones, vivienda, el aumento de los 
impuestos J que la comisión de gobierno reste 
progresivamente más competencias al pleno 
son los asuntos que más preocupan a IU 
«Poveda no estaba cuestionado; tenemos 
discrepancias políticas, pero no obstaculizaba 
que fuera el portavoz municipal» 
«COn estas salldas de tono no sé hasta qué 
punto podremos seguir manteniendo 
esta situación» 
sión «había sorprendido nega
tivamente» a los compañeros 
de IU. «No fue una intención 
deliberada de aplicar rodillos. 
El consejo político discutió el 
tema y decidió la mejor comi
sión para todos. La decisión 
de Poveda ha dicho poco de sí 
mismo en el sentido de acep
tar las reglas del juego demo
crático. Tenemos intención de 
aclararlo internamente». 

Polo también añadió que 

Poveda «no estaba cuestiona
do. Tenemos discrepancias 
políticas, pero no obstaculiza
ba el que fuera el portavoz 
municipal. Pero con estas ' sa
lidas de tono' , no sé hasta qué 
punto podremos seguir man
teniendo esta situación. Cual
quier miembro de IU sabe 
que está supeditado al conse
jo político y no hay más que 
decir. Si no lo aceptas no for
mes parte de un movimiento 

JOSE MIGUEL POLO, coordinador general de IU 

político y menos de IU que es 
una organización profunda
mente democrática>>. Polo ad
mitió que quizás existan cier-

tos problemas organizativos 
desde el momento en que Po
veda no es miembro del con
sejo político . 
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Los miércoles 

no funciona 
la máquina 

de las Jeringuillas 

El Isidro BUS 
volvió a 
desaparecer 

Los miércoles, la máqui
na expendedora de jeringui
llas instalada en el centro de 
salud no ' trabaja'. Ese día, 
el que quiera jeringuillas de
berá acudir al Isidro Bus 
que, según reza un aviso pe
gado en la propia máquina 
de jeringuillas, se podrá lo
calizar los miércoles de 
18,00 a 19,00 horas en la ca
lle San Vidal. 

Pero el isidro Bus no ha 
estado entre esas horas los 
tres últimos miércoles. En 
una entrevista con Paloma 
Bellod, publicada por 
PUERTA DE MADRID la 
pasada_semana, la directora 

del centro de salud manifes
taba que sí había contacto 
entre el Centro de Salud y el 
Isidro Bus, pero que -qui
zás por las vacaciones- ha
bía fallado· a su cita con Al
calá en algunas ocasiones. 
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Comentaba también que su 
labor era importante y que 
el número de atenciones era 
elevado, aunque eso queda 
por ver porque si no apare
ce por Alcala es difícil que 
pueda atender a nadie. 

Las vacaciones deben de 
continuar en septiembre 
porque el Isidro Bus no apa
rece. Es posible que el avi
so, en definitiva, se refiera 
a los miércoles a partir del 
mes de octubre. 

· CLINICA DESAGA 
TODO BAJO RIGUROSO CONTROL MEDICO 

* ADELGAZAMIENTO 
* NUTRICION 
* MEDICINA ESTETICA 

• Celulitis 
•Dolor 
•Senos 
• Rejuvenecimiento facial 

* VARICES: Nuevo tratamiento 

... Y todo con la más 
avanzada tecnología: 
Mesoterapia, Drenaje 
linfático, Colágeno, etc ... ~. 

PIDA lllFGRMACIOll AL: 88! 10 70 
o en Pº Estación, 1 • I º b ·Alcalá de Henares 
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Fachada de la Escuela Oficial de Idiomas que, al menos este año, será sede del Conservatorio. 

Las clases de idiomas se impartirán un año más 

en el instituto de sementales 

El edificio de la Escuela Oficial de Idiomas 
albergará por el momento 
al conservatorio de Música 

EL nuevo edificio que se construyó para la Escuela Oficial de Idiomas parece que no se estrenará 
este año dedicado al fin para el que fue construido. Fuentes oficiales manifestaron a este periódico 
que el edificio albergará el Conservatorio -provisionalmente durante este año- en espera de que se 
construya el edificio definitivo. 

La Escuela Oficial de Idio
mas permanecerá un año más 
en el instituto número 3, com
partiendo aulas con los estu
diantes de bachillerato y COU 
del citado centro. Si bien es
taba previsto que la E.0.1. se 

instalara en un nuevo edificio 
-la antigua fabrica de hari
nas en la calle Daoiz y 
V elarde- que se construyó 
para tal efecto y que está prác
ticamente terminado, la rea
lidad es que el citado edificio 

albergará, al menos durante 
este año, al conservatorio. 

Esta decisión del Ministe
rio viene dada porque la 
LOGSE obliga y amplía las 
enseñanzas artísticas, no así la 
enseñanza de idiomas, y el ac 

Todavía quedan algunos 
detalles por retocar 
en el nuevo edificio 

tual centro con el que el con
servatorio cuenta en Alcalá se 
queda pequeño en vista de la 
ampliación de horas lectivas 
por instrumento que tiene que 
acometer. 

<cLa escuela de idiomas 
tendrá que estar todavía 
en el instituto 
el curso 92/93» 

El subdirector territorial 
del MEC de la zona Madrid
Este, Miguel Angel Fernán
dez García-Cuerva, confirmó 
a PUERTA DE MADRID la 
noticia. Nos dijo los siguien
te: «El nuevo edificio que se 
ha construido para la escuela 
de idiomas, en su día será la 
escuela de idiomas. En este 
momento y por necesidades 
de ampliación de espacios del 
conservatorio, necesitamos 
usarlo en tanto no se termina 
el edificio del conservatorio. 
Por lo tanto la escuela de idio
mas tendrá que estar todavía 
en el instituto a lo largo del 
curso 92/93». 

Las máquinas todavía están en acción en lo que será el complejo educativo que formarán la escuela de idiomas y el conservatorio de 

música. Como se ve a la derecha, el edificio de la escuela de idiomas carece todavía del más mínimo mobiliario . 
• 1 
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Urbano Brihuega 

El representante del minis
terio de Educación y Ciencia 
calculó que durante el año 93 
arrancarían las obras del con
servatorio, obras que en prin
cipio podrían durar alrededor 
de un año. «La obra del con
servatorio está en su recta fi
nal», dijo refiriéndose a la ul
timación de los preparativos 
para el comienzo de las obras. 

En su opinión, ésta ha si
do la solución «menos mala» 
de entre las que se podían 
adoptar. U na ampliación del 
conservatorio en un instituto 
y en horario de tarde _se des-

cartó por los inconvenientes 
que presentaba en cuanto al 
mantenimiento y conserva
ción de los instrumentos. 

Miguel Angel Fernández 
considera que la Escuela Ofi
cial de Idiomas puede desa
rrollar totalmente su activi
dad en el instituto y ofreció 
toda la colaboración necesaria 
desde la subdirección para 
atender cualquier necesidad. 
«En el supuesto de que la es
cuela se hubiese trasladado, el 
funcionamiento de la misma 
no habría sufrido ninguna 
modificación. Respecto al roa-

19ostcría • 
dd .f~tudíantt ~ 

DEGUSTE NUESTRA CARTA 
PARA ESTE ~IN DE SEMANA 
- Aperitivos de la Hostería con Moriles. 

*** 
- Tarta de cuajada y anchoas en salazón. 
- Ensalada templada de gambas y langosta. 
- Pencas de acelgas con almendras. 

*** 
- Lomo de merluza con salsa de perrochicos. 
- Filetes de rape rellenos de qaisquillas y salsa de cava. 
- Cachetes de merluza en salsa verde. 

*** 
- Codornices de campo en talego. 
- Filet mignón a la mostaza. 
- Galleta de perdigón con cuscás en brick. 
- Lebrada de pregonaos. 

1t * * 
- S11Spiro del tano. 
- Tarta de piñones. 
- Crepes al calvados. 

*** 
Sugerencias de NUESTRO VIVERO: 
- Bogavante.- Centolla.- Buey de mar.- Almejas de carril. 

Comedor privado, presupuestoB bodas, Primeras Comuniones, 

Cenas Cervantinas y otras celebraciones 

Reservas: e/. Colegios, 3 - Tlfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 
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terial, entendemos que la es
cuela ha de tener el suficien
te para atender sus necesida
des y si por parte del centro 
necesitan equipamiento y ma
terial no hay inconveniente en 
revisarlo». 

El subdirector territorial 
aseguró que «en principio to
davía no hemos notado nin
gún recorte presupuestario. A 
nivel de funcionamiento de 
centros y de profesorado esta
mos en las mismas condicio
nes del año pasado. Sí sucede 
que las enseñanzas de idiomas 
no son modalidades que el 

Teresa Galeote 

Ministerio tenga que cubrir 
de manera inmediata para to
da la demanda, sino que de
penden de las disponibilida
des. 

dio significa que se queden 
ahí permanentemente» 

Según manifestó el concejal 
Urbano Brihuega a PUERTA 
DE MADRID la intención del 
ministerio es que las directoras 
del instituto n°3 y de la escuela 
oficial de idiomas lleguen a un 
acuerdo para· satisfacer las nece
sidades de esta última -un des-
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Miguel Angel Femández, subdirector tenitorial del MEC, cree que 
ésta ha sido «la solución menos mala que pnclíamos adoptar>t. 

pacho mejor, salas de profeso
res y de reunión ... -. ccSi lle
gan a un acuerdo, creo que se 
podrán arreglar y quedarse 
alli durante un año más. Eso 
no significa que se vayan a 
quedar ahí permanentemen
te». 

La concejala de IU Teresa 
Galeote, miembro de la comi
sión de educación, ya ha re
cibido quejas de padres dis
conformes con que la E.0.1. 
permanezca en el instituto 
n°3 un año más. La postura 
de la coalición a este respecto 
es clara: «Mandaremos una 
moción al próximo pleno pa
ra obligar al ministerio a que 
se empiece a utilizar la escue
la de idiomas en turno de ma
ñana y tarde, que para eso es
tá realizada. Y a ha habido 
unos costes y una prolonga
ción de las obras excesivos pa
ra que ahora permitamos que 
el nuevo curso comience de 
nuevo en el instituto». 

A pesar de que el subdirec
tor territorial manifestó que 
ccnunca se había contemplado 
el turno de mañana y aún a 
pesar de que se trasladasen de 
edificio no lo habría.., lo cier
to es que muchas personas de 
las agraciadas en el sorteo con 
una plaza en la escuela de 
idiomas, eligieron turno en la 
preinscripción. Muchos de 
ellos tendrán que renunciar a 
la plaza por no poder asistir 
a clase en horario de tarde. 

Otras personas solicitaron 
este año por primera vez su 
plaza dado que el nuevo cen
tro está más cercano a sus do
micilios y les es mas cómodo. 
A la hora de realizar la matrí
cula se han encontrado con la 
sorpresa de que seguirán en el 
instituto n°3 y se quejan de 
este cambio que se les ha avi
sado a última hora. 

«En la Escuela Oficial 
de Idiomas trabajamos 

, . 
con mm1mos», 
declara su directora, 
Carmen Garrido 

vo edificio se retrasa un año 
más. 

U nas 5. 000 peticiones soli
citando la entrada en la Es
cuela Oficial de Idiomas se 
han registrado este año. La 
demanda ha aumentado aun
que la oferta ha disminuido. 
Los elegidos, por sorteo -eso 
sí-, han sido bastantes me
nos que el pasado año. Este 
año se imparte hasta 4° gra
do con la misma plantilla que 
el curso 91/92, trece profeso
res, lo que ha hecho disminuir 
los grupos de 1 ° a casi la mi
tad de lo que se ofreció el año 
pasado. El ministerio todavía 
está estudiando la posibilidad 
de aumentar en dos, e inclu
so tres profesores la actual 
plantilla, pero aún no hay una 
confirmación definitiva. 

Otros inconvenientes de la 
escuela son entre otros la fal
ta de espacios propios y de 
material, aunque su directo
ra Carmen Garrido confía en 
que las dificultades no bajen 
el nivel en Alcalá: «No sé si el 
nivel es más bajo porque no 
he contrastado con los resul
tados de otras escuelas. Des
de luego una escuela dotada 
de un laboratorio de idiomas, 
de una buena biblioteca, una 
sala de audiovisuales, parabó
lica ... Todo ello será en bene
ficio del alumno. Nosotros 
trabajamos con mínimos: ra
diocassetes que no ofrecen ~ 
buena acústica, fotocopias y 

los alumnos se quejan de que 
no ven video, pero ¿donde lo 
vemos?». 

La solución a estos proble
mas apuntaba al nuevo edifi
cio pero por el momento la es
cuela de idiomas deberá espe
rar. «Actuamos un poco con la 
mira en el nuevo centro. No 
queríamos comprar cosas que 
a lo mejor aquí nos sirven y 
en el otro centro no. Tampo
co podemos dejar el material» 
-si lo tuvieran- «en las 
aulas porque son comparti
das, deberíamos guardarlo 

•',... . 

pero no tenemos dónde. Pen
sábamos que nos íbamos a 
sentir ya pronto en casa, pe
ro por el momento ... ». 

La directora comprende, 
sin embargo, estas limitacio
nes dada la crisis de recortes 
que sufren todos los ministe
rios actualmente. «La crisis 
también afectó a Educación y 
hay que tener presente que es
ta enseñanza no es obligato
ria, por lo que el ministerio se 
siente más obligado a atender 
las necesidades de las ense
ñanzas obligatorias». 

La demanda para entrar en 
la Escuela Oficial de Idiomas 
ha aumentado este año, pero 
se ha tenido sin embargo que 
admitir a menos gente, dado 
que han aumentado los cursos 
hasta 4 °, pero no así los pro
fesores. El material audiovi
sual o de consulta sigue sien
do escaso y, por si todo ello 
fuera poco, el traslado al nue- Instituto número 3, donde se seguirá impartiendo las clases de idiomas durante este año. 
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Joaquín Arias ha preparado con la delegación que preside una larga lista de deficiencias en su distrito. A la derecha, dos miembros de 
la delegación municipal del distrito anotan diversas deficiencias observadas sobre el terreno. 

se pidieron muchos arreglos en toda la zona 

La junta del distrito IV hizo inventaria del estada de sus barrios 
La junta del distrito IV, encabezada por su presidente, el concejal Joaquín Arias, y acompañada del 

concejal de Medio Ambiente, José Luis García Graván, realizó en la mañana del sábado día 19 de sep
tiembre un recorrido por este distrito para comprobar el estado en que se encuentra con respecto al 
mobiliario urbano, parques, jardines y zonas de árboles. Esta visita se ha circunscrito en el marco de 
diferentes peticiones cursadas por la junta a García Graván para adoptar soluciones que mejoren el 
estado en que se encuentra el distrito en los aspectos anteriormente señalados. 

Entre las necesidades detecta
das y por tanto, soluciones pedi
das al concejal de Medio Am
biente, la-junta ha señalado la 
falta de papeler as , juegos infan
tiles , vallas protectoras y parte
rres de césped en la plaza situa
da en la zona comercial de Nue
va Alcalá. En la parte trasera de 
ésta, donde se ubica el campo de 
petanca de la calle Río Tajuña, 
la junta le ha pedido al concej,ill 
de Medio Ambiente la realiza
ción por parte del ayuntamiento 
de un proyecto de remodelación. 
De igual manera, se pide limpie
za e instalación de papeleras, 
bancos y juegos infantiles en el 
paseo arbolado del río. También 
se detectó la necesidad de desbro
zar la margen izquierda del He
nares en algunos tramos. En el 
parque existente junto a las na
ves de los Salesianos se pide la 
limpieza y la reposición del mo
biliario urbano, lo mismo que en 
el parque existente entre los co
legios !placea y Henares. 

Respecto al barrio Venecia, la 

delegación del distrito le ha pe
dido a García Graván el repaso 
y mejoramiento del mobiliario 
urbano. Además, se quiere por 
parte de la junta el cubrimiento 
de tierra de los canales existen
tes en el parque Manuel Azaña 
y el sembrado de rosales y otras 
plantas. Además se ha remitido 
a través de García Graván a la 

comisión de Planeamiento, la pe
tición de remodelación integral 
del parque Manuel Azaña, espe
cialmente el escenario del audi
torio. 

Es el deseo de la delegación 
que se proceda a acondicionar los 
parterres del bulevar del paseo 
de Pastrana con plantas más 
atractivas que las actuales y re-

poner los pivotes y bancos arran
cados. Otro de los puntos seña
lados fue en el parque de la Ta
bla Pintora, en la parte superior 
del aparcamiento subterráneo. 
La delegación quiere una remo
delación del mismo ampliando la 
zona de juegos de niños y elevan
do los bordillos de los parterres 
de tierra y césped. 

En el fondo de saco de la calle 
Río Badiel se pide el arreglo del 
jardín que sirve de cierre a dicha 
calle y exigir a la compañía eléc
trica Unión Fenosa el arréglo del 
trozo de acera de su transforma
dor. Con respecto al caz y al par
que del Zulema, la delegación le 
ha pedido al concejal de Medio 
Ambiente que se haga un esfuer
zo por mantenerlo en el actual es
tado e incluso mejorarlo. Por 
otra parte se insistió en que la co
misión de Planeamiento acelere 
la elaboración del proyecto de 
construcción de una pasarela so
bre el río a la altura del barran
co de la Zarza. Otra cuestión en 
la que insistió la delegación fue 
en la del traslado de la huerta de 
Sementales y darle la utilidad de 
equipamiento público para el uso 
y disfrute de los vecinos del 
distrito. 

Para todo ello, según Joaquín 
Arias, la delegación del distrito 
está dispuesta a colaborar econó
micamente hasta donde le sea 
posible. 

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES - ARRUGAS (implantes) - OBESIDAD 
ACUPUNTURA - ANALISIS CLINICOS 

(Previa petición de hora: 5'30 a 8'30) 

DIRECTAMENTE 

SE VENDE 

EDIFICIO COMERCIAL 
li· JI f iiJ' ¡,) ¡) [ ,191 ~ ,¡ li· ,,, M 1 ii t:• EN EL CENTRO DE ALCALA DE HENARES 

3 plantas • 800 m/2 de superficie total (aproximadamente) 
• Totalmente acondicionado. 

e/ . Gran Canal, 8 · Tlf. 881 49 39 • Alcalá de Henares Telf.: 888 15· 16 
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El pasado viernes, norencio campos ofrecía una rueda dde prensa para anunciar que el aval de la CAM a La Seda «estaba resuelto». En menos de una 

semana la CAM se desdijo y las cosas siguen como estaban, afirmó el jueves en rueda de prensa la sección sindical de Comisiones Obreras. 

Tras la desconvocatoria de las movilizaciones en La Seda, 

la comunidad de Madrid retrasa de nuevo el aval 

«No les importa mentir, ni actuar como unos golfos 
para que los trabajadores no se movilicen» 

El pasado viemes, el alcalde de Alcalá manifestaba en rueda de prensa que la CAM concedía por 

fin el aval que meses atrás había prometido a La Seda. A cambio se exigía a los trabajadores que des

convocaran las movilizaciones previstas para los días 22 y 23 de este mes. Los trabajadores cumplie

ron, pero la Administración incumplió sus compromisos una vez más. 

La pasada semana les infor
mábamos de las movilizacio
nes que habían convocado los 
trabajadores de La Seda para 
los días 22 y 23 de septiembre. 
El objetivo era reclamar el 
cumplimiento de los compro
misos adquiridos por la CAM 
y el Ministerio de Industria 
en . la ayuda a la factoría 
alcalaína. 

Dos días después Florencio 
Campos manifestaba textual
mente en rueda de prensa que 
«desde la comunidad de Ma
drid el tema está resuelto>>. 
Unicamente quedaba la firma 
de los docU1Dentos correspon
dientes y que los trabajadores 
desconvocaran las moviliza
ciones. Finalmente así lo hi
cieron, para sufrir una nueva 
decepción el miércoles 23 en 
una nueva reunión que man
tienen los sindicatos y los di-

rectores generales de i.J:idustria 
de los tres organismos impli
cados -Comunidad de Ma
drid, Generalitat de Cataluña 
y Administración Central-. 
La comunidad madrileña se 
echa atrás y manifiesta que no 
concederá el aval. 

«Les importa tres narices 
la industria» 

La sección sindical de 
CCOO ofreció unas declara
ciones muy duras tras este 
'engaño' de la CAM que se re
tracta de nuevo de ' sus com
promisos. 

«Los trabajadores entende
mos que lo único que les im
porta es que en este país no se 
mueva nadie y en cuanto ven 
cualquier tema de moviliza
ción o de presión en la calle no 
les importa mentir, ni actuar 

como unos golfos y unos sin
vergüenzas para que .los tra
bajadores no se movilicen. 
Les importa tres narices la in
dustria alcalaína al alcalde, la 
industria de la región a la Co
munidad de Madrid y por su
puesto la industria de este país 
al propio ministerio de Indus
tria, que todos sabemos lo que 
está haciendo». 

Los trabajadores sospechan 
que las administraciones 
quieren convertirlos en 'chi
vos expiatorios' y obligar a 
que sean ellos mismos los que, 
aburridos de «mentiras y em
bustes coloquen a la empresa 
en un callejón sin salida, ya 
que debe ser muy duro admi
tir que están cerrando una 
empresa tras otra». 

Los trabajadores se sienten 
ahora «engañados y ridiculi
zados», pero no es la primera 

ELECTROACUMULADOR DEL HENARES, S.L. 
Calefacción tarifa nocturna 

Instalaciones eléctricas en general 
Mantenimiento Industrial y de comunidades 

Si pasa frío en invierno llámenos, 
estudiaremos su vivienda. 

FACILIDADES DE PAGO Y 2 AÑOS DE GARANTIA 
el Francisco Pizarro, 4 - Teléfono: 883 00 21 - Alcalá de Henares 
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vez ya en febrero declaraban 
prácticamente lo mismo. Los 
representantes mantendrán 
de nuevo una asamblea con 
los trabajadores y decidirán 
las medidas a adoptar que en 
esta ocasión no se desconvo
carán bajo ningún concepto. 
«¿Qué les podemos decir a 
nuestros trabajadores tras des
convocar unas movilizaciones 
creyendo a los máximos re
presentantes de las tres admi
nistraciones? Ofrecen el apo
yo a La Seda y también el 
apoyo financiero y al día si
guiente dicen que lo dicho es 
de otra forma. Ahora nos que
da volver a movilizarnos y 
desde luego no desconvocar 
nada absolutamente hasta que 
no tengamos en la mano lo 
que estamos solicitando. Ya 
no nos creemos las palabras de 
nad i1· 

MUDANZAS 
ECONOMICAS 

TodaEspaña·T.889t9!4 

COMPRO LIBROS 
USADOS, ANTIGUOS, DOCUMENTOS 

Y BIBLIOTECAS ENTERAS. 
Llame sin compromiso alguno 

Visito a domicilio. 
Tlfs.: 880 94 98 y 881 9l> 55 

Jesús Panadero 

~~ C/. Teniente Ruiz , 4 
~ Tcléfs.: 8800088 

~OM 1'~ y 880 oo 41 
•@$lii:ii!f.i·!f.1 Alcalá de Henarr' 

VENDE PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 85 m/2. • 3 dormitorios. 
• Baño completo. • Cocina 
amueblada. • Calefac. central. 

Precio : 9 .100.000 ptas. 
(FACILIDADES DE PAGO) 

2& de septiembre de 1992 



según Virgilio cano, consejero de cooperación de la comunidad de Madrid 

El Plan cuatrienal de Inversiones no sufrirá 
recortes presupuestarios 

El plan cuatrienal de inversiones aprobado por el ejecutivo regional poco antes del verano, que pre
vé una inversión de 120.000 millones en los municipios de Madrid, no sufrirá recortes presupuestarios, 
según ha asegurado el Consejero de Cooperación Virgilio Cano a la Comisión Ejecutiva de la Federa
ción Madrileña de Municipios, que preside José Quintana. 

Esta declaración la ha hecho el 
consejero en el transcurso de una 
reunión mantenida, a instancias 
de la FMM, en la que se ha pa
sado revista a la situación y trá
mite parlamentario de dichos 
Planes de Co~peración. 

En dicha reunión, el presiden
te de la FMM ha expresado la 
preocupación de los ayuntamien
tos de que los planes pudieran re
trasarse o sufrir algún recorte. 

Virgilio Cano ha asegurado que 
por parte del Gobierno no habrá 
alteraciones y que por lo que 
concierne al trámite parlamenta
rio, se espera que la Asamblea de 
Madrid pueda debatirlo en la 
primera o segunda semana del 
presente período de sesiones. 

El Plan Cuatrienal de Inver
siones contempla una inversión 
de 70.000 millones en obras mu
nicipales, con una aportación de 

la CAM del 66% y otros 52.000 
millones en inversiones estraté
gicas supramunicipales que sub
venciona integramente la Comu
nidad. 

La reunión acabó con un com
promiso por ambas partes de 
crear una comisión que realice 
un seguimiento continuo de la 
marcha de los Planes de Coope
ración durante lo~ próximos cua
tro años. 

ALFA 33 
1.3 
1.5 IE 
1.7 IE 

BBCV 
98CV 

110CV 

P.V.P. * * 
1.5&5.0GO pesetas. 
1.5&7.0GO pesetas. 
1.705.0GO pesetas. 

• • P.V.P. en Península y Baleares, IV A y transporte incluidos. 

RESTO DE GAMA, SUPERVALORACIÓN DEL 
VEBICULO QUE NOS ENTREGUE 
O INTERESANTE DESCUENTO 
INFORMESE HOY MISMO 
(oferta válida hasta agotar existencias.) 

..S5~COllCECJIR a==:~ 
ALCALA: 
Antigua Ctra. de Barcelona, Km. 31 '300 (junto a Pryconsa) 
Tlfs..: 880 62 00 - 882 25 43 - 882 25 44 
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TORREJON: 
Avda. Castilla, 12 

TH.: 676 88 11 

con la colaboración 
de la Fundación 
latwest 
«Jóvenes en C111nidad1 
desarrol-acmidadesl 
medio ambiente 

El consejero de Educa
ción y Cultura de la Comu
nidad de Madrid, Jaime 
Lissavetzky, y el director 
general de la Fundación 
N atwest, Gabriel Guzmán, 
han firmado un convenio de 
colaboración entre ambas 
instituciones para el desa
rrollo de actividades con
juntas en materia de medio 
ambiente dirigidas a la po
blación joven madrileña. 
Los objetivos de este conve
nio son el diseño y difusión 
de campañas informativas 
en universidades y centros 
escolares y la programación 
de cursos de formación so
bre medio ambiente dirigi
dos a técnicos responsables 
de asociaciones juveniles y 
ayuntamientos de la región. 
Estas actividades están con
templadas en las actuaciones 
del Plan Joven de la Comu
nidad de Madrid, en el que 
la Fundación N atwest se 
convierte en socio colabora
dor en Medio Ambiente. La 
aportación total de la Fun
dación asciende a 25 millo
nes de pesetas y el período 
de vigencia del convenio se 
extenderá hasta 1995. 

Como primera actuación, 
está prevista la realización 
de tres seminarios de forma
ción medioambiental a cele
brar entre los meses de sep
tiembre y diciembre próxi
mos con los siguientes con- . 
tenidos: «Trabajando por el 
medio ambiente desde la 
ciudad>>, los días 28 y 29 de 
septiembre; «Cumbre de la 
Tierra» en octubre, e «inter
pretando el paisaje» del 2 al 
5 de noviembre. El conseje
ro de Educación valoró la 
importancia de esta inicia
tiva y apuntó que es objeti
vo de la Consejería buscar 
patrocinadores en los distin
tos apartados del Plan Jo
ven. Por su parte, Gabriel 
Guzmán destacó que el tema 
del medio ambiente es no 
sólo técnico, sino cultural, y 
en este sentido para el cam
bio de los hábitos culturales, 
la formación y el trabajo con 
el sector jóven es fundamen
tal. 
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El ayuntamiento continúa poniendo multas residencia en el municipio y 
que, además, estén al co
rriente de sus obligaciones 
fiscales con el ayuntamiento. La comisión de Gobierno acordó imponer 

un elevado número de sanciones 
Las subvenciones cubri

rán el 50 % cuando el impor
te del servicio sea inferior a 
25.000 pesetas, el 20% pa
ra el tramo comprendido en
tre 25.000 y 40.000 pesetas 
y el 10% cuando superen es
ta última cantidad, corres
pondiendo la decisión de su 
concesión a las concejalías de 
Obras y de Hacienda. Las 
solicitudes, acompañadas de 
la correspondiente factura, 
deberán presentarse en el 
Ayuntamiento de Alcalá de 
Henares. 

La Comisión de Gobierno del Ayuntamiento de Alcalá de Henares, en sesión celebrada el mar
tes, ZZ de septiembre, acordó imponer un elevado número de sanciones, tanto a los propietarios 
de locales públicos qae habían infringido las ordenan'VUI municipales, como a algunos particala
res responsables de actos vandálicos o de illcivismo. 

La mayoría de las sancio
nes se deben al incumpli
miento del horario de cierre 
de los establecimientos, así 
como al consumo de bebidas 
en la vía pública y a quejas 
por exceso de ruidos. Los 
sancionados en esta ocasión 
-según nota de prensa di
fundida por el ayuntamien
to de Alcalá- han sido «Al 
Abordaje», con 50.000 pese
tas y apercibimiento de clau
sura; «Brighton», con idén
tica sanción, y la tienda de 
frutos secos de la calle San
ta Catalina número 2, sien- • 
do en este caso la sanción de 
25.000 pesetas. Asimismo, 
ha sido sancionado «Metró
polis» con 25.000 pesetas por 
actuar en su recinto un gru
po musical sin la correspon
diente autorización. 

Entre las sanciones a par
ticulares destaca la impues
ta aJesús MM de 15.000 pe
setas -además del importe 
de los daños ocasionados
como autor del incendio de 
dos contenedores en las ca
lles Ronda Ancha y Rojas 
Zorrilla el pasado 14 de sep
tiembre. Una sanción por el 
mismo importe han recibido 
Raúl S-MB y Alberto OH, 
ambos por arrojar al suelo el 
contenido de unas papeleras 
en la calle Mayor. Por últi
mo, varios vecinos han sido 
igualmente sancionados por 
cambiar el aceite del coche, 
vertiendo en la vía pública 
el aceite sucio. 

El ayuntamiento 
de Alcalá 
subvencionará 
los desatrancas 

A partir de ahora el Ayun
tamiento de Alcalá de Hena
res subvencionará a los par
ticulares que necesiten hacer 
labores de desatranco en la 
red de alcantarillado de la 
ciudad. 

Este programa, que cuen
ta con una dotación presu
puestaria de cinco millones 
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de pesetas, fue aprobado en 
el reciente pleno municipal 
celebrado el pasado 15 de 
septiembre. Esta iniciativa 
ha venido determinada por 
el alto precio que hasta el 
momento los particulares de
bían abonar a la empresa en-

cargada de la limpieza y 
mantenimiento de la red de 
alcantarillado. Podrán bene
ficiarse de estas subvencio
nes aquellas comunidades de 
vecinos, particulares, enti
dades o asociaciones sin áni
mo de lucro que tengan su 

conceJales de IU de Alcalá se reunieron en Madrid con su presidenta 

regional y con diputados de esta fonnación en la Asamblea de Madrid 

La comunidad de Madrid y la Junta de comunidades 
de castilla·la Mancha podrán ser miembros 
de la Mancomunidad de Aguas del sorbe 

La Comunidad de Madrid y la Junta de Comunidades de Castilla-la Mancha podrán ser miem
bros de pleno derecho de la Mancomunidad de Aguas del Sorbe según está barajando su consejo 
de administración con el fin de implicar más a ambos organismos autónomos, de los cuales se es
peran y precisan importantes :recursos económicos para financiar los proyectos de ampliación de 
infraestructura planteados en el organismo mancomunado. 

Con el fin de lograr el des
bloqueamiento existente en
tre la Mancomunidad de 
Aguas del Sorbe y la autono
mía madrileña, los tres gru
pos políticos con representa
ción en el organismo manco
munado tienen previstos 
contactos con sus represen
tantes en la Asamblea de 
Madrid -los representantes 
de la provincia de Guadala
jara harán lo propio con su 
autonomía regional- para 
desbloquear la situación 
existente y lograr una mayor 
implicación de los dos órga
nos autonómicos. 
A tal efecto, los concejales de 
IU Rafael García Poveda, 
Francisco González Adrada 
y Joaquín Arias, se reunie
ron en Madrid con la presi
denta regional de la coali
-ción, Susana López, y con 
tres diputados en la Asam
blea de Madrid, Adolfo Lu
ján, Adolfo Gilaberte y Jai
me Ruiz, a los cuales les hi
cieron ver la necesidad de 
que la Comunidad de Ma
drid financie parte de los 
proyectos de infraestructura 
que tiene planteados la 
Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe en los próximos 
años. También se ha hecho 

ver por parte de los conceja
les de IU la necesidad de que 
haya una solución que no 
perjudique a nadie en la 
controversia existente entre 
el Canal de Isabel 11 y la 
Mancomunidad sobre la 
construcción de una presa en 
el río Sorbe. 

La propuesta concreta de 
los concejales de IU es la de 
que la financiación de parte 
de los proyectos por la Co
munidad de Madrid se haga 
a través del plan trienal de 
inversiones para Alcalá. 

Jornadas 
internacionales 
sobre derecho de asilo 
y migraciones 
en la comunidad 
Europea 

El presidente de la comu
nidad, Joaquín Leguina, 
inauguró las jornadass inter
nacionales sobre derecho de 
.asilo y migraciones en la Co
munidad Europea, que han 
tenido lugar en Madrid du
rante esta semana. En la 
inuaguración de las jornadas 
estuvieron presentes tam
bién personalidades del Par-

lamento Europeo, Comisio
nado de las Naciones Unidas 
para los refugiados e Institu:
to de Estudios Políticos pa
ra América latina y Mrica, 
organismo que ha sido el or
ganizador de las jornadas. 

Los temas objeto de estu
dio han estado referidos a la 
situación de los refugiados 
en E~opa, causa generado-
1:ª~ c:\.e'refugiados y el proble
ma .de las migraciones, así 
como un análisis. del tema de 
la protección a los refugiados 
y el derecho de asilo. «Espa
ña, ¿frontera externa de la 
CE?» era uno de los temas 
que tiene mucho que anali
zar por sus especiales rela
ciones históricas con las po
blaciones del norte de Mri
ca y de Hispanoamérica. 

Las jornadas, cuyas con
clusiones aún no conocemos, 
parecen muy oportunas en el 
momento en que parece agu
dizarse en toda Europa un 
rechazo irracional de los in
migrantes; y ello no sólo por 
los neonazis, sino incluso 
por otros grupos políticos y 
hasta por las propias legisla
c~ones que cierran el paso al 
interior de las fronteras co
munitarias a ciudadanos 
ani.ericanos o africanos. 
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Los exámenes de selectividad de septiembre se realizaron 
los pasados 2t y 22 de septiembre 

Lo que queda en septiembre: Filologías, 
Magisterio y Geografía e Historia 

A comienzos de semana, los estudiantes que no superaron la selectividad el pasado junio tuvieron 
otra oportunidad. La selectividad de septiembre se realizó los pasados 21 y 22 de septiembre en la nue
va facultad de Derecho de la calle Libreros. La historia se repite un año más y los que aprueben la 
selectividad ahora se encontrarán con que la mayoría de las plazas universitarias ya están copadas. 

Para los estudiantes que se 
han presentado en septiembre 
a selectividad, y aprueben, to
do son prisas y obstáculos. 
Las notas se conocerán a par
tir del 5 de octubre. Si tu no
ta es un aprobado, deberás 
darte prisa en preparar y en
tregar la documentación nece
saria para acceder a la Uni
versidad ... , en las facultades 
que queden plazas libres, que 
ciertamente son muy pocas.-

De las carreras universita
rias que se imparten en Alca
lá -entre paréntesis la nota 
media exigida en junio-: 
Biológicas (5,5), Farmacia 
(5,5), Medicina (6,7), Quími
cas (5,6), Económicas (6,2), 
Empresariales (6,5), Derecho 
(5,5) y Enfermería (6,2) ya es
tán completas. Tampoco que
dan plazas en las ingenierías 
técnicas: Automática y Elec
trónica Industrial (6,3), In
formática de Sistemas (6,1) y 
•Telecomunicaciones (6,9). 

Entre las carreras que te 
puede ofrecer la Universidad 
de Alcalá y en las que todavía 
quedan plazas están: Filología 
Inglesa (5,0), Filología Clási
ca (5,0), Filología Hispánica 
(5,0), Geografía e Historia 
(5,0) y la Escuela Universita
ria de Guadalajara de Magis
terio (5,0). 

Siempre hay alternativas: 
las universidades privadas, 
cuyo coste en la mayoría de 
los casos es muy elevado, o re
petir la selectividad al año si
guiente para subir nota. Si de
cides repetir, además de pre-
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Manuel Gala Muñoz, rector de la Universidad de Alcalá. 

parar la selectividad puedes 
emplearte a fondo en informá
tica e idiomas, conocimientos 
necesarios hoy en día para ca
si todo. Esta última posibili
dad puede ser más fructífera 
que estudiar el primer curso 
de una carrera que no te in
teresa lo más mínimo. 

También existen otros estu
dios -marketing, secretaria
do internacional o higienista 
dental-, sin rango universi
tario y en algunos casos sin 
homologar, que se imparten 
en academias, la gran mayo
ría de ellas en Madrid, y en 
las que puedes descubrir tu 
verdadera vocación. 

En fin, la decisión es cosa 
tuya, a la medida de tus posi-

1bilidades; piénsalo bien, suer
te y acierta. 

«Es de justicia social que se 
eleven las tasas, por mejora 
de los servicios y mejor 
distribución de la renta», 
dice el rector 

La Universidad de Alcalá 
tiene muchos proyectos para 
este curso que ahora da co
mienzo. A pesar de la crisis 
que recortará los presupuestos 
de casi todos los ministerios, 
el rector de la universidad al
calaína se muestra optimista. 
En la siguiente entrevista nos 
habla de los proyectos para el 
93 y de la subida de tasas y de 
notas exigidas entre otros 
temas. 

- El año pasado se~aumen
taron las titulaciones de la 

Universidad de Alcalá. ¿Tam
bién éste? 

- Este año estamos desarro
llando todavía las nuevas titula
ciones del curso 91192: la escue
la de enfermería, ingeniería téc
nica industrial de electrónica e 
Informática de sistemas. Tene
mos ya la autorización para co
menzar Biblioteconomía y Fisio
terapia, pero lo hemos pospues
to hasta octubre del 93 para po
der comenzar con unas ciertas 
garantías de funcionamiento. En 
términos de espacios no hay pro
blemas. La Fisioterapia requie
re unas clases teóricas con espa
cios limitados, que serán en la 
facultad de medicina, y ya hay 
un concierto con los hospitales 
de Guadalajara, el Príncipe de 
.Asturias y el Ramón y Cajal pa
ra las prácticas. En Biblioteco
nomía ocurre casi lo mismo, te
nemos espacios más que sobra
dos en la ciudad para ello. 

La ciudad residencial 
para estudiantes, lista 
para el próximo curso 

- ¿Alguna novedad reseña
ble para el curso 92/93? 

- El año es preocupante des
de el punto de vista económico. 
Es de esperar que los presupues
tos del ministerio de Educación 
y Ciencia que nos afecten esta
rán sujetos también a una auste
ridad. Sin embargo, creo que en 
la Universidad de Alcalá tendre
mos un año normal, de consoli
dación docente, y en todos los 

- campos en los que estamos ac
tuando, sin dificultades extraor
dinarias. 

En inversiones puede ser un 
año razonablemente bueno e in
cluso bastante bueno. El 93 será 
el comienzo del gran politécnico 
-aventura más importante · de 
esta Universidad, e incluso de la 
ciudad, por su cuantía y 
significación- y de la Bibliote
ca Central de Humanidades de 
Carmen Calzado. Confío en que 
sigamos adelante con la restau
ración de los Caraciolos, se ha
rán obras de mejora en el Cole-
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Los que hicieron la selectividad los pasados días 21 y 22 de septiembre se encontrarán con que la mayoría de las facultades están copadas. 

gio de Málaga y en la propia 
Universidad, están pendien
tes de definición grandes edi
ficios como los Basilios ... 

El jardín botánico se en
cuentra en fase de negociación 
política, pero nosotros esta
mos haciendo un gran esfuer
zo técnico profesional. V amos 
a crear un centro de investi
gación de microbiología celu
lar y genética, nuevo, en ins
talaciones propias, pero con 
fondos FEDER. La CAM si
gue adelante con la gran aven
tura del 1 + D para toda la zo
na con inversiones importan
tes. También tendremos ac
tuaciones muy importantes en 
Guadalajara. Y sigue adelan
te la construcción de la ciudad 
residencial para estudiantes 
cuya previsión es que al prin
cipio del verano recibamos la 
obra terminada con una capa
cidad de unas 800 camas que 
se podrán ocupar en el próxi
mo curso 93/94. 

<cEl aumento de las tasas 
es cuestión de justicia social» 

- ¿No piensa que el 
aumento de las tasas académi
cas p~rjudicará a los alumnos 
con menos medios económi
cos? 

- El estudiante español está 
pagando un 16% del coste real de 
la enseñanza. Si esto redunda en 
un beneficio de la enseñanza, el 
beneficio HJá para el estudian
te. Desde el punto de vista de 
justicia social hay que reeordar 
que el estudiante universitario 
pertenece como media al estra
to social más privilegiado -sé 
que esto tiene todo tipo de 
matices-. Si a ello añadimos 
que buena parte de ellos vienen 
de colegios privados, nos encon
tramos con que buena parte de 
los estudiantes están financiados 
con los impuestos de otras per
sonas con menos medios y que 
están ocupando puestos subven
cionados que excluyen a otros 
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«El 93 será el comienzo del gran politécnico, 
la gran aventura de esta universidad» 

estudiantes que a lo mejor tenían 
más necesidad. Esto se comple
menta con becas, un 25o/o de los 
estudiantes estudian con beca. 
Esta es una postura compartida 
por la práctica totalidad de los 
rectores y creemos que es de jus
ticia social que se eleven por 
mejora de los servicios y mejor 
distribución de la renta. 

La subida se ha hecho de for
ma gradual, más cara la matrí
cula de asignaturas que se repi
ten y más caros los estudios ex
perimentales que tienen mejor 
expectativa de trabajo como 
media. 

- También han aumenta
do mucho las notas exigidas 
en las facultades, ¿significa es
to que trabajan duro, que ha 
bajado el nivel de la selectivi
dad , que cada vez hay más es-

tudiantes que quieren entrar 
en la Universidad ... ? 

Puede que hayan sido 
más generosos los tribunales en 
las notas de selectividad, puede 
que haya más conciencia de 
competitividad entre los estu
diantes y también puede que ha
ya más estudiantes universita
rios. Sin embargo, en España co
mienza a notarse la apertura de 
muchos nuevos centros univer
sitarios y se empieza a sentir un 
cierto desahogo en la admisión 
de estudiantes que se decantan 
por la Universidad por razones 
macroeconómicas, por ejemplo 
cada vez el mercado de trabajo, 
en el que se entra cada vez más 
tarde, es más restringido y exi
ge más capacitación. 

- ¿Realmente la Universi
dad , hablemos en este caso de 

la de Alcalá, dota al estudian
te de la capacitación necesa
ria para entrar en el mercado 
laboral? 

- La Universidad española 
es cada vez mejor y es una afir
mación que hago muy categóri
ca, ha ido mejorando con los 
años. ¿Cuánto mejor y competi
tivamente con quién? Las exi
gencias internacionales son ca
da vez mayores y se traducen en 
exigencias internas. El problema 
es que siga mejorando y que 
pueda competir, aunque eso va 
a requerir mayores recursos 
económicos. La relación cali
dad/precio es muy directa. Es
tamos mejorando la calidad de 
las licenciaturas, en este país 
hay que crear estudios de post
grado mucho mejores y más se
lectivos de calidad. Todo ello 
son incógnitas pero podemos 
juzgar por el camino recorrido, 
del que hasta ahora se han dado 
muchos pasos. 

Los estudiantes preparan sus documentos para formalizar el ingreso en la universidad. 

21 de septiembre de 1992 
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Del 21 de septiembre al & de octubre 

Torres de la Alameda celebra 
sus fiestas patronales 

Torres de la Alameda celebra BUS fiestas en honor de Nues
tra Señora del Rosario, en las que desde el 26 de septiembre 
al 6 de octubre habrá tO;da una serie de festejos para alegrar 
este simpático pueblo cercano a Alcalá. Enumeramos los más 
destacados eventos previstos en el programa. 

Sábado, 26 de septiembre: 
19'00 h.: En La Pista, 

exhibición de Sevillanas a 
cargo del grupo de esta 
localidad. 

21'3.0 h.: En la plaza de 
toros, actuación del grupo 
latinoamericano Carlos 
Megía Godoy y los de 
Palacagüina. 

Domingo, 27 de septiem
bre: 

11'00 h.: Ciclismo in
fantil en el polígono 
industrial. 

18'00 h.: Festival home
naje a nuestros mayores. 

20'00 h.: En La Pista, 1 
Muestra concurso de can
ción española. 

Martes, 29 de septiembre: 
20'00 h.: En La Pista, 

actuación de Las Veneno. 

Miércoles, 30 de septiem
bre: 

20'00 h.: En La Pista, 
espectáculo de variedades 
(canción española, humo!, 
vedette). 

Jueves, 1 de octubre: 
21'30 h.: en la Plaza del 

Sol, actuación del grupo de 
música folk Amanecer 
Castellano. 

Viernes, 2 de octubre: 
23'00 h.: Coronación de 

Reinas de las Fiestas 92. 
Pregón de las fiestas a car
go del flamente campeón 
olímpico, Fermín Cacho. 

A continuación, baile 
animado por la orquesta 
Amadeus. 
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Sábado, 3 de octubre: 
09'00 h.: Encierro de los 

toros que se lidiarán por la 
tarde. 

09'30 h.: Gran almorza
da al lado de la plaza de 
toros. 

11'30 h.: Encierro a la 
costumbre torresana. 

13'00 h.: Baile del ver
mouth. 

16'30 h.: Gran corrida 
de toros. Se lidiarán 6 to
ros de la ganadería del 
Conde de Mayalde para los 
diestros J. N elo «Morenito 
de Maracay» y Pedro Vi
cente Roldán y para los re
joneadores Curro Bedoya y 
Miguel García. • 

23'00 h..: Salve en honor 
de la Virgen y ofrenda flo
ral. 

00'30 h.: Baile en la 
pista. 

Domingo, 4 de octubre: 

10'00 h.: Diana Florea
da. 

12'00 h.: Solemne Misa 
Mayor. 

13'00 h.: Concierto de 
música por la banda de 
Colmenal de Oreja. 

18'00 h.: Procesión con 
la imagen de la Virgen del 
Rosario. 

Lunes, 5 de octubre: 

08.'00 h.: Vaquilla del 
aguardiente. 
13'00 h.: Baile del 
vermouth. 

16'30 h.: Tarde toros. 

carta del alcalde de Los santos de la Humosa 

Desagrado y petición de disculpas 
El alcalde de Loe Santos de la Humosa nos ha traído 1llUl carta 

en la que contesta a otra que publicamos en nuestro número 
anterior. Daniel Meco muestra su desagrado por el tono de la 
carta, aunque reconoce que el incidente se produjo y pide dis
culpas por él en nombre de la corporación municipal e invita 
a quien lo desee a compartir con los santeros BUS fiestas y no 
sólo las fiestas, sino muchas otras cosas. Esta es la carta. 

«Señor director: Como al
calde presidente de esta cor
poración y en nombre y re
presentación de la misma, así 
como del pueblo al que inten
tamos servir con la mayor 
dignidad, tengo a bien diri
girme a usted para mostrar mi 
desagrado por la carta publi
cada en esa revista esta sema
na en la página de Opinión 
y que firma M" Luisa Nava
rrete. 

El hecho de soltar un toro 
por el campo paia su posterior 
encierro resulta una manifes
tación cultural de muchos 
pueblos de este país al que 
tanto amamos, pero también 
por supuesto una enorme res
ponsabilidad para quienes go
bernamos aquellos ayunta
mientos. 

Esta responsabilidad nos 
lleva a intentar que quienes 
acuden, tanto vecinos como 
gente de otros pueblos (a quie
nes, como muy bien dice M" 
Luisa, invitamos) disfruten 
del espectáculo; pero al mis
mo tiempo muestren la mayor 
consideración hacia el toro, 
hacia ese maravilloso animal 
que se cría en las dehesas y 
montes de toda nuestra geo
grafía. 

Como puede entenderse, 
no es fácil conseguir de todos 
los asistentes este respeto ha
cia el animal y es posible que 
ocasionalmente, entre quienes 
tenemos Ja responsabilidad, 
haya algún «concejal» (que 
por otra parte y en este caso 
no era el de festejos), se pon
ga nervioso ante la impoten
cia de no poder organizar lo 
que desde luego no es organi
zable. 

Entiendo, sin embargo, 
que por un hecho aislado no 
debe inculparse a todo un 

pueblo, como lo hace M" Lui
sa, pues hubo muchísimas 
personas, vecinos todos del 
pueblo, que increparon al 
concejal, cosa que ella no 
menciona y por sus palabras 
parece guiarle solamente la 
intención de desacreditar a 
todo el pueblo de Los Santos 
de la Humosa. 

He de manifestar que nues
tro pueblo, por su historia y 
tradición, es poseedor de, en
tre otras cualidades, la de ser 
un pueblo abierto y hospita
lario con todos aquellos que 
nos visitan, no sólo en fiestas, 
sino también en cualquier 
otro tiempo. Los «santeros» 
nos sentimos gente llana, sen
cilla y de corazón abierto y 
además hacemos gala de ello; 
acogemos con alegría a quie
nes se acercan a nosotros y sa
bemos guardar fielmente 
nuestras mejores tradiciones, 
entre las cuales se encuentra, 
y lo decimos con orgullo, la de 
ser un pueblo alegre, llano, 
sencillo y alegre. 

Ciertamente M" Luisa y 
sus dos familiares tienen mo
tivos para sentirse ofendidos, 
pero creo que no debió llevar 
el asunto a tal extremo. 

Personalmente y en nom
bre de esta corporación muni
cipal, incluido el concejal que 
le agredió, y de todo nuestro 
pueblo, quiero desde estas pá
ginas pedirles nuestras más 
humildes disculpas, y me 
atrevo también a invitarle a 
pasar con nosotros no sólo las 
fiestas, sino cuantas veces 
quieran. Personalmente esta
remos todos encantados de re
cibirles para tomar juntos una 
copa. 

El ALCALDE 
Daniel MECO ROMA» 

¡ATENCION ALC.ALA Y COMARCA! 

su nuevo Ford en VILLALBILLA MOTOR 
DISPONEMOS EN EXPOSICION DE TODA LA GAMA FORD 
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Fiestas de san Miguel en Villalbilla 

El pasado miércoles se celebró el pregón 
Del 19 al 27 de septiembre, están teniendo lugar en nuestra cercana población de Villalhilla las fies

tas de San Miguel. Los festejos tienen su punto álgido en este fin de semana, con el encierro y lidia 
de las reses con el fijo en cartel, Paco Marín, según fuentes municipales eficiente y servicial diestro, 
que resuelve su misión con soltura. Las mañanas se comienzan con la vaca del chocolate, del aguar
diente, y las noches se cierran con grandes bailes hasta la madrugada. 

Viernes, 25 de septiembre: 
17'00 h.: Encierro de las 

reses para niños y mujeres. 
22'00 h.: Concurso de dis

fraces con numerosos pre
mios. 

24'00 h.: Gran baile hasta 
altas horas de la madrugada 
con la orquesta Magnifics. 

Sábado 26 de septiembre: 
08'00 h.: Vaca del 

chocolate. 
10'25 h.: Canto de San 

Miguel. 
10'30 h.: Encierro de las 

reses por las calles del pueblo 
de la acreditada ganadería de 
D. Alfredo Quintas. 

13'00 h.: Cañón de espuma 
y baile del vermouth. 

17'00 h.: Gran novillada de 
la ganadería de D. Alfredo 
Quintas, lidiada por Paco 
Marín y su cuadrilla. 

24'00 h.: Gran baile hasta 
altas horas de la madrugada 
amenizado por la orquesta 
Guagua. 

Domingo, 27 de septiembre: 
03'00 h.: Suelta de 

vaquillas. 
08'00 h.: Vaca del 

aguardiente. 
10'25 h.: Canto a San 

Miguel. 
10'30 h.: Encierro de las 

reses de D. Alfredo Quintas 
por el sitio de costumbre. 

13'00 h.: Baile del 
vermouth. 

17'00 h.: Gran novillada de 
la misma ganadería y por el 
mismo lidiador. 

21'30 h.: Gran baile fin de 
fiesta amenizado por la or-
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questa Diotrías subvenciona
do por Caja de Madrid. 

Sábado 3 de octubre: 
20'00 h.: Merienda de car

ne de toro y vino para todos 
los vecinos. 

22'00 h.: Gran baile ame
nizado por la orquesta Bolero. 

El día 23 estuvimos en la 
gran manifestación de alegría 
y colorido que todos los años 
es el pregón desde el balcón 
municipal con los vecinos 

congregados en la plaza, cen
tro de estas fiestas. Estaban 
anunciados dos pregoneros 
Oesús García Yebra, exalcal
de, y Jesús Soto Rodríguez
Barba, alcalde actual). Por la 
muerte del padre de Jesús 
García Y ebra, hecho aconte
cido unos días antes de las 
fiestas, éste no pudo estar en 
el acto inicial de estas fiestas 
y el pregonero fue Jesús Soto 
Rodríguez-Barba, que a las 
nueve de la noche, como esta
ba previsto, se dirigía a toda 

la concurrencia anunciando 
que «es un honor ser el prego
nero por primera vez. Es co
mo tomar la alternativa ... ». 
Siguió diciendo que desde el 
pasado 14 de febrero que fue 
nombrado alcalde, entró en el 
ayuntamiento lleno de ilusión 
y ganas de trabajar para el 
municipio. Cree que Villalbi
lla la harán grande todos los 
pobladores del municipio uni
dos,« ... y cuando digo todos, 
me refiero a Zulema, Peñas 
Albas, Los Hueros, El Guru
gú, El Robledal, etc . .. , en fin, 
todos. Con esta unión, el ca
mino se hace mucho más fá
cil». Pidió un poco de pacien
cia para conseguir todas esas 
cosas que anhelan. Sugirió 
que en fiestas se olviden todas 
las preocupaciones y se divier
tan a tope, porque ahora esta
mos aquí, pero mañana nadie 
sabe lo que puede ocurrir. 

26 de septiembre de 1992 
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En primer término, el presidente de la comunidad de vec:inos, Roque López, y la vecina Joaqaina Navas, que recibió amenazas de muerte. A la derecha, 
los vec:inos señalan el piso de Maria del Mar González. Según explicaron, las rejas de las ventanas las puso su padre para que no entraran los drogadictos. 

Movilización contra la droga en la calle Juan de vergara 

vecinos armados con palos se movilizaron para 
que no pasara al bloque una drogadicta 

Una nueva movilización contra la droga se ha venido a registrar en Alcalá, concretamente en el polí
gono Puerta de Madrid. Vecinos del número 19 de la calle Juan de Vergara decidieron salir a la calle 
en la noche del domingo 20 de septiembre para evitar que una mujer, toxicómana y residente ilegal 
en el inmueble al ocupar una vivienda del IVIMA sin haberle sido adjudicada, entrara al mismo ya 
que allí lo& vecinos se han mostrado contrarios a seguir sufriendo la presencia constante de drogadic
tos por las escaleras, molestias de todo tipo, amenazas de muerte y el temor a sufrir cualquier día al
gún tipo de delito contra sus propiedades o sus personas. 

«Queremos que se nos tome en 
cuenta, que la Policía tome car
tas en el asunto debido al conti
nuo desfile de drogadictos por el 
bloque en búsqueda de esta in
dividua y queremos que el con
cejal de la Vivienda y el IVIMA 
procedan a obrar en consecuen
cia porque el piso está ocupado 
ilegalmente», declararon en la 
noche del domingo algunos veci
nos concentrados en el portal del 
inmueble con el presidente de la 
comunidad, Roque López, como 
portavoz de los mismos: «No 
queremos que vuelva a subir a 
ese p iso, porque una elementa así 
te hace la vida imposible». 

Los vecinos tomaron la deci
sión de salir al portal e impedir 
que entrara la toxicómana, en 
una reunión previa convocada 
tras encontrarse varios vecinos 
en la noche anterior a algunos 
drogadictos inyectándose en la 
escalera. «En vista de lo ocurri
do ayer y en vista de lo que ha 
estado ocurriendo desde que vi
ve esta individua en el bloque, 
hemos decidido e!tta tarde en una 
reunión, que ni ella ni nadie que 
no acredite la adjudicación de 
ese piso, entre por la puerta». Al
gunos de ellos manifestaron a 
PUERTA DE MADRID que a su 
movilización no se la debería de
nominar con el nombre de ' pa
trullas ciudadanas ' : «Simple-
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mente nos negamos a que entren 
en nuestro portal personas ajenas 
a la comunidad de vecinos. No
sotros no queremos que se pien
se que estamos aquí patrullando 
para que el tráfico de drogas pa
se de unas manos a otras, que 
echemos a alguno para que se 
ponga otra con la excusa de que 
no queremos que exista el tráfi-

co. Así ha ocurrido en otros si
tios pero este caso es muy distin
to». 

Sin embargo, varios vecinos 
aseguraron que"ª la mínima al
teración que haya pensamos en
frentarnos con quien sea; no va
mos a atacar a nadie, pero si nos 
atacan a nosotros, por supuesto 
que nos defenderemos». 

De hecho algunos vecinos es
taban armados con palos y bates 
de béisbol. El presidente de la 
comunidad de vecinos señaló que 
«es indignante que hayamos de
nunciado la situación, que haya
mos ido por la vía legal y no se 
nos haya hecho caso; es indig
nante que hayamos tenido que 
tomar esta decisión de salir al 
portal e impedir que entre nadie 
ajeno al bloque. Lo que sí hemos 
visto es que en otros portales y 
en otros barrios, se han movili
zado los vecinos y han consegui
do echar la droga de allí» . 

La ocupante del piso se llama 
María del Mar y es hija de An
tonio González, un ciudadano al
calaíno que desde las páginas de 
PUERTA DE MADRID solicita
ba ayuda hace meses para sol
ventar la dramática situación por 
la que atravesaba su familia a 
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causa de la drogodependencia de 
su hija. Los vecinos del número 
19 de la calle Juan de Vergara, 
donde se encuentra el piso 1 ºD 
ocupado ilegalmente por María 
del Mar González, explicaron esa 
situación de ilegalidad en la ocu~ 
pación del piso: «La adjudicata
ria inicial del piso, una señora 
bastante mayor, vivió aquí unos 
nueve o diez años. Cuando falle
ció, se hizo cargo del piso un hi
jo de ella que vive en Alcalá e hi
zo un arreglo económico con el 
padre de María del Mar Gonzá
lez. Estos pisos son del IVIMA 
y no se pueden vender ni hacer
se tratos con ellos. Ese arreglo 
económico era ilegal porque no 
lo permite la ley. En el piso se 
instaló esta chica con su marido, 
que ahora está en la cárcel, y em
pezamos a tener problemas; ha
blamos con el padre y fuimos en
tendiendo el problema que tenía 
el hombre; hemos ido transigien
do hasta el punto de que ha ha
bido amenazas de muerte por las 
que hubo un juicio», explicaron. 

U na anciana vecina fue la que 
recibió directamente las amena
zas de muerte. Joaquina Na vas es 
vecina puerta con puerta de Ma
ría del Mar González y en una 
ocasión explicó que al ver tanta 
gente subir y bajar le preguntó 
que qué era lo que estaba ocu
rriendo: «Me dijo que me calla
ra, que me iba a meter un nava
jazo. Como se equivocan porque 
las puertas están juntas y a mi 
puerta llaman a todas horas, es
toy todo el santo día con un mie
do bárbaro». Esa situación se de
nunció y hubo un juicio en el que 
se condenó a María del Mar 
González con cinco días de arres
to menor: «Nosotros no hemos 
visto ni arresto ni nada, yo creo 
que no se molestaron en compro
bar si estaba arrestada en su ca
sa o no», añadió un vecino. 

El presidente de la comunidad 
de vecinos, Roque López, expli
có que «aquí debe haber un trá
fico de lo que sea; suponemos 
que es de droga, pero no lo sabe
mos. Lo que sí sabemos es que a 
cualquier hora de la noche lla
man al portero automático y si 
no abrimos nos amenazan; hay 
un trasiego de personas de entra
da y salida bastante grande». 

RESIDENCIA 
3ª EDAD 

«MARIA AUllLIADOU» 
• Económica • Familiar. 

GUADALAJARA - 911/ 29 04 88 
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Habla Antonio González, padre de la drogadicta de Juan de vergara 

«YO dije que me ayudaran, nadie hizo nada 
y ahora estamos peor que antes 

«Si no nos ayuda alguien, no veo salida a esto». Así se expresaba .Antonio González, padre de una 
drogadicta, en el número de PUERTA DE MADRID del 18 de julio. Si en aquel momento las cosas esta
ban mal, verdaderamente en una situación altamente dramática, ahora están mucho peor. 

Antonio González solicitó des
de nuestro periódico ayuda para 
su problema, un problema que a 
tantas familias está destrozando 
en nuestro país: una hija droga
dicta. El ya avisó que sin ayuda 
no veía salida y no sólo ha teni
do razón, sino que la situación 
·ha empeorado. 

El drama de esta familia co
menzó cuando María del Mar, 
joven que ahora tiene 26 años, 
aunque con una edad mental de 
14, contrajo matrimonio con un 
joven que la introdujo en el 
mundo de la droga, según mani
festaba su padre. El matrimonio, 
que vivía con los padres de ella, 
tuvo dos hijos -Jonathan y Li
bertad de 4 y 2 años respectiva
mente-. El consumo de droga 
fue cambiando el carácter del jo
ven matrimonio, hasta que la 
convivencia con los padres se 
tornó insostenible. 

Antonio González logró hacer
se con un piso en el polígono 
Puerta de Madrid, que entregó 
a su hija para que se trasladase 
a vivir allí. Meses más tarde, el 
yerno de Antonio ingresó en pri
sión y los jueces le daban la cus
todia de sus nietos . 

Desde ese momento Antonio 
no ha dejado de luchar por los 

dos ntnos aunque hay muchos 
momentos en los que flaquean 
sus fuerzas. Las deudas del piso 
de su hija se acumulaban y re
caían sobre él, aunque despues 
de sus declaraciones en PUER
TA DE MADRID el aspecto eco
nómico se solucionó en gran me
dida gracias a la ayuda de diver
sas instituciones. 

«No podemos más» 
No ~a habido sin embargo un 

minuto de descanso para Anto
nio y su esposa. Los vecinos de 
su hija se han movilizado para 
echarla del piso en vista de los 
problemas que causaba. Visitas 
intempestivas y no muy reco
mendables acudían al piso con
tinuamente y los vecinos no 
aguantaron más. 

Antonio comprende a los ve
cinos de Juan de V ergara pero él 
no puede hacer nada más que ro
gar por su hija: «Yo ya dije que 
me ayudaran para meterla en un 
centro de desintoxicación, yo por 
mí mismo no puedo. Nadie hizo 
nada y ahora estamos peor que 
antes». 

Maria del Mar, que así se lla
ma la hija de Antonio González, 
se encuentra ahora en Caraban-

chel tras ser reconocida por un 
joven al que supuestamente atra
có. Antonio no sabe qué será de 
su hija y de su marido una vez 

• que salgan de la cárcel si logran 
quitarles el piso. «En mi casa no 
pueden estar porque los niños no 
quieren ni verles. Si no tienen 
casa donde estar, se irán a la ca
lle y en la calle será mucho peor, 
se pasarán el día drogándose y 
robando». 

Hasta ahora todas las personas 
que le han recibido, muchas 
otras no lo han hecho, no han sa
bido darle una solución concre
ta a su problema y Antonio ase
gura que ni su esposa ni él «pue
den más», que están «sufriendo . 
como nunca lo hubiese creído 
posible». 

Detenida por la policía 
Cuando iba a denunciar a los 

vecinos, la policía la detuvo a 
ella acusada de atracar con nava
ja a un hombre de 24 años. 

Los vecinos del número 19 de 
la calle Juan de V ergara no la 
quieren en el bloque, la relacio
nan con el tráfico de droga y, ar
mados con bates y palos, hicie
ron guardia en el portal para que 
no entrara en la vivienda que 
ocupa. 

María del Mar GD, de 26 años 
de edad drogadicta con cierto re
traso mental, con dos hijos de 
corta edad y el marido en la cár
cel, se dirigió a la comisaría pa
ra denunciar a los vecinos, pero 
de allí no salió: ahora está en Ca
rabanchel. Fue detenida acusada 
de robo con intimidación, de 
atracar a un hombre de 24 años 
al cual, bajo intimidación, pre
suntamente robó la cartera con 
1.500 pesetas y documentos. 

Según denuncia cursada , 
cuando iba a entrar el pasado lu
nes 21 de septiembre en el por
tal de su domicilio, situado en la 
calle Cerro Castillo, fue intimi
dado por una mujer joven a la 
que entregó la cartera con los 
efectos mencionados. Este de
nunciante identificó a María del 
Mar por las fotografías mostra
das en los álbumes de la comisa
ría, como presunta autora de es
tos hechos , por lo que la mujer 
pasó a disposición judicial el día 
23 de septiembre. 
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Si las reconoce v puso denuncia, puede recuperarlas en la comisaría 

¡son suyas estas joyas? 
La comisaría de Policía nos ha remitido la siguiente relación de joyas por si algún lector las conside

ra de su propiedad. Algunas tienen fechas e inscripciones grabadas al dorso. Estas joyas están a dispo
sición de quien acredite ser su dueño y tenga la correspondiente denuncia cursada por robo. 

Pueden pasarse por la bri- huida colisionó contra varios Carlos PR, de 19. Ninguno de 
gada de policía judicial de Al- vehículos estacionados, a los ellos tiene antecedentes pena
calá, donde estarán expuestas que causó abolladuras y roces; les. Al efectuar el cacheo re
durante unos días. finalmente le dieron alcance glamentario y el registro del 

Las joyas fueron recupera-- en las inmediaciones de la vehículo en la guantera del co
das por la Policía Municipal Puerta de Madrid, ya que al che, les fueron ocupadas las 
en la guantera de un vehícu- colisionar con uno de los pi- joyas; algunas de ellas tam
lo Chrysler al que dio el alto votes el coche quedó inmovi- bién las llevaban puestas. Al 
cuando circulaba a gran velo- !izado. Los ocupantes trata- no dar una explicación satis
cidad por la zona del paseo de ron de emprender la huida a factoria de su procedencia, 
los Curas. Concretamente fue pie, pero finalmente fueron fueron detenidos. Los tres son 
en la calle Laguna donde la alcanzados por los agentes y vecinos de Alcalá. 
policía dio el alto al coche, el detenidos. 
cual iba ocupado por tres in- Se trata de Jesús AZ, pro
dividuos jóvenes, a las 3 de la pietario del vehículo, de 32 
madrugada del pasado lunes años de edad, quien carecía de 
2 1 de septiembre. seguro obligatorio y de permi-

El conductor no atendió las so de circulación del vehícu
señales de los agentes y en su lo; Pedro CE, de 20 años, y 

• • 
~ojtol 

fflejtma~amte 
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Descripción de las joyas 
- Alianza de oro con la 

inscripción en su interior 
«Araceli 25-1-91». 

- Sello con un escudo de ar-

mas y la letra «A» grabada y 
con la inscripción en su inte
rior «23-9 .. ». 

- Alianza de oro, cortada, 
bastante gruesa, con la ins
cripción «Juani 4-7-70». 

- Sello de oro, cortado por 
su parte más fina, con la ini
ciales «J.C.» grabadas y entre
lazadas. 

- Anillo solitario de oro, 
con una piedra granate talla
da, sin inscripción. 

- Cadena de oro de unos 46 
cm. tipo soguilla. 

- Medalla de 1'5 cm. de 
diámetro con la imagen del 
Sagrado Corazón. 

- Medalla rectangular, con 
la imagen de la Virgen y con 
la inscripción «Beatriz 
4-9-73». 

- Colgante de oro, en forma 
de corazón con dos anillos en
trelazados. 

- Medalla de oro, de esla
bón corriente, de unos ochen
ta centímetros de longitud. 

- Pendientes de bisutería 
con muchos colgantes. 

- Pendientes de plata gran
des formados por dos aros, 
uno dentro de otro, y con mu
chos pequeños colgantes. 

- Pendientes de plata de 
aro, con muchos colgantes de 
plásticos transparentes finali
zados en bolitas de plata. 

- Cadena de oro de unos 50 
centímetros de longitud, for
mada por eslabones pequeños 
y eslabones más grandes inter
cambiados. 

- Medalla de oro de unos 
2'5 centímetros de diámetro 
con la imageen del Sagrado 
Corazón por una cara y la 
imagen de la Virgen con el Ni
ño por la otra. 

- Medalla en forma de lá
grima con la imagen de un ni
ño y un reloj en su parte an
terior y con la grabación en su 
parte posterior «J .M. 
11-3-83». 

- Cruz de oro de unos 3 cm. 
de larga, abollada en su parte 
posterior. 

- Colgante de oro en forma 
de racimo de uvas con perli
tas blancas simulando las 
uvas. 

- Medalla de unos 2 cm. de 
diámetro, con la imagen del 
nacimiento del Niño Jesús, 
grabada originalmente aun
que en la actualidad se en
cuentra raspada. 

- Colgante en forma de lá
grima, de oro, con una piedra 
tallada de color amarillo do
rado. 

Y a saben: sus dueños pue
den pasar por la comisaría. 
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El accidente ocurrió en la fábrica de Ouímica Sintética 

un química resultó can quemaduras graves par ignición 
brusca de una de las reactivas empleadas 

. -
Antonio Cosme, de 30 años de edad y químico de profesión, sufrió quemaduras de segundo grado 

que le afectaron a la cara, las manos y el pelo, siendo el ojo izquierdo la parte más afectada. Fue trasla
dado rápidamente al hospital Príncipe de .Asturias y desde allí, en vista de las heridas, fue trasladado 
a Madrid, al centro de quemados de La Paz, donde quedó ingresado. 

El hecho sucedió en la fá
brica de Química Sintética, 
situada en Alcalá en las inme
diaciones de la carretera de 
Meco, concretamente en la ca
lle Dulcinea. Está dedicada a 
la fabricación de productos 
farmacéuticos. 

El pasado martes, día 22 de 
septiembre, a las seis menos 
cuarto de la tarde, durante las 
operaciones de fabricación del 
reactor número uno de la fac
toría, en un trabajo rutinario 
de carga del mencionado reac
tor, se produjo un accidente 
por ignición brusca de uno de 
los reactivos produciéndole 
las quemaduras mencionadas, 
de las cuales parece que se re
cupera favorablemente; la 
única preocupación seria es 
por su ojo izquierdo. 

Según informó a PUERTA 
DE MADRID José Manuel 
Queipo, presidente del comi
té de empresa secretario de sa
lud laboral de la Unión Regio
nal de Madrid de UGT, en el 
momento del suceso había dos 
químicos trabajando en el 
reactor, el cual estaban car
gando con un producto reac
tivo, un trabajo éste que es 
normal en el curso de fabri-

cación. Se encontraban dos 
químicos realizando el traba
jo y, por causas aún sin deter
minar que se están investigan
do, se produjo una explosión 
que afectó a Antonio en la ca
ra, manos y brazos. El otro 
químico no sufrió daños al en
contrarse en el momento del 
incidente a unos dos metros 
del reactor. Este último aten
dió a su compañero, al igual 
que las otras personas que se 
encontraban en la factoría , 
siendo trasladado al hospital 
de Alcalá y luego a La Paz. 

Según informa Queipo, el 
herido está casado y tiene una 
hija; lleva dos años en la em
presa, desde septiembre del 
año 1990: «Es un buen profe
sional, concretamente estaba 
en esos momentos preparan
do su doctorado en químicas , 
así que dentro de poco podría
mos tener un doctor químico 
en la planta. Hemos ido a ver
le a La Paz -nos dice a me
diodía del jueves- y se en
contraba mejor. Ya lo hansa
cado de la UVI y está fuera de 
peligro. El ojo izquierdo es el 
que nos tiene más preocupa
dos , pero estaba animado y 
con mucha moral». 

PAVIMENTOS Y 
REVESTIMIENTOS 

* * * Baños 
y cocinas 

Según nos manifiesta José 
Manuel Queipo, en esta em
presa, que lleva muchos años 
en Alcalá, «yo creo que unos 
40», anteriormente como Pro
na y siempre en la misma ubi
cación, trabajan 140 perso
nas, entre ellas unos doce o ca
torce químicos. El comité de 
seguridad e higiene industrial 
está formado por dos miem
bros de Comisiones Obreras, 
Juan Molina y José Gómez 
Cid, y por uno de UGT que 
es Queipo. Según se deducce 
de sus palabras, la seguridad 
e higiene funcionan bien en la 
factoría , en la que, a pesar de 
sus muchos años de existen
cia, los accidentes han sido 
pocos: «Eso sí, quiero hacer 
constar que este comité va a 
pedir a la compañía asegura
dora Fremap (antes Mapfre) 
una completa y exhaustiva in
vestigación de las causas». 

., 

«Por parte de la empresa se 
convocó una reunión urgente 
-añade- para for mar una 
comisión de seguimiento que 
estudie las causas del inciden
te , en la cual me nombraron 
a mí y al químico que le aten
dió y que estaba con él traba
jando, pero este comité no 
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participó por creer que los 
miembros los teníamos que 
elegir nosotros, el comité de 
empresa, y no la empresa sin 
consultar al comité» . 

De momento no hay ver
sión oficial del porqué del ac
cidente. Ha venido un inge
niero italiano especializado 
que también participará para 
estudiar las causas. 

Por su parte, la empresa ha 
emitido el siguiente comuni
cado, que ha sido enviado a 
esta redacción: 

«En el día de ayer, en el 
curso de operaciones de fabri
cación del reactor n ° 1 de 
nuestra planta, se ha produ
cido un accidente por ignición 
brusca de uno de los reactivos 
empleados. Como consecuen
cia ha sufrido quemaduras en 
cara y antebrazos uno de los 
Químicos de nuestra plantilla. 
Su evolución es buena. 

La empresa está estudian
do las causas del incidente y 
la posible relación de las lesio
nes con el incumplimiento de 
las normas de seguridad esta
blecidas. 

La Empresa lamenta este 
accidente y expresa su firme 
deseo de continuar mejoran
do las condiciones y la segu
ridad en el trabajo de los tra
bajadores de nuestra planta 
química». 

Y también el concejal de lz
q uierda Unida Francisco 
González Adrada, muy preo
cupado siempre por lo quepa
sa en la empresa privada, ha 
remitido a esta redacción la si
guiente nota, que es una co
pia de la que él a su vez remi
tió al concejal de Medio Am
b iente: 

«Estimado José Luis: El 
Grupo de concejales de Iz
quierda Unida, enterados de 
un accidente ocurrido en la 
empresa Química Sintética, al 
manipular un producto quí
mico, altamente volátil, quie
re solicitar que por medio de 
esa Concejalía se inv estiguen 
las causas de este accidente y 
sobre todo que la empresa to
me las medidas adecuadas pa
ra proteger la salud e integri 
dad de los trabajadores». 

RESIDENCIA PARA 
PERSONAS MAYORES 
ESTANCIA PERMANENTE 

O POR MESES 
-ECONO:MICO-

c/. Simón Bolív ar, 29 
MA RCH AMALO (Guadalajara) 

Tclf.: 911 I 25 03 07 
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una joven de 20 años, víctima de accidente de tráfico 

<<El tramo de la muerte» se ha cobrado 
ya doce vidas desde 1991 

El 'tramo de la muerte', como PUERTA DE MADRID denominó hace unos meses a un tramo de la 
carretera nacional U situado entre los kilómetros 31 y 33, se ha cobrado una vida más. Una joven de 
20 años de edad, Maria Manuela Martín Díaz, falleció en el acto al sufrir un grave accidente cuando 
viajaba en una motocicleta. La 'curva o el nudo de Alcampo', como también se le conoce al tramo, 
se ha vuelto a teñir de sangre engordando una estadística de muertes. 

Por estas muertes ya se ha 
comenzado a pedir medidas a 
nivel político. El grupo de 
concejales del Partido Popu
lar en el ayuntamiento de Al
calá ha informado a PUERTA 
DE MADRID de su preocupa
ción por los accidentes que en 
ese tramo se están producien
do y los contactos que va a de
sarrollar con el fin de que se 
pongan soluciones. 

El accidente en el que falle;. 
ció María Manuela Martín 
Díaz, de 20 años de edad, ocu
rrió sobre las 4'30 de la ma
drugada del domingo 20 de 
septiembre. La joven viajaba 
con un amigo en una motoci
cleta Kawasaki, que al tomar 
la tristemente famosa curva, 
perdió el control de la moto y 
fue a colisionar contra la ba
rrera de protección que sepa
ra el carril por el que circula
ban en dirección Madrid, de 
la mediana de la autovía. 

La joven, última víctima 
de accidente de tráfico en el 

«tramo de la muerte11, 
fue enterrada 

en el cementerio viejo. 

Municipal de Alcalá, Guardia 
Civil de Tráfico y efectivos de 
Cruz Roja. El joven que con
ducía la motocicleta resultó 
con heridas de diversa consi
deración y a la llegada de los 
agentes que se personaron en 
el punto para prestar la asis
tencia manifestó que con él 
viajaba una joven; ésta había 
desaparecido en la colisión de
bido a la oscuridad de la no
che. 

Instantes después fue en
contrado sin vida el cuerpo de 
María Manuela Martín Díaz, 
en el terraplén izquierdo de la 
autovía en dirección a Ma
drid, es decir, que con la co
lisión, la joven atravesó la vía 
de dirección a Guadalajara ca
yendo en el terraplén. 

Al ser identificada la joven 
fallecida, los agentes de la Po
licía Local descubrieron que 
se trataba de la hija de un 
compañero que presta sus ser
vicios en el turno matutino. 
Los agentes policiales dieron 
aviso al juez de guardia para 
que procediera al levanta
miento del cadáver y quedó 
ingresado en el depósito del 
nuevo cementerio-jardín, 
donde durante todo el domin
go día 20 tuvo lugar el vela
torio. 

La colisión fue bastante 
violenta. Al lugar se desplaza
ron agentes de la Policía Los padres, hermanos y fammares de la fallecida lloran desconsolados. 
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El alcalde estuvo presente en el entierro. también estuvieron el concejal de Seguridad Ciudadana y el subinspecotr de la Policía Municipal. 

Agentes de la Policía Mu
nicipal compañeros del padre 
de la fallecida, dieron aviso a 
primeras horas de la mañana 
del domingo a la familia de la 
triste noticia. El entierro tu
vo lugar en el viejo cemente
rio municipal de Alcalá a me
diodía del lunes 21 de sep
tiembre y fue una muestra del 
dolor y el pesar por el falleci
miento de la joven, por parte 
de los padres, de los cuatro 
hermanos, del resto de fami
liares y amigos. La práctica 
totalidad de la plantilla de la 
Policía Local de Alcalá acudió 
al entierro encabezada por el 
subinspector jefe, Juan José 
Tamayo. También estuvieron 
el alcalde, Florencio Campos, 
y varios miembros de la cor
poración municipal, como el 
concejal de Seguridad Ciuda
dana, Pablo González y repre
sentantes de los tres grupos 
políticos. 

Doce muertos 
desde t99t 

La peligrosidad del «tramo 
de la muerte>>, al que PUER
TA DE MADRID dedicó un 
extenso reportaje el día 23 de 
mayo de 1992 -y un edito
rial exactamente la semana 
pasada"-, la muestran los da
tos que ha contabilizado has
ta el momento la redacción de 
este semanario al respecto. Se
gún información remitida por 
la Dirección General de Trá
fico y publicada el día 23 de 
mayo, durante 1991 se produ
jeron seis muertes por acci
dentes. Hasta esa fecha se ha
bían contabilizado en 1992 
tres fallecimientos. 

Posteriormente, el día 28 
de julio se produjo un nuevo 
accidente mortal; éste, en la 
larga recta antes de llegar a la 

PUERTA de Madrid 

fatídica curva. En este acci
dente fallecieron el agente de 
la Policía Nacional Raimun
do Alvarez, de 44 años de 
edad, y su esposa. Ambos via
jaban en una motocicleta V es
pa y el accidente se produjo al 
colisionar con una furgoneta. 

Así pues, con el falleci
miento de María Manuel 
Martín Díaz, son doce las 
muertes producidas en el tra
mo desde el 1 de enero de 
1991 pero no se descarta que 
se hayan producido más. De 
hecho; la información no es
tá actualizada con datos de la 
Dirección General de Tráfico. 
Al ser requerida esta informa
ción días atrás, la contestación 
fue que no se había registra
do fallecimiento alguno. En la 
explicación ofrecida se seña
ló que nada más que se con
tabilizan los fallecimientos en 
la carretera, no los que se pue
den producir en los centros 
hospitalarios por accidentes 
en los tramos requeridos. 

La misma información ha 
pedido el grupo de concejales 
del Partido Popular en el 
ayuntamiento de Alcalá a la 
Dirección General de Tráfico, 
pero a la hora de cerrar esta 
información, en la noche del 
jueves día 24 de septiembre, 
no la habían recibido a pesar 
de haberla solicitado dos días 
antes. 

Según la portavoz del PP 
en el ayuntamiento complu
tense, María Esther García 
Romero-Nieva, su grupo va a 
pedir al equipo de gobierno 
socialista que entre en contac
to con los organismos corres
pondientes para que se tomen 
medidas que eviten más 
muertes en ese tramo. «Lo 
triste es que no se esté hacien
do nada cuando son muchas 
las vidas humanas las que 

está costando una mala seña
lización · y un mal plantea
miento en el diseño del 
tramo». 

El mayor peligro del tramo 
está en 'la curva de Alcampo'. 
Si se viene desde Guadalaja
ra existe una larga recta prác
ticamente desde la Venta de 
Meco que hace que los vehí
culos tomen gran velocidad. 
Al pasar el centro comercial 
La Dehesa viene la curva, que 
está en un cambio de rasante 
al pasar la autovía por enci
ma del nudo de desvío a Al
calá. La curva comienza con 
la elevación y ello hace que a 
mucha velocidad no sea difí
cil perder el control del vehí
culo y salirse de la calzada. 
U nos metros antes de llegar a 

la curva hay una señal que li
mita la velocidad a menos de 
100 kilómetros por hora. 

No obstante la situación 
mejoró cuando se racionalizó 
la incorporación de los vehí
culos a la nacional 11 que sa
lían del centro comercial. La 
incorporación ahora . es a la 
vía de servicios y no a la auto
vía. La situación anterior ge
neró frecuentes colisiones. Al 
pedir la portavoz del PP una 
mejor señalización de la zona, 
«en la Dirección General de 
Tráfico me remitieron al mi
nisterio de Obras Públicas y 
Transportes. La pregunta que 
nos hacemos es que cuántas 
muertes van a tener que pro
ducirse para que tomen cartas 
en el asunto». 

Hartos ya de drogadictos 

sao vecinas firmaran contra la draga 
en la calle segavia 

La delegación municipal del distrito V, ya conocida oficialmente 
con el nombre de 'distrito de El Val', ha dirigido al alcalde de Alca
lá, norencio Campos, una carta en la que se le pide que desde el 
equipo de gobiemo que preside, «Se tomen medidas para solucio
nar la situación de venta· de droga en las calles del distrito11. 

El día 13 de septiembre, 
una delegación de vecinos hi
zo entrega al presidente de la 
junta del distrito de El V al, de 
un escrito avalado por qui
nientas firmas de apoyo co
rrespondientes a vecinos de la 
calle Segovia. En este escrito 
pedían soluciones para com
batir el tráfico de drogas que 
~se produce en los alrededores 
de esta calle. 

Según el presidente de la 
junta, el concejal Francisco 
González Adrada, existe una 
preocupación entre los resi
dentes del distrito, «ante la si
tuación de venta de droga en 

la plaza de la Juventud, situa
ción que dura ya años». 

En la carta dirigida al alcal
de, el concejal Francisco Gon
zález Adrada señala su apoyo 
«a las justas peticiones vecina
les y le pedimos que desde el 
equipo de gobierno que usted 
preside se tomen medidas pa
ra solucionar este tipo de si
tuación». 

Para finalizar su misiva, el 
concejal le anunció al alcalde 
que puede contar «en todo 
momento con la ayuda que 
podamos prestarle desde esta 
junta de distrito». 
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Luz Pérez, premio·Ciudad De Alcalá de Pintura 1989, expone 
hasta el 11 de octubre en la casa de la Entrevista 

Durante las fiestas 
patronales 

de campo Real 
«Hay que intentar can las mínimos materiales decir mucho» UN JOVEN 

RESULTO HERIDO 
EN EL ENCIERRO 

DE RESES IRA VAS 

Luz Pérez González, Pre
mio Ciudad de Alcalá de Pin
tura 1989, expone en la Casa 
de la Entrevista desde el pa
sado 17 de septiembre y has
ta el 11 de octubre. La expo
sición que presenta esta joven 
artista responde al título 'En 
orden a ... ' 

Luz Pérez asegura que consi
guió el Premio Ciudad de Alcalá 
un poco por casualidad. Se en
contraba experimentando con su 
propia obra cuando una amiga la 
animó para que participase en la 
convocatoria alcalaína. «Fue una 
sorpresa increíble, no recordaba 
ni siquiera que me hubiese pre
sentado al consurso». 

Despues de eso se puso manos 
a la obra para preparar la expo
sición a la que le obliga el haber 
conseguido el Premio Ciudad de 
Alcalá. Por cuestiones de progra
mación de la Fundación Colegio 
del Rey la exposición se ha pos
puesto dos años, pero por fin se 
ha hecho realidad. 

En la vida de Luz se mezclan 
sus dos pasiones: la pintura y la 

danza. «Ambas tienen mucha 
disciplina. Cuando bailo dibujo 
formas con mi cuerpo y cuando 
pinto intento imprimirle movi
miento y armonía». 

La obra se basa en el rigor y 
en la síntesis: «Hay que intentar 
con los mínimos materiales decir 
mucho. Trabajo mucho con el 
concepto y con el número, con la 
simetría y las lineas». Su idea 

EN ALCALA DE HENARES 
COMPLETA TU FORMACION 

CICLO: GESTION CONTABLE 
J•r Módulo 

CONTABILIDAD PRACTICA 
Y SU ANALISIS 

PARA: 
• Profesionales 
• Estudiantes 
• Personas que deseen 

especializarse 

MEDIANTE: 
• Avanzadas técnicas 

Pedagógicas 
• Clases prácticas 
• Amplia documentación 

OBJETIVO: conocer y dominar los conceptos 
económicos financieros que son precisos manejar 

en cualquier ámbito empresarial. 

Puedes realizarlo en culquier mes del año 
Próxima convocatoria en Octubre 

Información e Inscripciones: 

A GAMA & ASOCIADOS, S.A. 
Avda. Doctor Marañón, s/n. - 28806 Alcalá de Henares 

Telf.: 888 49 72* - Fax: 881 98 56 
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fundamental es «desarrollar una 
seriación desde un elemento en 
una superficie». 

Durante el encierro de re
ses bravas celebrado en la lo
calidad de Campo Real con 
motivo de sus fiestas patrona
les, resultó alcanzado por uno 
de los novillos el joven de 21 
años de edadjuanjosé e.o., 
vecino de Arganda del Rey. 
Tuvo que ser trasladado ur
gentemente a Madrid al hos
pital Gregorio Marañón, don
de quedó ingresado. 

Presentaba heridas incisas 
en la región parietal izquier
da. 

El propietario de un bar fue 
mordido por un drogadicto 

Un gran mordisco recibió el propietario de 1111 bar en el brazo de
recho por parte de 1111 individuo drogadicto. El hecho ocurrió el pa
sado viemes en el interior del establecimiento en 1111 bar situado en 
Alcalá en el barrio denominado Tabla Pintora. 

Por expreso deseo de la víc
tima no mencionamos su 
nombre ni el de su estableci
miento. 

Al parecer, la tardanza en 
ponerle el aperitivo y que el 
drogadicto debía de encon
trarse con el síndrome de abs
tinencia, provocó esta reac
ción de «perro rabioso y agre
dió a mordiscos al hostelero: 
«Esto es peor que la mordedu
ra de un perro; contra la ra
bia hay vacuna, pero contra 
las enfermedades que estas 
personas adictas a las drogas 
pueden transmitir, ¿qué 
hay?» 

Como nuestros lectores re
cordarán, un exlegionario 
conductor de autobuses de 
Continental Auto fue pincha
do con una jeringuilla y pasó 
un calvario porque tras el pin
chazo está el miedo al sida. 
Otro propietario de un restau
rante intentó retener a un la
drón que se introdujo detrás 
del mostrador; este se defen
dió a arañazos, con el consa
bido susto de la víctima, agra
vado aún más con el tiempo 
que estas heridas tardaron en 
curar. 

Hace pocas fechas, una se
ñora mayor tuvo que ser lle
vada al hospital al ser pincha
da por un drogadicto en el ca
mino del cementerio. esto en 

Alcalá ya es una plaga que, 
aunque por parte de las auto
ridades se trate de ocultar pa
ra no alarmar al vecindario, 
son los propios vecinos los que 
nos llaman para denunciarlo; 
eso sí, no quieren figurar, no 
quieren hacerse fotos: «pensa
mos, nos dice uno de ellos, 
que a lo mejor el que nos vea 
puede pensar 'este tiene sida' 
y sea terrible paa nuestra per
sona y nuestros negocios. Los 
drogadictos ya no necesitan 
armas para tracar; les basta 
una jeringuilla y ni siquiera 
eso: con un mordisco o un 
simple arañazo imponen el te
rror». 

El brazo de este señor, vis
to por una redactora de este 
periódico, mostraba una gran 
mordedura en el bíceps con 
todos los dientes marcados. 
Este señor iba a ser interve
nido quirúrgicamente de una 
hernia y la operación ha teni
do que ser aplazada. 

SE VENDE 
LOCAL (de ISCIUlllG) 
60 m/2. (aprox.), acondicio
nado, con servicio, luz y telé

fono. en Avda. del Val. 
Tlf.: 889 24 10 

PUERTA de Madrid 
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La incorporación de la localidad al canal de Isabel 11, un hecho 
histórico que supondrá la finalización de las restricciones 

carpa celebró sus fiestas mayores con la esperanza de que 
en dos meses estará garantizada su consuma de agua 

La localidad de Corpa ha celebrado 81l8 fiestas mayores en honor del Santísimo Cristo de la Piedad. 
Estas se iniciaron el día 13 de septiembre con las vísperas y concluyeron el 20. Los principales actos 
de estas fiestas, como en la mayor parte de los pueblos, han estado ligados a los toros, si bien en la 
procesión del Cristo y la misa mayor, tienen en opinión del alcalde de la localidad, el socialista Félix 
Barranco de Eusebio, una importancia primordial en el marco de las fiestas. 

El centro de las fiestas de 
Corpa estuvo señalado el fin 
de semana, los días 19 y 20 de 
septiembre, con los toros co
mo principal espectáculo: «De 
toda la vida ha sido con lo que 
la gente más ha disfrutado>>, 
manifestó Félix Barranco de 
Eusebio. Los encierros por las 
calles de la localidad reúnen 
a todos sus habitantes y a mu
chos visitantes. En Corpa, la 
plaza de toros es la misma pla
za mayor, llamada de la Cons-

PUERTA de Madrid 

titución, que rodeada de ta
lanqueras y tribunas, es el fi
nal del recorrido que hacen las 
vaquillas, novillos y toros an
tes de encerrarse en los chi
queros situados junto al mis
mo ayuntamiento. 

La localidad de Corpa tie
ne 400 habitantes y un presu
puesto municipal de unos 32 
millones este año. De ellos, se 
dedican 5 millones a las fies
tas pero al margen de esto, los 
vecinos con edades compren-

didas entre los 16 y los 65 años 
pagan una cuota por los fes
tejos de 5 .500 pesetas por per
sona. Los niños y jubilados 
pagan la voluntad. 

Los habitantes de Corpa vi
ven de la agricultura, princi
palmente del cereal, pero so
bre todo de la construcción y 
de las industrias de la zona. 
La localidad no tiene tejido 
industrial pero las empresas 
están en localidades próximas 
a Cotpa. 

Félix Barranco 
Alcalde de Corpa 

La corporación municipal 
está formada por cuatro con
cejales del PSOE y tres del 
Partido Popular: «La verdad 
es que en los pueblos es a ve
ces mucho más difícil gober
nar que en una ciudad gran
de. Aquí nos conocemos todos 
y los palos acaban yendo 
siempre al alcalde>>, dijo Fé
lix Barranco de Eusebio para 
quien lo más importante que 
tiene entre manos la ciudad es 
su incorporación al Canal de 
Isabel 11 para garantizar el 
abastecimiento de agua. Has
ta el momento, Corpa se abas
tece de agua de su propio ma
nantial, pero con la sequía 
que se padece, las restriccio
nes están siendo ya habitua
les. De hecho, los depósitos 
han tenido que ser llenados 
este verano con cisternas en 
algunas ocasiones y por las no
ches ha habido cortes genera
lizados de agua. «Esto va a ser 
muy importante para el pue
blo», manifestó con orgullo el 
alcalde, · quien espera que en 
el transcurso de dos meses, la 
localidad esté definitivamen
te incorporado al Canal de 
Isabel 11. 
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PRIMER ANIVERSARIO 

D. José Manuel García López 
Falleció en Alcalá de Henares 

el día 30 de septiembre de 1991 
a los 47 años de edad. 

D.E.P. 

Su familia ruega una oración por su alma. 

El próximo miércoles, día 30 de septiembre, 
se celebrará una misa por su eterno descanso a 
las 7' 30 de la tarde en la parroquia Virgen de 
Loreto en la Ciudad del Aire. Alcalá de Henares. 

AGRADECIMIENTO 
MARIA MANUELA MARTIN DIAZ 

Falleció en Alcalá de Henares 
en accidente de tráfico 

el día 20 de septiembre de 1992 
A los 20 años de edad 

Sus padres, hermanos y demás familia agrade
cen desde estas líneas, ante la imposibilidad de ha
cerlo personalmente, los numerosos testimonios de 
afecto y condqlencia recibidos con motivo de esta 
dolorosa pérdida. 

+ 
PRIMER ANIVERSARIO 

Dª Matilde Pascua López 
Fálleció en Alcalá de Henares 

el 1 de octubre de 1991 
D.E.P. 

La misa que se celebre el día 1 de octubre, a las 19' 30 
horas , en la iglesia de las Carmelitas de la Imagen, será 
aplicada por el eterno descanso de su alma. 

LOCALES COMERCIALES 
en DAGANZO 

EDIFICIO CRISTAL 
Planta calle o doble planta 
-:-Inmejorable situación

Tlno. 888 77 94 (mañanas) 
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El todavía alcalde de Meco, Francisco Soto Calvo, quien pa
rece que perderá la alcaldía como couec:aenc:ia de la moción 

de ceuura presentada por el PSOE con el apoyo de ro. 

Fuentes del actual equipo de gobiemo 
manifestaron que el conceJal de 1u 
«ha cometido Ilegalidades urbanísticas» 

El PSOE, can el apoyo mi única edil de IU, 
presentará una moción de censura en 
Meco que llevará a la alcaldía 
al socialista Antonio Barranco 

El grupo de con.c:ejales del PSOE, con el apoyo del único edil 
de Izquierda Unida, Pedro César de la Vega, ha presentado 
esta semana ana moción de ceuura contra el ac:taal alcalde, 
el independiente Francisco Soto Calvo, y su equipo de gobier
no, formado por dos grupos independientes y por el Partido 
Popular. La crisis política que la villa de Meco atraviesa des
de hace meses y que se ha generalizado este verano con lapo
lémica del derribo de 1111.a obra emprendida en la Venta de Me
co, por orden del ac:taal alcalde, parece llegar a su desenla
ce. El pacto existente entre Pedro César de la Vega y los con
cejales soc:ia1istas hará obtener la alcaldía al BOCialista Anto
nio Barranco García después de la moción de ceuura. 

El grupo de concejales 
del PSOE ha presentado es
ta semana una moción de 
censura firmada también 
por el edil de IU, Pedro 
César de la Vega, solicitan
do la convocatoria de un 
pleno extraordinario para 
tratar el asunto. Según 
fuentes del actual equipo 
de gobierno, que trataba de 
localizar al todavía alcalde 
de la villa, el independien
te Francisco Soto Calvo, 
pues se encontraba de via
je por vacaciones, co~ la 
intención de que el pleno se 
celebrara finalmente en es
ta semana que empieza, si 
bien, a última hora, no se 
había realizado todavía la 
convocatoria. 

Los motivos aludidos en 
la moción son ccel progresi-

vo deterioro de los servicios 
municipales, el galopante 
endeudamiento del muni
cipio y la necesidad de re
cuperar el derecho a la in
formación por parte de los 
concejales». 

Fuentes del equipo de 
gobierno señalaron a 
PUERTA DE MADRID 
que «esperábamos que esto 
se produjera, pero no creía
mos que el PSOE se apoya
ra en una persona que se ha 
amparado en una ilegali
dad urbanística, como es el 
concejal de IU, y que ade
más tiene abierto un proce
so judicial relacionado con 
una empresa suya. Es po
co serio por parle del PSOE 
que se apoye en una perso
na que ampara ilegalida
des». 

PUERTA de lladrkl 



Ricardo Besteiro, alcalde de Ajalvir; a la derecha, el nuevo aspecto de la plaza mayor del pueblo. 

Las fiestas mayores se celebran en febrero, por san Bias, 
pero las celebraciones vuelven en septiembre 

Ajalvir celebró sus fiestas en honor de Nuestra señora de la rspiga 
Durante tres días los ajalvireños han vuelto a reencontrarse con la fiesta después de varios meses; 

fue en febrero cuando se celebraron sus fiestas patronales, dedicadas a San Bias, y ahora en septiem
bre, cuando en la mayor parte de pueblos y loc:alidades se realizan fiestas, Ajalvir no iba a quedarse 
de brazos c:razados viendo a sus vecinos disfrutar. Por esta razón crearon ·1os ajalvireños el concepto 
de fiestas menores y durante un fin de semana, bajo la advocación de Nuestra Señora la Virgen de la 
Espiga, se pretende disfrutar tanto como por San Bias. 

La Virgen de la Espiga no es 
patrona de Ajalvir; según su al
calde, el socialista Ricardo Bes
teiro, se trata de una benefacto
ra de tal importancia que figura 
en el escudo de la villa; el cereal 
representó la forma de vida de 
los ajalvireños y de alguna for
ma todavía es hoy un importan
te modo de vida; por eso, el co
lor de Ajalvir es el amarillo. 

Ricardo Besteiro recordó que 
las fiestas grandes en Ajalvir son 
las de San Bias, «por quien se tie
ne una gran devoción; por esta 
razón celebramos unas fiestas 
más largas y mas importantes, 
tanto en lo lúdico como en lo re
ligioso. A pesar de ser en febre
ro, San Bias protege sus fiestas; 
en Ajalvir se dice que San Bias 
es muy torero y es cierto porque 
hace muchos años que nadie ha 
visto llover en Ajalvir por San 
Bias». 

Pero lo mejor, en opinión del 
alcalde, e~ que en febrero los pre
cios de lo8 artistas o de todo lo re
lacionado con el mundo del es
pectáculo, por ejemplo, el mismo 
alquiler de la plaza de toros, sue
len ser muy distintos a los pre
cios que se dan en agosto o en 
septiembre. Todos abaratan los 
precios en invierno. Mientras, 
Besteiro no perdió la oportuni
dad de recordar que las primeras 
corridas del año que se celebran 
en la comunidad de Madrid, no 
son las de V aldemorillo, porque 
son las de Ajalvir. 

guración de la plaza mayor: «Ha 
habido algo muy bonito en tor
no a la construcción de la plaza, 
la participación de los vecinos de 
la plaza en el sentido de que han 
aportado continuas ideas. Cada 
rincón construido ha tenido su 
polémica; había a quien le gus
taba de esa manera, había a 
quien no. Eso denota la gran 
participación e interés de los ve
cinos por conseguir una plaza 
digna, con personalidad, y creo 

que se ha conseguido; yo estoy 
muy contento y orgulloso como 
ajalvireño, sin descartar que ha
ya quien piense que estaría me
jor de otra manera». 

El coste de construcción de la 
nueva plaza ha sido de 36 millo
nes de pesetas, de los que 12 ha 
costeado el municipio y el resto, 
la comunidad de Madrid. La 
inauguración de la plaza tuvo lu
gar el viernes día 18 con la pre
sencia del director general de la 

consejería de Cooperación, An
tonio González, y el director pro
vincial del INSERSO, Manuel 
Antonio Sánchez-Montañés y el 
tesorero territorial de la Seguri
dad Social, Nicasio Llorens 
Yébenes. 

Ajalvir tiene censados 1.400 
habitantes, pero hay una pobla
ción de hecho muy superior, ya 
que son muchas las personas que 
pasan en la villa el fin de sema
na y muchos más los que traba
jan en sus empresas, aunque re
siden en otras localidades de la 
comunidad de Madrid. Se calcu
la que puede haber diariamente 
en Ajalvir del orden de los 
15.000 trabajadores en las apro
ximadamente 500 empresas 
existentes. 

La corporación municipal es
tá formada por cuatro concejales 
del PSOE, dos de la Agrupación 
Independiente de Ajalvir (AIA), 
dos del Partido Popular y uno 
del CDS. 

Pero estas fiestas de la Virgen 
de la Espiga han traído la inau-

Uno de los proyectos que tiene el municipio es la construcción de las piscinas municipales c:uyas 
obras ya han empezado, como se aprecia en la fotografía. 
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Agustín Godín 

Toda la oposición critica al alcalde, el socialista Emilio valladar, 
su decisión de adelantar los festejos y no hacerlos coincidir con 
la celebración patronal de la villa 

Daganzo, un pueblo dividido por dos fiestas 
Desde hace tres años, Daganzo es un pueblo dividido por sus fiestas; por cuarta vez consecutiva las 

fiestas patronales se celebran al margen de las municipales, las realizadas por el equipo de gobierno 
que preside el~ Emilio Valladar. «Es el alcalde quien tiene dividido al pueblo, quien ha sepa
rado las fiesta&it, dijeron el hermano mayor de una de las dos hermandades organizadoras de estas fiestas, 
Juan Alvarez, y el concejal del Partido Popular Agustín Godín. Todas las fuuzas políticas y entidades 
ciudadanas, a excepción del PSOE, han mostrado su disconformidad por la separación de las fiestas, 
según nós aseguran Alvarez y Godín. 

Las fiestas patronales en 
honor al Santísimo Cristo de 
la Luz y Nuestra Señora la 
Virgen del Espino, están or
ganizadas por las dos herman
dades religiosas que tienen las 
respectivas advocaciones con 
el sufragio realizado por ellas 
mismas a través de las apor
taciones de sus hermanos. En 
torno a los actos religiosos con 
las procesiones y las misas a 
los patronos de la villa, las dos 
hermandades han configura
do un programa festivo en el 
que se incluyen los bailes, los 
pasacalles y los toros, puesto 
que el sábado 26 y el domin
go 27 hay sendas sueltas de 
vaquillas. 

Concretamente el sábado, 
donde se retoman las fiestas 
iniciadas el fin de semana an
terior, habrá una procesión en 
romería a la ermita de la Vir
gen del Espino con ofrenda 
popular de flores, una misa en 
la que se espera la presencia 
del obispo de la diócesis de Al
calá y una calderetada gratui
ta para todos los asistentes. La 
procesión se iniciará a las 1 O 
de la mañana, la misa a las 12 
y la calderetada a las 14 ho
ras. A las 17 habrá una suelta 
de vaquillas y a las 23 horas 
un baile popular. El domin
go 27 de septiembre habrá un 
concurso de paellas a las 14 
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horas y a las 17 una nueva 
suelta de vaquillas y el fin de 
fiesta. 

«La iniciativa de organizar 
las fiestas es a cargo de las her
mandades pero están costea
das por la voluntad del pue
blo», dijo el hermano mayor 
de la Hermandad del Santísi
mo Cristo de la Luz, Juan Al-

varez. «Todo el mundo se es
tá prestando a ofrecer todo ti
po de ayuda, tanto económi
ca, como física. Estas fiestas 
son las de siempre de Dagan
zo y es una pena que hayan si
do separadas por el actual al
calde. No sé si tendrá algo 
contra la Iglesia o contra las 
Hermandades, pero no se 

Juan Alvarez 

entiende que del 3 al 7 hicie
ra las fiestas municipales». 

Según Juan Alvarez, había 
un acuerdo para adelantar la 
fiesta local, la correspondiente 
a la Virgen del Espino, al día 
7 de septiembre, «pero des
pués de programar la fiesta 
así, el alcalde soltó toros a 
partir del día 3. Por eso nos 
retornamos a las fechas tradi
cionales de las fiestas de Da
ganzo». 

Precisó Juan Alvarez que 
esta decisión de que las fies
tas estén separadas «no es del 
ayuntamiento, es del propio 
alcalde. No es lógico que es
tén separadas y menos cuan
do se acordó que nosotros ade
lantáramos las fiestas patrona
les un par de semanas y que 
el alcalde retrasara las suyas 
una semana para hacerlas 
coincidir. La sorpresa es que 
al ver el programa que hizo el 
alcalde, soltó toros días an
tes». 
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Por su parte, el concejal del 
Partido Popular, Agustín Go
dín, explicó que el esquema 
tradicional de las fiestas era el 
siguiente: el domingo se cele
braba el Cristo de la Luz; el 
lunes, declarado fiesta oficial 
en Daganzo, la Virgen del Es
pino; el martes, miércoles y 
jueves, había toros; el viernes 
era día de asueto y el sábado 
se hacía la romería con dos to
ros guisados en caldereta. 

Fue hace tres años cuando 
Emilio Valladar, alcalde de la 
villa, puso sus fiestas particu
lares antes que las tradiciona
les y así continúa. Según el 
concejal Agustín Godín expli
có, la razón esgrimida por V a
lladar fue la de que los niños 
tenían que asistir al colegio en 
plenas fiestas; <<pero de toda la 
vida se han celebrado las fies
tas patronales en la segunda 
quinc·ena de septiembre y 
nunca ha pasado nada». 

Godín también explicó que 
todos los partidos políticos a 
excepción del PSOE, en el que 
milita el alcalde y su grupo de 
concejales, todas las entidades 
y asociaciones ciudadanas, 
decidieron la separación de las 
fiestas y apoyar las tradicio
nales. 

El problema se agravó 
cuando el alcalde decidió su-

primir los festejos taurinos en 
la plaza mayor de la villa; 
«Puso la excusa del arreglo de 
la plaza mayor para cambiar 
los toros y llevarlos a una pla
za portátil. Fue entonces 
cuando decidió separar las 
fiestas de las dos maneras, de 
sitio y de fechas», dijo Agus
tín Godín. 

Este concejal del Partido 
Popular manifestó que «sabe
mos que se ha multado al 
ayuntamiento con 10 millones 
de pesetas por el accidente que 
hubo en el encierro del año 
pasado, gracias a las noticias 
del semanario PUERTA DE 
MADRID». 

Recordó Godín que los per
misos que entonces se pidie
ron para festejos taurinos fue
ron para la celebración de dos 
novilladas y dos becerradas: 
«Se celebraron dos novilladas 
y una becerrada y en la otra, 
soltó el toro por el campo. Esa 
es una responsabilidad exclu
siva del alcalde. Era un toro 
de ocho años por lo menos y 
aquello pudo ser una tragedia 
mucho más grave que la ocu
rrida porque afortunamente el 
herido vive». Godín añadió 
que «nos sentimos engañados 
y vamos a pedir responsabi
lidades al alcalde». 
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«He llegado a unas alturas del año en que empiezo a sentirme 
cansada porque estoy haciendo muchas actuaciones» 

Paloma de Pedro actuó el domingo en las fiestas 
de la Virgen del Val y en las de Daganzo 
Este año ha actuado con el ballet de María Rosa en Génova, 
con motivo del quinto centenario colombino en Italia 

«Cuando era pequeña y veía a Maria Rosa actuar en el Aula de Cultura de la Caja de Madrid, era 
para mí todo un sueño, la veía tan lejana ..... , seiialó la bailarina Paloma de Pedro, quien este verano 
ha tocado ya una de sus metas y ha ingresado en el ballet de una de las divas del baile español. 

Este ba"llet es precisamente 
el de la mencionada María 
Rosa, con la que ya ha actua
do en Italia en el marco de los 
actos del quinto centenario 
del descubrimiento de Améri
ca celebrados en la ciudad na
tal de Cristóbal Colón, Géno
va. 

A sus 20 años y con un ca
lendario muy repleto de ac
tuaciones este verano, Paloma 
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de Pedro está empezando a sa
borear las mieles del triunfo 
profesional, un sabor que de
sea que sea lo más largo posi
ble. 

Dos actuaciones 
en el mismo día: 
en Alcalá y en Daganzo 

«He llegado a unas alturas 
del año en que me siento can
sada porque están siendo mu
chas actuaciones. Trabajo con 
mucha gente y a unos niveles 
más altos que el pasado año; 
eso quiere decir que en las fe
chas que estamos me siento ya 
algo cansada y con ganas de 
descansar un poco>>, señaló 
Paloma de Pedro mientras es
peraba en la tarde del domin
go la finalización de la misa en 
la ermita del V al para actuar 
con Basilio Villalta y su gru
po y marchar a toda velocidad 
a Daganzo, donde la esperaba 
una nueva actuación, ésta, 
nocturna. 
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En cualquiera de los casos, 
Paloma considera que el techo 
de su carrera lo tocará cuan
do llegue al ballet nacional; 
«pero llegar al ballet de Ma
ría Rosa es un paso muy gran
de y me ha hecho cosas que no 
me imaginaba o totalmente 
distintas a como yo suponía 
que eran; es una experiencia 
fabulosa». 

A Paloma de Pedro la sor
prendió la llamada de María 
Rosa: «Me cogió de sopetón, 
fue una auténtica sorpresa. 
Me llamó a mi casa pregun
tándome si quería trabajar 
con ella; estuve con ella, me 
vio y la gusté. De ahí pasamos 
rápidamente a trabajar en Ita
lia, concretamente en Italia, 
en Génova». 

Con la célebre y veterana 
bailarina, Paloma de Pedro 
actuó posteriormente en Bar
celona y ahora tiene por de
lante ni más ni menos que el 
inicio de temporada con el 
prestigioso ballet: «Con el ba
llet de María Rosa no tengo 
todavía conocimiento de los 
proyectos para esta tempora
da. Es una mujer que te dice 
las cosas con pocos días de an-
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telación. Sé que se va a ir a 
Alemania como inicio de una 
gira por toda Europa». 

La joven bailarina complu
tense está cursando estudios 
de baile español con Carmen 
Cubillo, con la que también 
está bailando. Con este curso 
termina su carrera de estudios 
con esta bailarina. Con Car
men Cubillo iniciará el Oto
ño Cultural de la Comunidad 
de Madrid. También tiene 
Paloma de Pedro su propio 
grupo, concretamente con Ba
silio Villalta como cantaor: 
«Con este grupo es con el que 
más se puede decir que he tra
bajado. Pienso que al año que 
viene tendré que dejar algo 
porque con María Rosa se tra
baja muchísimo». 

«Cuando debuté en Géno
va con el ballet de María Ro
sa y el público comenzó a 
aplaudir, se me puso la piel de 
gallina porque era para mí un 
auténtico sueño echo reali
dad», reconoció Paloma de 
Pedro quien a lo largo del ve
rano ha realizado unas 50 ac
tuaciones, es decir, de mayo 
a octubre. 

25, Viernes - 22 h. 26, Sábado - 19 y 22 h. 
27, Domingo - 22 h. 
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A pesar de que Francisco González Adrada lo intentó, Blanca 
Ferliández OChoa tampoco vino las fiestas del distrito v 
La judaka carmen Bellón leyó su pregón ante muy paco pública 

La alcalaína Carmen Bellón, UDa de los dos deportistas de la ciudad complutense que ha participado 
en los juegos olímpicos de Barcelona, fue la pregonera de las fiestas del distrito V, organizadas por 
la delegación municipal coincidiendo con la celebración de la fiesta de la patrona de Alcalá, la Virgen 
del Val. La delegación pensó en un principio traer para el pregón a la esquiadora y medallista olímpica 
Blanca Femánclez Ochoa, pero ésta declinó la invitación y no asistió. La presencia de público fue escasa. 

La judoka alcalaína Car
men Bellón, representante del 
equipo español de judo en las 
Olimpiadas y actual campeo
na de España en su categoría, 
fue la pregonera del distrito 
V. Poco público se congregó 
en la terraza del Centro Co
mercial 'El Val' para presen
ciar el pregón y la actuación 
de la banda Virgen de la Pe
ra, previsto para las 7 ,00 de 
la tarde hora excesivamente 
temprana para una celebra
ción de estas características. 

La pregonera Carmen Be
llón, más nerviosa de lo que 
en una pelea lo haya estado ja
más, quiso transmitir un 
«mensaje de paz y alegría» y 
recordando la programación 
de las fiestas quiso detenerse 
en los actos deportivos para 
«imprimir un mensaje de es
tímulo y de aliento, de invi
tación a la práctica del depor
te, aprovechando la privile
giada situación del distrito 
que tiene en su seno la Ciudad 
Deportiva Municipal», ani
mando a pequeños y grandes 
al deporte por los beneficios 
que conlleva para «el cuerpo 
y el espíritu». 

Una vez inuaguradas las 
fiestas, se soltaron unas palo
mas como símbolo de paz, paz 
que ya había deseado para to
dos la pregonera continuando 
instantes después la actuación 
de la banda Virgen de la Pera. 

La programación del día se 
completó con un pasacalles y 
la verbena a cargo de la or
questa EXODO en la plaza de 
Sepúlveda, en la que final-
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mente -a pesar de las reti
cencias de los miembros de la 
delegación de distrito- se co
locó algún que otro carrusel 
mecánico para los más peque
ños. 
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José Manuel Navarro, ecologista y cocinero que me ha facilitado ha sido 
una verdadera porquería. 
Me ha proporcionado una 
espumadera de churrero que 
me ha dejado la muñeca dis
locada. Esto hay que prepa
rarlo bien para otro año». Y 
enfatizó: «Una espumadera 
de churrero para diez 
sartenes». 

una caldereta para celebrar 
las Fiestas del val 

La delegación municipal del distrito V organizó a mediodía del domingo 20 de septiembre en la re
mozada alameda del Val, una calderetada como celebración de las fiestas populares del distrito coinci
dentes con la festividad de la Virgen del Val. El éxito de esta calderetada, realizada en un lateral del 
pabellón polideportivo y degustada en la alameda después de la misa general, se vió mermado por la 
decepción de muchos alcalaínos que se quedaron sin poder degustar el plato ya que esta se quedó cor
ta ante la aglomeración de gente que se produjo. 

José Manuel Navarro es 
aragonés de procedencia y su 
calderetada fue un 'rancho 
de la zona del Moncayo', co
mo así lo denominó el pro
pio cocinero quien explicó 
que se trataba de rehogar un 
conejo y añadirle un poco de 
tajo bajo de cordero y costi
llas de cerdo. Todo se reho
ga con laurel y con ajo y se 
le añade tomillo y orégano y 
pimiento y cebolla. Se le 
añaden unos caracoles y se le 
agrega un caldo de jamón, 
patata y tomate. Cuando to
do ha cogido gusto se le 
echan unos granos de arroz 
dejando que hierva hasta 
que el arroz está a punto y 
repose. 

Las aproximadamente 
550 raciones se terminaron 
de servir en unos 17 minu
tos, según los cálculos delco
cinero, que no fue otro que 
el conocido ecologista José 
Manuel Navarro, cuyas ac
tividades en defensa del me
dio ambiente son habituales 
en Alcalá desde hace años. 
«Ha sido el concejal del dis
trito, Francisco González 
Adrada, el que me ha meti
do en esta movida, explicó 
Navarro al preguntarle el re
dactor de PUERTA DE MA
DRID sorprendido por su 
presencia allí como cocine
ro. «Se acordaba el conce
jal de la cald.eretada que hi
cimos en el parque de los Ce
rros y me convenció para 
hacerla». 

José Manuel Navarro de
claró a PUERTA DE MA
DRID y ante el mismo con
cejal presidente del distrito 
V que «la infraestructura 
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La intención para el año 
que viene es la de recuperar 
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,<<OuerenlOS inaugurar algo coincidiendo con la fiesta 
de nuestro distritO», dijo Francisco González Adrada 

se adecentó la alameda del Val y se 
peatonalizó el paseo de la ermita 

Una doble actuación conjunta se ha tomado en las inmediaciones 
de la ermita de la Virgen del Val por iniciativa de la delegación mu
nicipal del distrito V coincidiendo con las fiestas conmemorativas 
de la patrona de Alcalá, la Virgen del Val; se trata de la peatonali
zación de la avenida de la ermita y la limpieza y adecentamiento 
de la alameda existente entre la ermita y el pabellón polideportivo. 

Para el presidente del distrito, 
el concejal de IU, Francisco Gon
zález Adrada, «como este año el 
equipo de gobierno no ha inau
gurado nada en ferias, nosotros 
les hemos querido dar una lige
ra pasada y al calor de la fiestas 
hacer algo para el barrio. No lo 
hemos inaugurado con hisopo 
porque no es nuestra idea». 

La actuación concreta ha sido 
la de cerrar el tráfico en la con
fluencia de la avenida de la er
mita con la avenida del V al con 
la intención de peatonalizarlo, 
especialmente en los días festi
vos. En cualquier caso la delega
ción municipal y el ayuntamien
to estarán dispuestos a estudiar 
situaciones concretas como las de 
las bodas que se celebran en la 
ermita para evitar que tengan 
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que desplazarse andando desde 
la avenida del V al. 

La otra actuación ha sido la de · 
adecentar la alameda entre el pa
bellón polideportivo y la ermita 
con una limpieza exhaustiva del 
entorno y la erección de una 
fuente y diez bancos para favo
recer la estancia en el lugar. Más 
adelante se pondrá alumbrado, 
todo ello con la idea, según ma
nifestó Francisco González Adra
da, de hacer de ello una reserva 
de ocio, educativa y ecológica. Se 
ha tratado de una colaboración 
entre la delegación del distrito y 
las concejalías de Medio Am
biente y de Servicios. 

El lugar fue aprovechado por 
muchos alcalaínos para realizar 
en él la tradicional romería en 
honor de la Virgen del V al. 
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El obispo presidió por primera vez la misa mayor de la Virgen del Val. A la derecha, en primer término, el vicario general, don Juan 
Sánchez, y en el centro de la imagen el obispo, monseñor Manuel Ureña. 

Las procesiones y la misa general fueran muestras del 

respeto y participación de los complutenses 

Miles de alcalaínos celebraron 
la festividad de la Virgen del Val 

La patrona de Alcalá, la Virgen del Val, reunió ante su imagen a miles de alcalaínos que participaron 
en los actos religiosos más importantes, esto es, en las procesiones de ida a la ermita y de vuelta a 
la Magistral-Catedral, y en la misa general presidida por el obispo, monseñor Manuel Ureña, en la 
explanada ante la puerta de la ermita del Val, en la mañana del domingo día 20 de septiembre. 

A punto de cumplirse un 
año de la creación de la dió
cesis de Alcalá y de la llegada 
de su obispo, el presbítero de 
la iglesia complutense presi
dió por primera vez una 
Eucaristía que tiene un gran 
significado para muchos cató
licos alcalaínos, la que se ce
lebra en honor de su patrona. 

La novedad principal de es
te año en las procesiones de la 
Virgen del V al ha sido la de 
la participación en las mismas 
con carácter oficial, de las dis
tintas cofradías marianas de 
gracia radicadas en la ciudad 
complutense. Las cofradías 
del Rocío , de la Virgen de la 

Cabeza, así como el Centro 
Extremeño, inspirado por su 
devoción a la Virgen de Gua
dalupe, participaron con sus 
guías y estandartes en sendas 
procesiones sumándose tam
bién la representación genui
namente alcalaína con los tra
jes típicos complutenses en 
torno a Bailes y Dulzainas de 
Alcalá. 

Pero más significativa aún 
fue la presencia por primera 
vez en estos actos religiosos de 
monseñor Manuel U reña, 
obispo de la diócesis alcalaí
na, quien a juicio de la cofra
día de la Virgen del Val, «ha 
dado mayor realce a la cele
bración de la festividad de 
nuestra patrona», afirmó el 
presidente Angel Muñoz. 

El obispo presidió la misa 
mayor celebrada a mediodía 
del domingo en la explanada 
de la ermita ante cientos de 
fieles. Esta Eucaristía, que no 

La Schola Cantorum cantó la mi
sa mayor de la Virgen del Val, 
en el tercer domingo de octubre, 
como marca la tradición. 

El alcalde y el jefe de la Policía Municipal participaron en ambas procesiones. Los concejales del Partido Popular (a la derecha) fueron 
los más participativos: en la procesión de vuelta estuvieron los ocho. 
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El Centro Extremeño con su advocación a la Virgen de Guadalupe y las cofradías marianas del Rocío y de la Cabeza participaron con 
sus guías en los actos religiosos. A la derecha, representantes de la cofradía de la Virgen de la Cabeza durante la procesión. 

contaba con participación 
episcopal desde 1988, cuando 
presidió la misa el arzobispo 
Angel Suquía, fue cantada, 
como es habitual en los últi
mos años, por la Schola 
Cantorum. 

En esta misa se realizaron 
las ofrendas a cargo de las co
fradías marianas, casas regio
nales de Alcalá, de alcalaínas 
vestidas con el traje típico y 
de las instituciones religiosas, 
representadas por las Siervas 
de María, la congregación que 
desempeña una importante 
labor social en el Hospital de 
la Misericordia, el popular
mente conocido 'hospitalillo'. 
Dos devotos de la Virgen del 
Val donaron un copón y un 
cáliz. «La misa mayor de la 
Virgen del V al es para mí una 
ofrenda entera porque en ella 
estamos todo el pueblo de Al-

De izquierda a derecha: Tomás 
Cubillo, Josefina Pavón, Micae
la Altés y Maria Isabel Blanco, 
esta última camarera de la Vir
gen. A continuación, don Juan 

_ Gallego y su hija Lourdes y don 
José García Saldaña. 

calá. No se oye durante toda la 
misa ni una tos. Alguien del sur 
me dijo en una ocasión que có
mo conseguíamos eso al aire li
bre, en una explanada, y yo le 

contesté que la razón es que so
mos castellano&>>, manifestó la 
secretaria de la cofradía, Micae
la Altés, quien agradeció a los 
alcalaínos <<SU devoción por 

Nuestra Señora. De igual mane
ra tenemos que agradecer al 
ayuntamiento, a la Fundación 
Colegio del Rey, al distrito V y 
al expresidente de la comisión 

Jóvenes alcalaínos con sus trajes típicos y acompañados de Bailes y Dulzainas de Alcalá. A la derecha: Jóvenes del Centro Extremeño. 
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Arriba, a la izquierda: representantes de la Hermandad del Rocío. 
Sobre estas lineas: en la procesión de regreso, el lunes, la comitiva 
se detuvo ante el ayuntamiento, donde el obispo dirigió. el rezo de 
una salve. A la izquierda: la corporación mmúcipal y reprsentan
tes de la BRIPAC y de la múversidad esperan la llegada de la pro
cesión junto a la puerta de Aguadores, en las inmediaciones de la 
iglesia de las Carmelitas de Afuera. 

de Festejos, José Macías, 
quien antes de ser aceptada su 
dimisión colaboró para el de
sarrollo de los actos. No pode
mos olvidar tampoco la par
ticipación del obispado y del 
cabildo magistral». 

El presidente de la cofra
día, Angel Muñoz, destacó a 
su vez que «una de las cosas 
más bonitas, el colofón de 

esta festividad, ha sido la par
ticipación de nuestro obispo». 
Por su parte, la camarera ma
yor de la Virgen del Val, Ma
ría Isabel Blanco, se mostró 
muy satisfecha con el desarro
llo de la celebración. Ella es 
la encargada de cuidar a la 
Virgen, tenerla limpia y ves
tirla, una actividad que en 
muchos lugares es considera-

Francisco Núñez, S.A. 

MONTAJES 
ELECTRICOS 

VENTA y ALQUILER 
DE MAQUINARIA 
y HERRAMIENTAS 

PARA LA CONSTRUCCIOI 
Antigua Ctra. Barcelona, Km. Z9 

ALC.ALA DE HENARES 
Tlf. 889 01 ZS* - Fax: 889 06 13 
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da un arte y que ella calificó 
como «un honor enorme dada 
la devoción que tengo por 
Nuestra Señora. Unas veces lo 
haces mejor, otras peor, pero 
cada año intentas hacerlo me
jor y por eso te aconsejas de 
personas que te dan ideas». 
María Isabel Blanco explicó 
que la Virgen del Val tiene un 
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vestido (capa y delantal) por 
cada color del período litúrgi
co, así como el de gala; «pro
curo que siempre esté guapa». 

Las procesiones 
Como patrona de la ciudad, 

la Virgen del Val, que tam
bién tiene el título de alcalde-

sa perpetua, va acompañada 
en procesión por la corpora
ción municipal de manera ofi
cial debido a un tradicional 
acuerdo plenario. Florencio 
Campos, alcalde de la ciudad, 
participó en ambas comitivas 
con el bastón de mando del 
municipio. La procesión del 
sábado por la tarde partió de 

la iglesia Magistral-Catedral 
y pasó por las calles Mayor, 
Libreros, Teniente Ruiz y 
Alameda hasta llegar a la pla
za de la Juventud, donde la 
corporación despidió a la co
mitiva para dirigirse ésta a la 
ermita. 

En la procesión de vuelta, 
celebrada el lunes día 21 de 
septiembre, la corporación 
municipal -el único grupo que 
tuvo presentes a todos sus 
concejales fue el Partido 
Popular-, recibió a la comiti
va en la puerta de Aguadores 
y la acompañó hasta la iglesia 
Magistral-Catedral. Previa
mente se realizó una ofrenda 
ante el ayuntamiento complu
tense. En esta procesión par
tició la banda de música de la 
Brigadra Paracaidista y hubo 
representación de la universi
dad de Alcalá al tener la Vir
gen el título de doctora. 

El canónigo Luis García 
Gutiérrez pidió una oración 
por la paz y por los soldados 
paracaidistas que van a ir a 
Bosnia Herzegovina para 
prestar servicios humanita
rios. Después se rezó una sal
ve. Al término dde la proce
sión, el obispo bendijo las me
dallas de la cofradía de la Vir
gen del V al a los ocho conce
jales del Partido Popular. 
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Foto tomada en 1957 

Lo que va de ayer a hoy Escribe: Felipe HIDALGO 

El <<Pico del Obispo>> 
Iniciamos hoy una serie que aparecerá, si el tiempo no lo impide y teniendo en cuenta que hay varias 

acepciones para la palabra «tiempo», y cuyo fin es, tan sólo, poner en evidencia la evolución de nues
tro Alcalá en todos los órdenes y en lo que va de siglo. Es nuestra intención primordial decir lo menos 
posible para que el lector, castizo o foráneo, de «nación« o de adopción, saque conclusiones y se divier
ta haciendo los comentarios oportunos con su convecinos. Para ello contamos con dos colecciones de 
fotografías a las que no calificamos en modo alguno, que lo dicho, dicho está. Son sus propietarios José 
García Saldaña y Baldomero Perdigón Puebla, que no siempre han sido los autores de ellas, por lo que, 
si sabemos quien las hizo, lo diremos; de no ser así, diremos que es de autor desconocido, por si esto 
sirve para que quien tenga el negativo nos lo diga y así podamos hacerle justicia. Queremos dar a cada 
cual lo suyo. 

El «Pico del Obispo» no es 
una denominación actual , 
pues dáta, acaso, de los años 
cincuenta de esta centuria. 
Quine quiera que fuese" el 
autor de tan afortunada ima
gen quiso referirse, breve y la
cónicamente, a que el enton
ces Obispo de Madrid-Alcalá, 
no llegó a un acuerdo con el 
ayuntamiento para permutar 
ese ángulo de la huerta del pa
lacio arzobispal por terrenos 
para una parroquia. Y así es 
cómo permanece tamaño es
torbo para la circlllación vial. 

Conste que, en nuestro mo
destísimo criterio, esa cerca es 
auténtica y que así era, según 
consta en descreipciones anti
guas y dignas de todo crédi
to; por si esto· fuera poco, he 
ahí una fotografía tomada por 
«Baldo» en 1963. En ella ve
mos una casita recién cons
truida en el Paseo de los Cu
ras usurpando el lugar de una 
de las torres fuertes de la cer
ca, torre cuya misión, hasta 
casi 

el final de sus días, fue con
servar nieve para usarla como 

· hielo durante los calores esti
vales y en casos de enferme
dads. i..a muralla, o cerca, era 
de tierra. Evidente, ¿no? 

Las otras dos fotografías, 
tomadas en 1957 y 1966 des-

Foto tomada en 1963 

de el torreón del Tenorio, nos 
muestran el actualísimo «pi
co» en toda su dimensión y es
torbo. Todas las murallas, en 
todos los tiempos, han nece
sitado de ·nuevas puertas, y és
tas han sido abiertas para que 
las ciudades albergadas no 

TENEMOS SU VOLVO 
DESDE 1.98&.aao Pms. hva v TRANSPORTE 1NcLu1nos> 
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Foto tomada en 1966 

murieran de estrangulamien
to. En una vemos la que fue 
Escuela de Aprendizaje indus
trial, recién construida, y al 
fondo los primeros edificios 
en el Campo Laudable, ante 
el fondo del cerro de San Juan 
del Viso. En la de 1957, todo 
es campo, campo de huertas, 
de serenidad laboriosa. A los 
puntos de la pluma se nos vie
nen los nombres de algunos de 
aquellos hortelanos, pero no 
los escribimos por no caer en 
omisiones injustas. 

Sin querer entrar en discu
siones, se nos ocurre observar 
que ese terreno es de la Igle
sia, que el municipio le nece
sita y que ahí están casi todos 
los materiales necesarios pa
ra reconstruir la cerca de for
ma que todos ganemos con 
ello. El Obispado, acaso, con 
unos terrenos que el munici
pio le daría para construir una 
nueva parroquia. El ayunta
miento con un solar que per
mitiría, suponemos, hacer 
que la calle del Cardenal San
doval fuera de dos direccio
nes. Y el Centro de Segunda 
enseñanza, enclavado en la ya 
agobiada Escuela de Maestría 
-antigua casa de baños y fá
brica de luz eléctrica de lso 
Azaña- tendría espacio pa
ra los recreos de su alumnado. 

Y conste, por último, que 
no queremos ser terceros en 
discordia, si es que la hay. Ni 
siquiera amigables compone
dore u hombres buenos, como 
se los llama en Derecho. Tan 
sólo pretendemos lo dicho al 
principio, ilustrar y entrete
ner a quienes nos leen. 
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Ya está en Alcalá de Henares, 
gestionando y promoviendo en régimen de cooperativas o comunidades: 

•Chalets 
I • ·Apartamentos 

• Lócales come"ciales 
• Naves v oficinas 

/ con las siguientes ventaj;1.s: 
/ -~~ 

• Ahorr~n el precio de adquisición 
• Beneficios fiscales. 
• Fin~ciación económica y adaptable a sus necesidades, 

g antizada a través de entidad ase9U1'adora 
• 9estión en la venta de su act~al vivienda. 
• esoramiento tanto de ínélole 1scal, jurí · co y económico. 

TODO ELLO AVALADO .POR UN GRUPO 
DE PROFESIONALES COMPETENTES 

C/ Avda. Guadalajara, 3 
28805 ALCALA DE HENARES 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 

Para más información: 

C/ Travesía de Trespaderne, s/n. 
28042 Bº Aeropuerto (Madrid) 

Tlf.: 329 19 99 - Fax: 329 26 73 



crónicas ciudadanas 

Más sobre la tapia de cardenal sandoval 
Hace unos pocos días tuve 

ocasión de visitar el interior 
del recinto del palacio arzo
bispal, lo que me permitió ob
servar por dentro la zona co
lindante con la ya famosa ta
pia de la calle Cardenal San
doval. Puesto que normal
mente el paso está cerrado al 
público en general, y dado 
tambié_n la mucha tinta que 
ha sido vertida sobre este te
ma en las últimas semanas, he 
aprovechado la circunstancia 
para explicar una serie de 
cuestiones que considero úti
les de cara a poder opinar so
bre esta controvertida cues
tión con un mayor conoci
miento de causa. 

Para empezar, he de acla
rar que nada voy a hablar 
acerca de cuestiones de pro
piedad de terrenos entre el 
ayuntamiento y el obispado, · 
por la sencilla razón de que 
nada cierto sé al respecto. Por 
ello, me referiré exclusiva
mente a cuestiones históricas, 
arquitectónicas o urbanísticas 
acerca del lugar en cuestión. 
Por otro lado, es importante 
asimismo llamar la atención 
sobre la existencia de dos zo
nas netamente diferenciadas y 
que por lo tanto consideraré 
aparte la una de la otra: La 
del Pico del Obispo propia
mente dicha y la que discurre 
entre la valla metálica insta
lada por el ayuntamiento y la 
cercana plaza de Palacio. 

La primera de ellas, es de
cir, el Pico del Obispo, ha 
quedado abierta al público a 
raíz de la verbena de los San
tos Niños -en su interior fue
ron instalados unos coches 
eléctricos- siendo hoy un so
lar limitado por la parte res-

- ... Mptl ............ t992 

tante de la tapia, un lienzo de 
muralla reconstruido con bas
tante mal gusto hará unos diez 

años y la ya citada valla me
tálica que sirve de cerramien
to provisional. Puesto que el 

acceso a este lugar no plantea 
el menor problema, cualquie
ra puede observarlo personal
mente y considerar si es pre
ferible conservar ese trozo de 
tapia tal como está, volver a 
cerrar la brecha abierta o, en 
su caso, demoler la tapia pa
ra incorporar el solar a los ve
cinos jardines. En lo que a mí 
respecta, estimo que antes de 
adoptar cualquiera de estas 
tres iniciativas convendría 
realizar un estudio histórico, 
arqueológico y urbanístico de 
este lugar de manera que se 
pudiera optar por la solución 
más adecuada. 

Muy distinto es el caso del 
segundo tramo de tapia ya 
que detrás de ésta no hay un 
solar expedito sino un enorme 
montón de escombros proce
dente de la destrucción del re
cinto del palacio a raíz del in
cendio de 1939, escombros 
que por estar repletos de res-
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tos arqueológicos no pueden 
en ningún modo ser arrojados 
sin más a un vertedero, por lo 
que habría que removerlos 
cuidadosamente para poder 
así recuperar todas las piezas 
de valor1' de hecho, esto es lo 
que se hizo hace algunos años 
con una parte del montículo 
recuperándose de esta mane
ra una gran cantidad de pie
dras labradas, procedentes en 
su mayor parte del patio de 
Covarrubias, las cuales hoy se 
conservan en dependencias 
del propio palacio. 

Pero todavía hay más. Aun 
suponiendo que estos escom
bros fueran finalmente remo
vidos y retirados -insisto de 
nuevo, utilizando técnicas ar
queológicas y nunca con 
excavadora-, todavía sería 
complicado demoler la tapia 
sin más. ¿Por qué razón? Por
que de hacerlo así habrá que 
levantar algún tipo de cerra
miento sustitutorio más hacia 
el interior, siendo lo más ló
gico a priori pensar en recons
truir la antigua muralla desa
parecida de ese lugar desde 
hace mucho. Sin embargo, 
basta con una inspección ocu
lar para percatarse de que 
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esto no es posible ya que jus
to en ese lugar fue construido 
en su momento el antiguo co
legio del A ve María, un inte
resante edificio que también 
resultó destruido en 1939 pe
ro del cual quedan aún impor
tantes restos en pie. Y pues
tos a elegir, resulta lógico su
poner que sería preferible re
construir el colegio del A ve 
María antes que la antigua 

muralla, amén que de llevar
se a cabo esta última solución 
sería preciso además demoler 
todo lo que todavía queda del 
edificio en cuestión. Por tal 
motivo la tapia nunca podría 
cambiarse significativamente 
de lugar ya que allí siempre va 
a hacer falta algún tipo de ce
rramiento; aunque, eso sí, en 
el caso de una hipotética re
construcción del colegio del 

l ' 

Ave María siempre podría 
pensarse en sustituir el ta
pial actual p9r otro tipo de 
cerca más artístico, como 
podría por ejemplo ser una 
verja de hierro forjado. 
Aunque en todo caso, éstas 
no son hoy en día más que 
hipótesis a medio o largo 
plazo. 

Pero lo que en este mo
mento nos interesa es el 
presente, la cuestión está 
clara: Esa tapia no se pue
de suprimir en este mo
mento, pero su estado de 
conservación es tan delica
do que el día menos pensa
do puede acabar viniéndo
se abajo. Dicho con otras 
palabras, urge buscar con 
rapidez una solución la 
cual, evidentemente, debe-

ría estar basada exclusiva
mente en criterios históricos 
y técnicos y no en oportunis
mos políticos o menos intere
sados tal como hasta ahora ha 
venido ocurriendo. Por otro 
lado, está también el tema de 
la valla metálica que habrá 
que reemplazar por otro tipo 
de cierre más definitivo no só
lo por motivos estéticos, con 
ser éstos importantes, sino 
también para evitar que los 
gamberros de distintas edades 
pasen al interior del recinto y 
lo deterioren, tal como pude 
comprobar que está ocurrien
do en estos momentos. 

En definitiva: Algo habrá 
que hacer al respecto, pero ha
brá que hacerlo bien. Y ya 
puestos a denunciar, por úl
timo, posibles desaguisados 
urbanísticos, convendría no 
olvidar tampoco que en este 
lugar existe una instalación 
eléctrica -creo que un 
transformador- que ocupa la 
puerta de piedra que se abre 
a la plaza de Palacio, así co
mo también uno de los pro
pios torreones al que se le lle
garon a practicar incluso unas 
insólitas ventanas. 

José Carlos CANALDA 
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En inferioridad numérica durante todo el segundo tiempo, 
el Alcalá estuvo a merced del Leganés 

D·2; dos expulsados y un destino 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. Leganés, 2 (Peces y Antonio). 
ALCALA: Amador, Luis García, Osear Blázquez, Dud, Azcona, Ridel, Jaime (Pérez, m. 61), Ortega, 

Jorge, Montero y Pedro (Blanco, m. 45). 
LEGANES: Aguilera, Dorado, Juanma, Mesas, Barba, David, Vivar (Antonio, m. 60), Chuso (Miguel 

Angel, m. 45), Cañadas, Enrique y Peces. 
' ARBITRO: Balmaseda Bozas, del colegio castellano-manchego. Mala actuación. Pésimo con la apli
cación de la ley de la ventaja y con mayor permisividad para las entradas que hacían los jugadores 
del Leganés. Mostró tarjetas amarillas a Azcona, Montero, Blanco, Ortega y LUÍS García, en dos oca
siones, por lo que en el minuto 45 tuvo que abandonar el terreno de juego, por el Alcalá y a Cañadas 
y Peces por el Leganés. Roja directa al alc:alaíDo Jorge en el minuto 44. 

INCIDENCIAS: Mañana soleada en el municipal del Val. Antes del encuentro los jugadores y azafa
tas de la RSD. Alcalá hicieron una ofrenda fioral a la patrona de Alcalá en su festividad. Unos mil es
pectadores y muchas protestas de los aficionados complutenses a la actuación del colegiado. 

El Aicalá pagó la novatada 
otra vez. A los 45 minutos se 
quedó con nueve jugadores en 
el campo por las expulsiones 
de Jorge y de Luis García y es
tuvo todo el segundo tiempo 
a merced de un Leganés que 
tuvo una mayor permisibili
dad arbitral. Mientras que el 
partido fue un duelo de dos 
equipos equilibrados en cuan
to ·al número de jugadores, 
hubo igualdad en el césped del 
municipal del V al, las alterna
tivas correspondieron a am
bos equipos y eso es importan
te de cara al rendimiento del 
Alcalá, un equipo que a pesar 
de su juventud, hay que repe
tir que no se arruga an_te 
nadie. 

Pero con las expulsiones el 
partido . dejó de ser un en-
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cuentro de fútbol y se convir
tió en un entrenamiento, en el 
que el Leganés se enfrentó a 
un digno sparring. La conclu
sión es que el equipo alcalaí
no perdió y su casillero se ve 
formado por tres negativos, 
los dos del Leganés y el que le 
endosó el Tomelloso. 

Los jugadores alcalaínos 
deben estar muy atentos a su 
juego y no dejarse llevar por 
impulsos que tan negativas 
consecuencias pueden traerle 
al equipo complutense pues
to que prácticamente se sal
dan estos primeros encuentros 
con un expulsado por partido 
como media. 

El 0-0 se rompió cuando en 
el minuto 60, el jugador del 
Leganés Peces batió a Amador 
que no pudo hacer nada ante 
la internada.del jugador visi
tante. Diez minutos después 
fue Antonio quien batió a 
Amador en una jugada de des
piste. Nadie' sabe qué pudo pi
tar Balmaseda Hazas pero 
fuera lo que fuera, penalti o 
falta en ataque o lo que se le 
pasara por su imaginación, el 
colegiado se echó atrás cuan
do el balón entró en la meta 
de Amador y concedió el tan
to ante las protestas y la sor
presa de los alcalaínos. 

Pero lo cierto es que estos 
lances fueron anecdóticos, lo 
crucial llegó con la expulsión 
de Jorge en el minuto 44 por 
una presunta agresión a Chu
so y de Luis García en el mi
nuto 45 por una entrada que 
le valió la segunda amonesta- · 
ción. A partir de ahí, la vic
toria del Leganés estaba can
tada, eso sí, no demostró na
da maravilloso. 
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1 
LOs i•res ~tenses deben templar sus nemos 
La inexperiencia es el mayar · 
enemiga del Alcalá 

Los priments encuentros de la temporada están mostrando a an 
Alcalá muy joven en lo que se refiere a su media de edad, formado 
por jugadores que conocen la categoría juvenil o la tercera división 
y con escaso bagaje en la segunda B. De la tercera a la seganda B 
hayan abismo, de 1111a categoría en la que prima la lucha por enci
ma de la técnica, a otra en la que la profesionalidad de muchos fut
bolistas trae consigo maa mayor especialización técnica y mayores 
dosis de picardía y astucia. Ahí es donde el Alcalá se siente en infe
rioridad huta que logre tomar el pulso a esta competición. 

Otra cosa son los arbitrajes. 
Los colegiados, y esto es tan 
viejo como el juego del balom
pié, acaban decantándose con 
frecuencia, en caso de duda, 
por el equipo más fuerte, el 
equipo que más poder tiene. 
Los árbitros, por lo general, 

. siempre actuarán cuando la 
duda se le presente en forma 
de adopción de una decisión 
comprometida, del lado que 
provoque menor sorpresa. In
dudablemente, que el Leganés 
se impusiera al Alcalá en el 
V al es menos sorprendente 
que los complutenses, con su 
inexperiencia y su modestia, 
fueran los vencedores. 

No decimos aquí que el 
castellano-manchego Balma
seda Hazas tomara, con las 
expulsiones de Jorge y Luis 
García, decisiones injustas pa
ra el Alcalá, sabiendo que con 
ellas favorecía al Leganés 
conscientemente; ni siquiera 
afirmamos que el colegiado se 
equivocara. Eso sí, la expul
sión de Jorge principalmente, 
fue una jugada confusa y no 
se saldaría de esa forma en 
muchos casos cuando el pro
tagonista fuera un jugador del 
Tomelloso, de la Ponferradi
na, del Salamanca o de la Leo
nesa, en sus propios campos, 
por poner varios ejemplos. 
U nas veces por la presión del 
público y otras por el mayor 
poder del club, ese tipo de de
cisiones no se suelen tomar 
con mucha frecuencia. 

Cierto es que los jugadores 
complutenses tienen que cal
mar su ímpetu, no caer en 
provocaciones e ir a lo suyo, 
pero el problema arbitral es
tá ahí y un mal árbitro, se sue
le decir, es tanto el que seña
la un penalti injusto en el úl
timo minuto, como el que pi
ta innumerables faltas inexis
tentes a un equipo. 

Y así ocurre lo que ocurre; 
el delegado del Leganés, de 
forma poco deportiva, se pre
senta en el descanso en el ves-
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tuario del colegiado y le mues
tra la brecha sufrida por el ju
gador Chuso en el lance con 
Jorge una vez expulsado éste. 
¿Qué pretendía? ¿Que la san
ción sea mayor porque a su ju
gador le hayan tenido que dar 
tres puntos de sutura? ¿Qué 
puede ganar él con ello? Es la 
picardía que tiene el fútbol 
llevada a extremos antidepor
tivos. ¿Por qué no lo hizo 
constar en el acta el colegia
do mostrando cartulina ama
rilla al delegado y al jugador? 
Eso, al fin y al cabo, es una 
protesta. Luego, ¿hay impar
cialidad o el colegiado se pue
de dejar fácilmente influir por 
el comportamiento de un de
terminado equipo? 

En cualquier caso, que no 
quede ni un ápice de duda: el 
Alcalá, ahora más que nunca, 
debe templar sus nervios y 
calmar sus ímpetus. 

NAVE· 
SE ALQUILA 
Nave: 200 m/2. 
Patio: 300 m/2. 

Plgno. Gurugú 
nave nº 1 (esquina) 

Tlf .: 888 77 94 
<mañanas> 

la ~cala en 
lasidancial 
La llaala 

Urbanización totalmente 
legalizada y ejecutada 

En Humanes (Guadalajara) . 
a 25 min de Alcalá. Tel: 911185 0131 

«El sistema que ponemos en práctica es muy bonito porque 
en él se juega al fútbol y el jugador se puede hacer futbolista» 

Paco Gutiérrez asegura que cuando se 
solucione el problema de las tarjetas, el 
Alcalá podrá sorprender a muchos equipos 

El entrenador del Alcalá, Paco Gutiérrez, ha insistido en que c<UDa 
de las metas que tengo marcada es la de hacer buenos jugadores, 
y eso se logra entrenando mucho y practicando an sistema adecua
do. La RSD. Alcalá, por su situación económica, me exige que se 
hagan futbolistas. Por esta razón utilizo an sistema (el de marcajes 
por zonas) que sirve para jugar al fútbol, aunque sea más dificil de 
adoptar que otro tipo de sistemas. Si eso, lo jugadores no son capa
ces de aprenderlo, no serán buenos futbolistas. En baloncesto se 
aprenden desde muy jovencit~ sistemas muy complicadOSlt. 

Paco Gutiérrez aseguró que «el 
sistema que ponemos en prácti
ca es muy bonito «porque en él 
se juega al fútbol y el jugador se 
puede hacer futbolista. Si nos de
dicamos a dar patadas o a hacer 
la guerra callejera, los jugadores 
no aprenderán nunca». 

El técnico complutense se 
mostró enfadado por el compor
tamiento de sus jugadores en el 
encuentro ante el Leganés: «Al 
ser un equipo muy joven se ha
cen entradas sin ton ni son. Po
demos culpar a todo el mundo, 
al árbitro, pero yo creo que gran 
parte de culpa la tenemos noso
tros, por lo menos hoy. No se 
puede hacer lo que se ha hecho, 
dejar el equipo roto en el des
cuento de la primera mitad». 

Paco Gutiérrez reveló que la 
primera expulsión no pudo ver
la bien, pero criticó la actuación 
de Luis García en la segunda ex
pulsión: «Ha sido una entrada 
absurda, muy fuerte, cuando un 
hombre está en el medio campo 
y no tiene peligro ninguno. Eso 
hay que controlarlo y , si no lo 
hacemos nos tendremos que de
dicar a jugar al parchís o habrá 
jugadores que tengan que dedi
carse a hacer otra cosa». 

En todo caso, el técnico seña
ló que la actuación del colegiado 
no le había gustado «porque en 
el mismo tipo de entrada a noso
tros nos ha enseñado tarjeta y al 
Leganés no. Mi opinión sobre las 
expulsiones es que ha acertado». 
Sin embargo reconoció que «ar
bitrar mal no ayuda al fútbol. No 
cabe duda de que Balmaseda Ha
zas hubiera pitado de otra mane
ra en otro campo; como estamos 
considerados la cenicienta del 
grupo, a nosotros nos echan a 
tres jugadores y el árbitro se va 
tan pancho. Eso no son capaces 
de hacerlo en Leganés o en el Vi
cente Calderón». 

«Aquí hay jugadores que vie
nen de regional, de tercera divi
sión, de juveniles y esto es otra 
historia; esto es futbol profesio
nal donde se juegan muchos in
tereses y no se puede estar como 
en un partido de juveniles». 

Paco Gutiérrez sigue mostrán
dose convencido de que «Si noso
tros subsanamos el problema de 
las tarjetas, el equipo va a dar 
más de un susto. Vamos cogien
do ' tablas' y hay que tener en 
cuenta que nos ha faltado hacer 
pretemporada». 
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La jornada del domingo en el grupo 1 de segunda B 

El Alcalá tratará de puntuar en Ponferrada 
donde los locales tienen también el agua al cuello 

Demasiados factores se están produciendo en estos primeros lances de la temporada que hacen que 
el Alcalá milite en la zona baja de la clasificación, algo que por otra parte no coutituye ninguna sor
presa si se tiene en cuenta la política económica de choque contra la deuda, que ha inapuesto el presi
dente de la entidad, Luis Femández Ríos. Lo cierto es que el Alcalá está acusando la inexperiencia 
de unos jugadores bisoños pero con muchas ganas de hacer un buen papel. 

Sin querer hacer compara
ciones que hieran cualquier 
sensibilidad y sí establecer las 
diferencias básicas como pun
to de partida informativo, hay 
que afirmar que el Alcalá que 
descendió hace dos temporadas 
a tercera división es muy dife
rente al de esta temporada. Ha
ce ahora dos años había un 
equipo hecho para deambular. 
Bajo las órdenes de leo Aguilar, 
el Alcalá se fue decantando por 
la cola de la clasificación sin 

·ninguna ilusión; ni siquiera ha-
bía buen ambiente en la plan
tilla y sí muchos problemas. 
Fue la temporada del fichaje de 
'Tronquito' Magdaleno, del 
fracaso y la frustración , algo 

NEUMATICOS 

de lo que nadie se responsabi
lizó en su momento. 

Esta temporada es bien dis
tinta. El Alcalá está señalado 
por todos como favorito indis
cutible al descenso pero en el 
equipo hay ilusión, hay ganas 
de triunfar y de trabajar. For
mado por muchos jugadores de 
la cantera y otros jóvenes que 
nunca habían jugado en segun
da B, las ganas de coger el pul
so_ a esta competición y estar 
por encima de ella, sin comple
jos , es generalizada: 

Por eso en la plantilla del Al
calá se quiere entender que si 
el equipo ocupa la penúltima 
posición en la tabla con un 

solo punto en tres jornadas, es
to no deja de ser anecdótico, al
go incluso engañoso. 

Para la jornada de este do
mingo, el Alcalá visita a la Pon
ferradina, otro equipo inmer
so en la zona baja de la clasifi
cación y que en las temporadas 
que lleva en segunda B nunca 
ha dejado de hacer un medio
cre papel, siendo un equipo que 
siempre ha estado de la mitad 
para abajo de la tabla. Los pun
tos en juego este domingo en el 
campo de Santa Isabel son muy 
importantes, porque la Gim
nástica Ponferradina quiere 
evitar caer en el pozo a las pri
meras de cambio y porque el 
Alcalá quiere conseguir un re-

·f vALLEROSj ahora 
también 
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sultado positivo que sirva pa
ra lanzarse. El Alcalá se encon
trará con diversas bajas por 
sanción debido a las expulsio
nes y por lesión, por lo que la 
alineación tendrá que ser deci
dida por Paco Gutiérrez a últi
ma hora. Además está el parti
do de copa del Rey jugado por 
los complutenses en la noche 
del jueves ante el Aran juez, un 
compromiso que los del Bierzo 
no han tenido. 

La Ponferradina, que viste 
camiseta blaquiazul y pantalón 
azul, empató el pasado domin
go en el campo del Avila su
mando así su primer punto; an
tes ya estuvo a punto de hacer
lo en el campo del Leganés pe
ro éstos marcaron el gol de la 
victoria en el último minuto. 

En la Ponferradina destacan 
jugadores como Aláez y Marti
no, que la temporada pasada 
dieron muy buena sensación al 
jugar contra el Alcalá. En aque
lla ocasión defendían los colo
res del Astorga y ya por aquel 
entonces, cuando se disputaba 
la liguilla de ascenso a segun
da B, se hablaba de su incorpo
ración a la Gimnástica Ponfe
rradina. 
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sa1amanca·A1ila 
De momento, el Salaman

ca no es el equipo que todo el 
mundo espera, un conjunto 
·muy superior al resto de los ri
vales y capaz de estar en las 
primeras ·posiciones desde el 
principio hasta el final. Por el 
contrario, al Salamanca le 
cuesta puntuar, como le ocu
rrió el pasado domingo en 
León. Ahora le toca disputar 
un nuevo partido de rivalidad 
regional al recibir la visita del 
Real A vila. En el estadio del 
Helmántico no se espera que 
los salmantinos tengan dema
siado problema para derrotar 
a sus vecinos abulenses, los 
cuales están mucho más lejos 
en cuanto a aspiraciones que 
el Salamanca. El Avila perdió 
el domingo un punto en su 
campo ante la Ponferradina; 
va quinto por la cola pero con 
los mismos puntos que el Al
calá, es decir, uno. Necesita 
puntuar pero lo tiene muy 
difícil. 

Sporting de Gijón· 
Cultural Leonesa 

De un partido de rivalidad 
regional vamos a un partido 
de 'morbo geográfico'. En Gi
jón se enfrenta el Sporting, fi
lial del conjunto de primera 
división, contra la Cultural 
Leonesa. Leoneses y asturia
nos que en este caso no se van 
a dar precisamente las manos. 
Se trata de un partido de la 
zona media de la clasificación. 
Mientras que los leoneses su
man tres puntos después de su 
empate en casa ante el Sala
manca, los asturianos llevan 
dos puntos y necesitan dar 
otra imagen a la ofrecida en 
Getafe, donde perdieron 2-0 
y pudieron ser perfectamente 
goleados. Con estos preceden
tes se nos antoja como facti
ble que la Leonesa empate, e 
incluso se lleve los dos puntos, 
pero atención a los jóvenes va
lores de la fértil cantera de 
Mareo. 

Alilés-Getafe 
El encuentro entre el Avi

lés y el Getafe es uno de los 
más interesantes de esta jor
nada. El objetivo de ambos es 
jugar la liguilla de promoción, 
para retornar el Avilés a la ca
tegoría de plata y para conse
guir el Getafe un ascenso per
seguido durante mucho tiem
po. El primer desplazamien
to que tuvo el Getafe· fue de 
órdago al tener que medirse al 
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Los partidos de la jornada 
Salamanca; el segundo tam
bién es de máxima dificultad, 
pero los azules de Las Marga
ritas confían en conseguir, 
cuando menos, tan buena no
ta como la obtenida en el Hel
mántico salmantino, donde 
arañaron un empate. Mien
tras tanto, los asturianos mi
ran con confianza el encuen
tro, ya que vencieron al V al
depeñas el pasado domingo, si 
bien saben que no va a tener 
que ver nada un rival con 
otro. Al ser un partido del má
ximo interés, el pronóstico es 
muy incierto pero nos vamos 
a decantar por la victoria del 
Avilés, que contará a su favor 
con el factor campo. 

Ferrol·Valdepeñas 
El Racing del Ferrol no pu

do hacer añicos los pronósti
cos de la pasada jornada y 
perdió ante el Orense pero .no 
oculta el buen trabajo realiza
do por los gallegos ferrolanos 
hasta el momento. Por si fue
ra poco, ahora reciben la vi
sita del Valdepeñas que es por 
el momento el único equipo 
incapaz de haber puntuado. 
No es necesario señalar que el 
pronóstico es favorable a los 
locales puesto que hasta el mo
mento el Valdepeñas es el 
equipo que peor sensación ha 
da.lo en estos primeros lances 
de la temporada. Los manche
gos van a pasar un auténtico 
calvario esta temporada pero 
nadie podrá confiarse con 
ellos porque a las primeras de 
cambio podrán dar algún 
disgusto. 

Aranjuez-orense 
El campo municipal de 

Aranjuez puede ser esta tem
porada uno de los bastiones 
donde sea muy difícil pun
tuar. El Celta Turista se vio 
s~perado hace quince días por 
un Aranjuez arropado perfec
tamente por su afición. Este 
podrá ser el mayor peligro pa
ra el Orense. Lo cierto es que 
los de la vega del Tajo están 
teniendo muchos más proble
mas en sus desplazamientos 
donde todavía no han logra
do puntuar. Pero en Aran juez 
parecen transformarse. Lapa
sada jornada se vieron supe
rados por el Pontevedra con 
el resultado de 2-0 y habrán 
de vencer al Orense si no 
quieren sumar algún negati
vo en su cuenta particular. 

Por su parte, la visita del 
Orense a la comunidad de 
Madrid es relativamente tran
quila después de haber venci
do 2-0 al Ferro} en la pasada 
jornada. Nuestro pronóstico 
es de tablas, es decir, que el 
Orense va a lograr puntuar. 

Toledo-Pontevedra 
El otro equipo de la ribera 

del Tajo, el Toledo, presenta 
un mejor panorama. El equi
po de la camiseta verde le dió 
un mazazo al Celta Turista al 
derrotar por 1-2 a domicilio. 
Con ello ocupa la tercera pla
za y el oficioso ' titulo ' de 
equipo revelación esta tempo
rada. El domingo recibe la vi
sita del Pontevedra, un equi
po siempre peligroso que lle
ga a la ciudad imperial des
pués de derrotar al otro equi
po del Tajo. Las fuerza pare
cen estar muy igualadas pero 
el buen momento en el que se 
encuentra el Toledo le confie
re el honor de ser favorito en 
este encuentro. Esto les valdrá 
seguir manteniéndose en la 
cabeza de la clasificación. 

Atlético Tomelloso· 
celta Turista 

El Tomelloso se ha vuelto 
experto en lograr igualadas 
por todo lo alto y a domicilio. 
Se le pusieron las cosas muy 
difíciles en Alcalá pero logra
ron un 2-2 tras ir perdiendo 
gracias a los dos goles complu
tenses. El pasado domingo 
empataron a tres en el campo 
del Endesa por lo que osten
tan el 'título' de equipo más 
goleador fuera de casa. Aho
ra tienen la oportunidad de 
conseguir la victoria en casa 
donde en su primer encuentro 
hicieron el ridículo ante el 
Oviedo al ser derrotados por 
0-4. El Celta Turista es otro 
equipo de los de pasar ~puros 
y lo corrobora el hecho de la 
derrota en casa ante el Tole
do. El pronóstico es claro pa
ra el equipo manchego donde 
milita Pedraza. 

Atlético de Madrid· 
indesa As Pontes 

El equipo filial de Jesús Gil 
sigue siendo líder después de 
vencer al Oviedo a domicilio 
por 0-2. Se confirman los ro
jiblancos como equipo favori
to para jugar la liguilla de as
censo al término de esta tem-

porada. Reciben en el Vicen
te Calderón la visita del En
desa As Pontes, equipo que no 
tiene el potencial de la pasa
da temporada. El pronóstico 
es claro para los rojiblancos, 
todavía deudores para con el 
Alcalá de importantes canti
dades en concepto de los tras
pasos de Manolo Alfaro y de 
Acosta. El Endesa llegará a 
Madrid con la intención de 
quitarse el negativo que figu
ra en su casillero y que se lo 
endosó la pasada jornada el 
Tomelloso. 

Leganés-Oviedo 
El otro líder, el Leganés, 

recibe la visita del Oviedo y 
habrá de tener mucho cuida
do el cuadro de Luis Angel 
Duque ya que el filial oveten
se ha conseguido ya una vic
toria muy clara ante el Tome
lloso a domicilio. Da la sensa
ción de que el cuadro carba
llón va a tener una tempora
da de altibajos porque así lo 
refleja la derrota del pasado 
domingo en su propia casa an
te el Atlético de Madrid. El 
Leganés está crecido y no pa
rece estar en disposición de 
hacer algún regalo pero eso sí, 
hasta ahora, el cuadro blan
quiazul no ha demostrado na
da del otro mundo. Se le po
dría conceptuar como un líder 
de paja, típico de los prime
ros compases de la temporada. 
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Hay que comenzar a cuestionarse cualquier 
sistema de. play-offs y pedir cordura 

una competición de locos 
por la incapacidad federativa 
LO peor es 11ue el balonmano parece 11uerer seguir 
los mismos pasos con su sistema de competición 

El caos que existe en Ja competición de baloncesto, refirién
donos especialmente a Ja de primera división aunque también 
a Ja liga ACB, continúa este año. Nuevamente Ja Federación Es
pañola de Baloncesto ha tenido a bien obsequiar a los aficiona
dos, cada vez menos en Ja primera división, a jugadores y téc
nicos, con una competición larga, tediosa y sin sentido, una com
petición marcada por los parámetros ele Ja incapacidad. Y lo que 
es peor: el balonmano parece seguir por los mismos derroteros 
de incompetencia federativa. 

El propio Luis Angel Ro
drigo, entrenador del Ju
ventud Alcalá, manifestó a 
PUERTA DE MADRID 
que «esto es descomunal; he
mos empezado la pretempo
rada en agosto y vamos a 
terminar el próximo mes de 
junio; esto va a ser más lar
go que un día sin pan y cla
ro, que un deportista tenga 
nada más que un mes de va
caciones, con el trabajo tan 
voluminoso que tiene, es 
bastante complicado. Los 
técnicos tenemos una difícil 
papeleta para lograr llegar 
hasta el final de tempora
da». 

Pero no solamente es eso; 
a la larguísima temporada 
qu·e hay por delante se aña
de el eterno cambio del sis
tema de competición; en las 
últimas temporadas la pri
mera división se ha encon
trado con cambios que han 
desconcertado a todos. No se 
ha repetido nunca el sistema 
de competición porque da la 
sensación de que la Federa
ción pretende crear un sis
tema a partir de los play
offs. Estos son inmutables y 
una vez construidos éstos, 
que son el techo de la com
petición, se trata de cons
truir un edificio que se sue
le caer siempre porque no 
hay lógica al respecto. 

Como quiera que la Fede
ración no puede encontrar 
el sistema adecuado? tempo-

rada a temporada nos vemos 
abocados a afrontar compe
ticiones cada vez más com
plicadas en su desarrollo, to
do ello para llegar a unos 
ply-offs que nunca dejarán 
de ser una muerte súbita, 
una eliminación directa y el 
jugarse la temporada a tres 
partidos, o a cinco en el me
jor de los casos. 

Este año la novedad es la 
del aumento de equipos en 
la primera división. El 
planteamiento de llevar el 
baloncesto de plata a todas 
las comunidades autónomas 
ha determinado una amplia
ción que honestamente cree
mos que no va a ser benefi
ciosa para la propia compe
tición ya que la mediocridad 
va a ser la bandera. El caso 
es que alguien tenía que pa
gar los.platos rotos por la in
corporación del tercer ex
tranjero a la ACB y ese al
guien no podría ser más que 
la primera división con un 
nuevo sistema de competi
ción mucho más complicado 
y que trae consigo una tem
porada larga y aburrida. 

Mientras tanto al aficio
nado se le sigue machacan
do con partidos entre sema
na que no van a tener el más 
mínimo interés porque de 
antemano se sabe que lo cru
cial se verá cuando lleguen 
los play-offs, cuando los 
equipos lleguen a ellos y se 
encuentren al borde del in-

farto. Luego, llegan los di
rectivos de los clubes y los 
federativos y se quejan de 
que el público no va a ver 
los encuentros. 

La profusión de partidos 
entre ·semana hace posible 
que en la competición de ba
lonmano, que se va pu
driendo de idéntica manera 
a como se ha podrido la de 
baloncesto, se haya hurtado 
a muchos aficionados com
plutenses con un Juventud 
Alcalá-Barcelona. El calen
dario de una competición de 
lunáticos ha determinado 
que este encuentro se haya 
disputado el pasado sábado. 

El problema, volviendo 
al caos baloncestístico, fue 
que algún directivo, algún 
federativo español, descu
brió que allende el Atlánti
co, en Estados Unidos, se 
jugaba al baloncesto y que 
se hacía mejor que aquí. Se 
descubrió que aquellos eran 
auténticos profesionales y 
que tenían un sistema de 
competición en el que se dis
putaban play-offs. Aquí en 
España se ha tratado de po
ner en marcha ese sistema 
pero en lugar de copiarlo 
bien copiado, se ha tratado 
de hacer una burda imita
ción. 

Es hora de empezar a 
cuestionar los play-offs, o al 
menos, el apoyar toda la 
competición en ellos, el fo
mentar la muerte súbita, la 
eliminación de toda expec
tativa en tres encuentros. 
Alternativas puede haber 
muchas; puede establecerse 
un sistema similar al del fút
bol de tercera división, es 
decir, división por grupos 
de la primera división y dis
puta de una liga regular pa
ra al final de ella jugar una 
liguilla de ascenso que lógi
camente no tendrá ese ca
rácter eliminatorio que tie
nen los play-offs. Algo pare
cido podría hacerse en la 
ACB porque lo que hay que 
lograr es que la liga sea el 
auténtico torneo de la regu
laridad y evitar una suma 
de partidos intrascendentes. 

Jesús Manuel CAMARA 

~,,~ TODO EN VIDEO J~~~OS

' ª 1 ¡ ji 1 =t ;;~ ;;i ·=E3 
C/ Marqués de Alonso Martínez, 9 -Telf.: 889 38 90 -ALCALA DE HENARES 

21 de septiembre de 1992 PUERTA de lladrld 



OBRA CULTURAL 

«CASA DE CULTURA» Libreros, 10-12 ALCALA DE HENARES 

DIA 

Viernes, 25 

-

LUnes,28 

Martes, 29 

PROGRAMA DE ACTOS 
septiembre de 1992 

ACTO 

Recital de guitarra por 
MIGUEL ANGEL JIMENEZ ARNAIZ 

Con obras de D. Scarlatti, M. Guiliani, 
F. Sor, M. Ponce, W. Walton, J. Rodrigo 

Recital de canto . y piano por 
EMILIA MARTIN (soprano lírico-dramática), 

BEATRIZ MELERO 
Acompañadas al piano por 

PALOMA C.AM.ACHO 
Obras de B. de Tapia, Anónimos, León, Sor, 

Chueca y Valverde, Penella, Nieto y Jiménez, 
Chapi, Luna, Guerrero . . 
Concierto de piano por 

FRED HAMMOND 
Con obras de Antonio Soler, W. A. Mozart, _ 

l. Albéniz, A. Ginastera. 

SALA DE EXPOSICIONES «A» 

HORA 

Btarde 

a tarde 

a tarde 

Del ... al ::so ele septie•wwbre 
REDONDO PAREDES (ténica mixta> 

Horario: laborables de 18 a 21 horas 

= ENTRADA LIBRE . = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 



Wayne Robinson protagonizó acciones espectaculares, peo el Cajabilbao no perdió la tensión. 

El sábado perdieron en el Ruiz de Velasco ante el CaJabilbao 
y el miércoles en Badajoz 

Mal comienzo de temporada para el 
Juventud Alcalá 

El Juventad .Alcalá ha perdido 8118 dos primeros encuentros de la temporada. liguera ofreciendo una 
Boja impresión ante dos rivales que parten como favoritos. El inicio para el equipo de Luis .Angel Ro
drigo ha sido duro, puesto que se ha tenido que ver las caras con dos auténticos 'huesos' como son 
el Cajabilbao y el Cajabadajoz. 

Mientras los bilbainos, con 
un equipo muy bien armado, 
vencieron en el Ruiz de Velas
co apoyándose en un nefasto 
primer tiempo de los complu
tenses, que se quedaron en 21 
puntos en esos veinte minutos 
iniciales, el Cajabadajoz no 
tuvo ningún problema para 
derrotar en cancha extremeña 
a un Juventud Alcalá que fue 
incapaz de evitar el despegue 
local en la segunda mitad. 

El Cajabilbao se impuso 
con relativa facilidad a un Ju
ventud Alcalá que dio una pe
nosa imagen en la primera 
parte del encuentro disputa
do en el pabellón Ruiz de V e
lasco en la tarde del pasado sá
bado. Para Luis Angel Rodri
go, el equipo alcalaíno «salió 
acogotado, pero éstos son los 
problemas que tiene el comen
zar en casa>>. El problema del 
Juventud Alcalá fue su inope
rancia atacante debajo del 
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Jorge González, que en 
la tempporada pasada militó 

en el Juventad Alc:alá, 
fue uno de los artífices 

de la victoria forastera. 

mismo tablero bilbaino. Los 
jugadores fallaron innumera
bles balones de ataque, espe
cialmente bajo el aro, aunque 
su tiro exterior también dejó 
mucho que desear. Eso posi
bilitó que las recuperaciones 
de balón por parte del Caja
bilbao llevaran ataques que 
no fueron tan desaprovecha
dos como los alcalaínos. Esa 
primera mitad concluyó con 
el resultado de 21-45. 

En la reanudación, reaccio
naron los complutenses bajo 
la dirección de Antonio Oqui
llas y con un Wayne Robinson 
que desarrolló acciones espec
taculares y efectivas. Pero el 
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Para Luis Angel Rodrigo, el equipo alcalaíno «Salió acogotado, pe
ro éstos son los problemas que tiene empezar en Ca&a1t 

Cajabilbao no perdió la ten
sión del encuentro y supo 
mantener a raya a su rival 
complutense defendiendo tan 
suculenta ventaja sin pemitir
se ningún tipo de sustos. El 
resultado final fue de 57-68. 

U no de los artífices de la 
victoria bilbaína fue el juga
dor Jorge González, que la 
temporada pasada estuvo en 
el Juventud Alcalá y que an
teriormente estuvo dos tem
poradas en el extinto Cajama
drid. Jorge González decidió 
cambiar de aires aprovechan
do la oferta que le llegó del 
Cajabilbao, equipo que tras 
descender a primera división 
hace dos temporadas quiere 
hacer olvidar su fracaso de la 
pasada al no lograr meterse en 
los play-offs de ascenso. Los 
bilbaínos quieren decidida-

mente retornar a la liga ACB 
y con ese fin han formado una 
plantilla de jugadores con bas
tante calidad. 

Derrota en Badajoz 
Tras la derrota sufrida en 

el Ruiz de V elasco ante el Ca
jabilbao, el equipo complu
tense afrontó el miércoles el 
segundo partido de la tempo
rada. Se desplazó al polide
portivo de Extremadura, en 
Badajoz, donde jugó ante otro 
de los equipos punteros, el 
Cajabadajoz. Tras una prime
ra mitad equilibrada en la que 
se concluyó con el parcial de 
40-3 7, los pacenses pusieron 
en marcha toda su maquina
ria en la segunda parte, y con 
el americano Perry como má
ximo anotador y mejor juga-

dor sobre la pista, lograron 
una victoria cómoda con 15 
puntos de ventaja sobre el Ju
ventud Alcalá que acabó .per
diendo con el resultado de 
85-70. 

Con estos resultados adver
sos, el Juventud marcha en 

ESCUELA DE KARATE 
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penúltima posic1on sólo por 
delante del sorprendente Gra
nada. El equipo andaluz des
cendió la pasada temporada 
de la liga ACB y en su prime
ra jornada perdió en su can
cha ante el Viña Costeira de 
La Coruña y el miércoles fue 
derrotado por Canarias en 
cancha insular con el tanteo 
de 86-60. La clasificación del 
grupo A la encabeza el Caja
bilbao, seguido del Canarias, 
Guadalajara, Las Rozas y Vi
ña Costeira, con dos victorias. 

El sábado día 26, el Juven
tud Alcalá recibe la visita del 
Loyola Easo de San Sebas
tián, que el miércoles pasado 
se vio sorprendido en su pro
pia cancha por Las Rozas. 

~~ C/. Tcoicot~ Ruiz, 4 
~ Tcléfs.: 880 00 88 
~OM~~ y 880 oo 41 

NM:MJ·«.I Al~alá de Henares 

VENDE PISO 
Avda. Reyes Católicos 

• 80 m/2 . • 3 dormitorios. 
• Cocina amueblada. • Baño 
completo. 

Precio: 7.300.000 ptas. 
(entrada: 2.500.000 ptas) 
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SEPTIEMBRE 
Día 17 ........•....... 16.478 
Día 18 ................ 49.732 
Día 21 ................ 23.764 
Día 22 ................ 55.338 
Día 23 ................ 00.562 

RESTAURANTE· BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Cajal, 1 • Tlf. 886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

MARISCO FRESCO 
SIEMPRE ENCONTRARA 

CHALET 
VENTA 

4 dormitorios 
2 baños y aseo 

Sauna 
Aire acondicionado 

Garaje 2 coches 
Buhardilla diáfana 

Primeras calidades 
CENTRO CIUDAD 
-A ESTRENAR-
Tlf .: 880 88 46 

V"-~ C/. Teniente Ruiz, 4 
~ Teléfs.: 880 00 88 
lioMI'-~ y 880 oo 41 

pw;wr1.1 Alcalá dt H~nares 

VENDE PISO 
el . Toledo (IVIASA El Val) 
• 105 m.12. • 3 dormitorios. • 2 
baños • Cocina amueblada. 
• Suelos de parquet. • Calefac· 
ción individual. 
~ Precio:. 14.000.000 Á 

SE VENDE 

PLAZA DE GAUJE 
EDIFICIO SAN ISIDRO 

Telf.: 888 87 44 
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Los complutenses fallaron dos claras oportunidades en la 
primera mitad y el Aranjuez machacó tras el descanso 

0·2, el Alcalá fue eliminado en la copa del Rey 
RESULTADO: RSD. Alcalá, O; CD. Aranjuez, 2(Angelíny11ores) 
ALCALA: Amador, Blázquez Muñoz, Azcona (Quique, m. 74), Fidel, Dani, Ridel (Pedro, m. 80), Os

ear Gómez, Montero, Pérez, Jaime y Ortega . 
.ARANJUEZ: Mora, Mengíbar, Fede, Jaime, Carlos, Gahi, Pedro, Aragonés (Carlos Martínez, m. 64), 

Pacheco Ouan, m. 45), nores y Angelín. 
ARBITRO: Martín García, del colegio extremeño. 
INCIDENCIAS: Partido de vuelta de la segunda eliminatoria de la copa del Rey. Unos mil espectado

res presenciaron el encuentro en las gradas del municipal del Val en una noche agradable. Terreno 
de juego en buenas condiciones. 

El Alcalá fue eliminado por 
el Aranjuez en la segunda eli
minatoria de la Copa del Rey 
de fútbol al ser derrotado por 
0-2 en el encuentro de vuelta. 
Los hombres de Paco Gutié
rrez decepcionaron y no por 
haber sido eliminados de la 
competición copera, ya que la 
derrota en el partido de ida 
por 2-0 había puesto en fran
quicia para el Aran juez la eli
minatoria. El encuentro de 
vuelta se disputó en la noche 
del jueves 24 de septiembre, 
ocho días después de la ida, en 
la que los complutenses fueron 
derrotados en los últimos cin
co minutos del encuentro por 
sendos goles de Angelín tras 
resistir los ataques del Aran
juez. El equipo alcalaíno ju
gó con diez jugadores por ex
pulsión de Barrero en el mi
nuto 84. 

En el partido de vuelta en 
el V al, el Alcalá defraudó al 
no poder inquietar a un rival 
que vino a Alcalá con como
didad y con la intención de 
controlar al conjunto complu
tense; el equipo ribereño del 
Tajo, se defendió con orden 
cuando en la primera mitad 
los complutenses trataron de 
acortar distancias en la elimi
natoria y atacó a medida que 
los ribereños del Henares se 
iban viniendo abajo incapaces 
de batir el marco defendido 
por Mora. 

El Alcalá mostró todas sus 
carencias en este encuentro de 
vuelta. Bien es cierto que en 
la primera mitad falló dos cla
ras oportunidades de gol pues
tas en las botas de Montero y 
de Pérez, la de éste, sólo ante 
Mora y enviando el balón a 
las nubes. Pero le faltó persis
tir en su dominio, o para ser 
más exactos, le faltó buscar el 
gol. 

La ordenada defensa del 
cuadro entrenado por Antonio 
López no permitió que los al
calaínos llegaran con claridad 

a la portería de Mora más que 
en esas dos ocasiones de la pri
mera mitad ya mencionadas; 
la vanguardia complutense se 
encontró con un muro que no 
supo y no pudo salvar. 

Conseientes de que el con
trol que tenían del partido, y 
por supuesto de la eliminato
ria, los jugadores del Aranjuez 
se encontraron más cómodos 
en el campo y buscaron con
fiados la meta de Amador. 
Fruto de ello fue el gol mar
cado a los ocho minutos y me
dio de reanudarse el encuen
tro en su segunda mitad. Pe
dro se internó por la banda 
derecha y Angelín só-

lo remató al fondo de la red. 
El 0-1 sentenció una elimina
toria que ya era clara a favor 
del Aranjuez. El Alcalá bus
có desordenadamente marcar 
un tanto con el que lavar su 
imagen pero siguió chocando 
con la defensa visitante; el in
terés del encuentro bajó mu
chos enteros. 

A los 87 minutos, el Aran
juez volvió a marcar, esta vez 
por mediación de Flores al 
cruzar el balón ante la salida 
de Amador en otro fallo de
fensivo complutense. En de
finitiva, decepción de la afi
ción al ver como su equipo re
sultó eliminado. 
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La victoria en Pontevedra y el buen partido ante el Barcelona 
en casa a pesar de la derrota, motivos para la esperanza 

Buen nivel complutense al comenzar la temporada 
El Juventud Alcalá ha comenzado con buen pie la temporada liguera en esta división de honor del 

balonmano. El sorteo de grupos llevó al conjunto complutemse al que en teoría es más fuerte de los dos 
y los comienzos son esperanzadores, sobre todo por el rendimiento que ha ofrecido el cuadro alcalaí
no; hace pensar que manteniendo esta tónica se puede aspirar a estar con los mejores al final de tem
porada. Mientras el sábado debutó el Juventud Alcalá con victoria en la difícil cancha del Teucro, el 
miércoles, en partido adelantado por la competición continental que disputan los visitantes, el Alcalá 
se enfrentó al Barcelona en el Ruiz de Velasco. El equipo de Jordi Alvaro perdió pero no desentonó. 

Sin grandes alardes se despla
zó el Juventud Alcalá a Ponteve
dra para enfrentarse al Teucro, 
conjunto que la temporada pasa
da cumplió un excelente papel en 
la división de honor al clasificar
se entre los mejores para la lucha 
por el título. Los alcalaínos, re
novados con las incorporaciones 
de Osear de Luis, Campos, Mo
mic y Ordóñez Mañas, entre 
otros, buscan mejorar su rendi
miento de la pasada temporada 
y son conscientes de que ello pa
sa por la regularidad a lo largo 
de toda la campaña. 

Por esta razón, el Juventud 
Alcalá de Jordi Alvaro salió en 
Pontevedra buscaado la victoria 
desde el principio y cumplió con 
su objetivo apoyándose en una 
defensa ante la que los jugadores 
teucristas no pudieron hacer na
da. El 3-2-1 alcalaíno se les atra
gantó a los gallegos pero sobre to
do no tuvieron opción con el fe
nomenal rendimiento del extre- . 
mo zurdo Samuel Trives, que 
con sus 10 goles se convirtió en 
el goleador de la jornada en esta 
división de honor. 

Al descanso se llegó con la vic
toria complutense por 9-10. In
tensificó su ritmo el Juventud Al
calá en la segunda mitad en una 
cancha en la que el Teucro reci
be el apoyo ni más ni menos que 
de 4.000 espectadores. Ajeno a 
ésto, el equipo complutense logró 
concluir el encuentro con la vic-

PUERTA de lladrld 

toria con el resultado de 24-28, 
lo que era una buena manera de 
empezar la temporada. 

Buen partido 
ante el Barcelona 

El miércoles recibió el Juven
tud Alcalá la visita del campeón 
de las últimas temporadas, el FC. 
Barcelona. La jornada hubo de 
adelantarse debido a los compro-

misos del equipo azulgrana en la 
copa de Europa. Pues bien, el 
encuentro se saldó con derrota 
complutense ante un rival que 
está entre los mejores equipos 
que hay a nivel mundial en la ac
tualidad. El Barcelona mostró su 
calidad y su sobriedad en todas 
las líneas pero lo más importan
te no fue la derrota complutense 
sino el rendimiento que ofrecie
ron los hombres de Jordi Alva-

ro, que en todo momento plan
taron cara a los catalanes. 

A falta de 8 minutos para la 
conclusión el marcador parcial 
era de 12-13 favorable para el 
Barcelona pero el Juventud Alca
lá ya no volvió a marcar un sólo 
gol y encajó un parcial de 0-5 de
bido a la sólida defensa azulgra
na que hizo imposible que los al
calaínos dieran la sorpresa a pe
sar de su buen quehacer a lo lar
go del encuentro. 

El guardameta alcalaíno Ma
nolo cumplió una de sus mágicas 
actuaciones realizando paradas 
importantísimas a lanzamientos 
azulgranas. Samuel Trives vol
vió a ser el máximo goleador al
calaíno, marcando en esta oca
sión cinco tantos. El Juventud 
Alcalá pudo echar en falta la la
bor de Ordóñez Mañas, quien no 
pudo jugar al ser sancionado en 
Pontevedra. 

21 de octubre de 1992 



11 campeonato de Petanca 
Fiestas «Virgen del val» 

Con una participación de 
310 jugadores a las nueve de 
la mañana, del domingo día 
20 de los corrientes, en los te
rrenos de juego colindantes a 
la Ermita de la Virgen del V al 
(Kiosco Alameda), y patroci
nado por el distrito V de nues
tra ciudad, comenzó el 11 
Campeonato de Petanca, 
Fiestas Virgen del V al, que en 
su segundo año de vida, para 
no ser menos que el resto de 
los actos programados por la 
Comisión de Festejos del dis
trito V, ha sido un completo 
éxito tanto en cuanto a parti
cipación como en la organiza
ción del mismo, por lo que la 
Directiva del C.P. Los Arcos 
del V al, organizador del tor

. neo, fue felicitada por el con
cejal presidente del distrito V, 
Francisco González Adrada, 
animándoles a seguir en la 
misma línea de trabajo. 

C/. Teniente Ruiz, 4 
Teléfs.: 880 00 88 

y 880 00 41 
Alcalá de Henares 

VENDE PISO 
c/. Vaqueras (zona centro) 
• 70 m/2. • 2 dormitorios. • Co
cina amueblada. • Salón con chi
menea francesa, • Calefacción in
dividual. • A estrenar. 

Precio: 11.000.000 

PIANO SEMllUEVO 
VENDO MUY BARATO 
-COLOR NEGRO

Tlfs.: 880 94 98 y 881 90 55 

FONTANERO EN GENERAL 

ALBAlllLERIA 
GARANTIA TOTAL 

Tell.: 888 63 15 - 889 88 48 

. 

GUCIAS 
ESPlllTU SllTO 

L.M. 

En un corto y simpático ac
to, a las 18'00 horas, hora en 
la que terminaron las finales 
del trorneo, el citado concejal 
hizo entrega de los trofeos a 
las tripletas vencedoras en ca
da una de las categorías. 

Tres de los cuatro clubes 
complutenses acapararon to
dos los trofeos, resultando 
campeón del torneo el C.P. 
Los Arcos del V al, con la tri
pleta formada por Eduardo 
V elayos, Gregorio Gracia y 
Pedro J. Sánchez, quienes en 
la final lo tuvieron bastante 
cuesta arriba ya que tuvieron 
que remontar un tapteo de 11 
puntos a 3, y quienes se lo pu
sieron tan duro y complicado 
fue otra tripleta del su mismo 
club que como es lógico resul
tó subcampeona, esta tripleta 
estuvo formada por Martín 
Camuñas, Juan Palacios y 
Pascual Ramírez. 

En el torneo de consolación 
resultó vencedor el CÍub de 
Petanca Alcalá con la tripleta 
formada por Angel Panadero, 
A. Alvez y J .M. Poveda, quie
nes vencieron en la final a la 
tripleta formada por Jesús Ló
pez, José Navarro (C.P. Los 
Arcos) y Luis Rivera (C.P. 
Reyes Católicos). 

En el torneo femenino el 
C.P. Alcalá se clasificó en pri
mera posición con la tripleta 
formada por Meri López, 
Carmen Vázquez y Nati Mo
gollón, en segunda posición se 
clasificó la tripleta del C.P. 
Los Arcos del V al formada 
por Teresa Matamoros, Pa
quita Mulero y Soledad Ro
dríguez, la tercera posición 
fue para el C.P. Reyes Cató
licos con la tripleta formada 
por Aurora Clavijo, Justa 
Aguado y Victoria Pérez. 

En el torneo Juvenil
Infantil, venció el C.P. Alca
lá con la tripleta formada por 
Jesús A. Gracia, Javier Tor
tajada y Manuel López, en se
gunda posición se clasificó el 
C.P. Reyes Católicos, con la 
tripleta formada por Sheila, 
Ana Navarro y Sonia López, 
la tercera plaza la ocupó tam
bién el C.P. Alcalá con la tri
pleta formada por Ismael Se
gura, Rafael Tortajada y Mi
guel Naranjo. 

Eduardo 
VELAYOS RODRIGUEZ 

Antonio Encinar 
y Javier Cuenca luchan 
en puestos de privilegio 

Dos iplaceas del equipo Piha
sa, Javier Cuenaca y Antonio 
Encinar lucharon en puestos de 
privilegio el pasado sábado. La 
prueba estuvo organizada por la 
peña ciclista Rafael García. 130 
participantes tomaron la salida 
de los cuales acabaron la prueba 
78. Los alcalaínos del Pihasa 
!placea Antonio y javier se cla
sificaron en tercer y cuarto pues
to, respectivamente. 

Juveniles de primer año 
Organizado por la Unión Ci

clista Fuenlabrada, se disputó 
enmm dicha localidad una prue
ba ciclista para juveniles de pri
mer año en la que también par
ticiparon los iplaceas. 96 ciclis
tas lucharon lo indecible para 
tratar de romper la carrera aun
que no lo consiguieron, sí se de
jaron notar, y eso es parte del ob
jetivo del club. 

Del 2 al 7 de septiembre, 
Vuelta a Tenerife. 

Los pasados días del 2 al 7 se 
ha celebrado en Tenerife la 37 
edición de la Vuelta Ciclista a 
Tenerife. Los alcalaínos que han 
cumplido su cuarto año consecu
tivo participando en dicha vuel
ta, han conseguido unas buenas 
clasifica~ones. Dos días de líder 
AHonso Rodríguez, una etapa 
Gabriel Martínez, General, Me
tas volantes, Antonio Clemente, 
3° por equipos y 2° en la mon
taña. Desde luego ha sido un 
gran éxito el de estos chicos, por 
lo que el ciclismo alcalaíno con
sigue otro galardón. 

Junta directiva 
del e.e. !placea 

El pasado sábado, en los salo
nes de la cafetería de la Ciudad 
Deportiva, tuvo lugar una reu
nión de directiva que dará paso 
a las reuniones que según el ca-

Los lplac:eas arrasaron el domin
go en Manzanares (Ciudad 
Real), Carlos J. Sánchez y Ra
món Fumiet en c:abua, por equi
pos lplacea. 

lendario tendrán lugar. Dicha 
junta aprobó la totalidad de los 
puntos del orden del día y se pa
só y se dio repaso al capítulo eco
nómico. Por último se confirmó 
la directiva del 93 que práctica
mente es la misma del año en 
curso. 

Al filo del final de temporada 
los juveniles del !placea 
masaron en Manzanares 

La carrera dio comienzo a las 
10'30 horas para cubrir los 90 .ki
lómetros de que constaba la 
prueba. De salida se rueda a 
fuerte ritmo con continuos ata
ques en los que siempre se en
cuentra algún !placea. 

Por el paso de la montaña de 
Silos pasa en primer lugar Fur
niert y así hastas Valdepeñas, 
donde se produciría una fuga de
finitiva en la que se encontraban 
varios iplaceas que tiraban con 
fuerza para abrir hueco y así se 
llegaría al sprint donde Sánchez 
se impondría a todos. 

Blanca GOMEZ GUTIERREZ 

OPOSICIONES 
llGIESO a ICIBll DE SUBGFICllllS mau y Allll) 

900 PLAZAS AMBOS SEXOS (2 millones ptas./anaales) 

REQUISITOS: Estar estudiando 3° de BUP o FP 1 o cualquier 

PRE-A~aciCíitmíC1a~PLETA 
Información de 19 a 21 horas en: COLEGIO - ACADEMIA 

LOPE DE VEGA (Preparaciones Militares CUMBRE) 
Comienzo del curso el 1 de octubre 

d . Luis de Medina, 12 detrás de P consa Tlf. 888 .51 28 - 889 49 15 
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Gran Premio Virgen del Val 

11 Trofeo Peña Ciclista 
·Rodríguez Magro 

Con motivo de la Virgen del Val, se celebró el domingo día 20 el 
D Trofeo de la Peña Ciclista Rodríguez Magro, patrocinado por di
versas empresas de Alcalá y organizado por la Peña Ciclista Rodrí
guez Magro. 

brado en agosto en Austria. Ciento cincuenta corredo
res se dieron cita en la plaza 
de la Juventud para participar 
en esta ya clásica prueba ci
clista del tercer domingo de 
septiembre del calendario na
cional. Los 66 kilómetros (du
ros y exigentes) que tenían 
que cubrir se rodaron a una 
fuerte media, ya que salieron 
a las 9' 1 O y se personaron en 
meta 1 hora, 43 minutos y 23 
segundos después. 

En la bajada hacia Loran
ca se produjo la escapada de 
otros dos corredores alcalaí
nos, Emilio y Víctor, pero son 
cazados al inicio de la fuerte 
subida de Loranca, en la cual 
la carrera queda partida en 
varios grupos, siendo pasada 
en primer lugar por Antonio 
Esteban (Madrid). Este gru
po estaba formado, entre 
otros, por cuatro corredores 
de la peña. 

El día 28 de noviembre se celebrará la cena anual de la Peña Rodrí
guez Magro. Los peñistas desean contar entre sus invitados con ci
clistas de campanillas, como lnduráin o Pedro Delgado. Este ya es
tuvo en Alcalá hace dos años. En la foto retrospectiva Perico Del
gado y Jesús Rodríguez Magro. 

En el primer alto (El Guru
gú) ya se hizo la primera se
lección, puesto que los más 
débiles notaron la alta veloci
dad a que se subió. En Villal
billa la meta volante fue gana
da por De la Fuente (Madrid). 
En El Robledal se encontraba 
el alto puntuable para el pre
mio de la montaña y pasó pri
mero Palmero Flores. 

Los corredores siguieron a 
fuerte ritmo y se presentaron 
en la segunda meta volante, 
en Pezuela de las Torres, don
de los alcalaínos Roberto de 
Torre y Fernando Ubeda fue
ron respectivamente primero 
y segundo (ambos de la Peña 
Rodríguez Magro). Hay que 
decir que Roberto fue el 19° 
en el pasado mundial, cele-

Así se llegará hasta Corpa, 
donde el alcalaíno Roberto da 
un fuerte tirón y se marcha en 
solitario, pero por detrás se 
organiza la caza y ésta se pro
duce en el Gurugú. Este gru
po se presentó en meta, don
de después de un disputado 
sprint el corredor navarro se 
alza con el triunfo. 

La clasificación quedó co
mo sigue: Categoría A, Javier 
Berrendero; categoría B , Bo
nifacio Navarro; categoría C, 
Roberto de Torre (P.C. R. 
Magro); categoría D, Juan 
Berrendero. 

Por último, hay que decir 
que fue una carrera organiza
da a la perfección, gracias al 
buen hacer de los socios de la 

Peña, Policía Municipal, 
Guardia Civil, radioaficiona
dos del Club Radio Alcalá In
dependiente, Protección Civil 
y las guapas azafatas y perso
nal de Autoescuela López. 

Rafael FERNANDEZ 
GONZALEZ 

Asamblea anual 
y cena social de la 
Peña ·Rodríguez Magro 

El próximo día 16 de octu
bre se celebrará la asamQlea 
general anual de la Peña Ro
dríguez Magro. La hora de 
comienzo será las 21. El lugar 
será el local situado en calle 
Sebastián de la Plaza, 2. 

La lmplantología puede ser 
la solucion definitiva a 

TODOS 
Los problemas de su boca ... 

y no tan cara como cree. 
Además, las factaru oclontológicu son desgravahles en l.R.P.F. y no llevan l.V.A. 

CONSULTE A: 7 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo lateos 
-Lunes a Viernes, ta a t• y t&'IO a 2raa 

C/. Bella Vista, 1 - 2º Izq. - Telf.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 
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La cena social se celebrará 
el día 28 de noviembre a la 21 
horas. Jesús Rodríguez Magro 
está gestionando la asistencia 
a dicha cena de Miguel lndu
ráin y Perico Delgado. Este 
último ya vino hace dos años. 
Es segura la asistencia del se
leccionador nacional de ciclis
mo profesional Enrique Mar
tínez Heredia. 

PISO 
SE ALQUILA 
CENTRO CIUDAD 

Plaza Garaje 
Aire acondicionado 

3 dormitorios 
2 baños y aseo 

-. A ESTRENAR-

Tlf .: 880 88 4& 

CONTABILIDADES 
- Puesta al día de 

contabilidades atrasadas. 
- Confección y ·seguimiento 

de contabilidades. 
CD/CONT • <Sr. Oñoro> 

TIE- BB'I 84 '14 

PENSION LEVANTE 
Habitaciones 

Ctra. Pastrana 
(e/ . Juan Guerra, 5 3 °-B-C) 
TU.: 888 07 51 ·Alcalá de Henares · 
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Axucar blanquilla 
SUCRAN 

Pac¡uet. de l kilo. 

105 

LOS SIGUIENTES DIAS 
FESTIVOS DE OCTUBRE 

4 l l 12 
El PINAR DE •• LAS RÓZAS 

lOSANGHfS •• 
MAJAD AHONDA • 
SAN FERNANOO •• DE HENARES 


